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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 412 
- без перепечаток 302 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Возвращение Ковальчука 

 
Каменский заявил, что переход Ковальчука в "Спартак" выгоден всей КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака", олимпийский 
чемпион Валерий Каменский прокомментировал подписание контракта 40-
летнего нападающего Ильи Ковальчука с красно-белыми. 

перейти к статье 

Контракт хоккеиста Ковальчука со "Спартаком" рассчитан до конца сезона 
(ТАСС) 
Олимпийского чемпиона представили в качестве игрока команды во время матча 
КХЛ против "Динамо" 

перейти к статье 

Ковальчук объяснил решение вернуться в "Спартак" (Р-Спорт) 
Ковальчук заявил, что у него осталась недосказанность по отношению к 
"Спартаку" 

перейти к статье 

"Спартак" объявил о заключении контракта с Ильей Ковальчуком, как это 
было, что сказали форвард и Жамнов, перспективы (Чемпионат.com) 
Последний раз в красно-белом свитере Илья выступал в самом начале XXI века. 
Теперь ему придется заново завоевывать любовь трибун. 

перейти к статье 

"Спартак" все-таки подписал Ковальчука. Спасительным трансфер 
легенды не назовешь (Советский спорт) 
Ветеран заключил контракт с красно-белыми до конца сезона.  

перейти к статье 

Илья Ковальчук вернулся к истокам (Коммерсантъ) 
"Спартак" заключил контракт с 40-летним снайпером 

перейти к статье 

Ковать чудо: приведет ли суперфорвард "Спартак" к Кубку Гагарина 
(Известия (iz.ru)) 
Чемпион мира не играл в хоккей два с половиной года, но полон мотивации 
побороться за трофей с родным клубом  

перейти к статье 

Ковальчук вернулся в "Спартак" спустя 22 года! Его представили прямо 
во время безумного дерби с "Динамо" (Sport24.ru) 



 

 

Дебют состоится 24 декабря. 
перейти к статье 

Илья Ковальчук подписал контракт со "Спартаком", комментарий агента, 
мнения звезд хоккея (Чемпионат.com) 
Все о самом громком и обсуждаемом трансфере сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Вернулся домой. Хоккеист Илья Ковальчук подписал контракт со 
"Спартаком" (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Российская хоккейная легенда Илья Ковальчук после двухлетней паузы в 
карьере, вдруг решил вернуться в родной "Спартак". 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук возобновил карьеру в 
40 лет (Forbes (forbes.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук возобновил игровую карьеру в 
возрасте 40 лет.  

перейти к статье 

Алексей Ковалев: "Мы рады Ковальчуку. И я сказал тренерам, что тоже 
готов сыграть за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер по нападающим "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" 
рассуждает о возвращении Ильи Ковальчука и о том, с кем в тройке можно 
использовать 40-летнего форварда.  

перейти к статье 

Быков о Ковальчуке в "Спартаке": "Чемпионы должны передавать 
победные традиции следующим поколениям" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на возвращение нападающего Ильи Ковальчука в "Спартак". 

перейти к статье 

Крикунов о возвращении Ковальчука в "Спартак": "Он поможет молодым 
ребятам встать на ноги" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Крикунов в комментарии для "СЭ" 
высказался о возвращении нападающего Ильи Ковальчука в "Спартак". 

перейти к статье 

Крикунов не понимает, почему Ковальчук решил вернуться в хоккей (Р-
Спорт) 
Крикунов не понимает, почему Ковальчук решил вернуться в профессиональный 
хоккей 

перейти к статье 

Плющев сравнил 40-летнего Илью Ковальчука с легендой НХЛ после 
перехода в "Спартак" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев руководивший юниорской 
сборной России по хоккею в 2001 году (команда выиграла золотые медали 
чемпионата мира с Ильей Ковальчуком в составе), сравнил 40-летнего форварда 
с легендарным Горди Хоу. Ковальчук на днях подписал контракт со "Спартаком". 

перейти к статье 



 

 

"Авторитет Ковальчука в "Спартаке" будет непререкаемым" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев сказал "Матч ТВ", 
что авторитет нападающего Ильи Ковальчука в "Спартаке" будет 
непререкаемым. 

перейти к статье 

Экс-тренер сборной прокомментировал контракт Ковальчука со 
"Спартаком" (Р-Спорт) 
Плющев: вряд ли Ковальчук будет феерить на льду, но "Спартаку" нужен его 
опыт 

перейти к статье 

"Не будет порхать на льду, как в 20 лет". Плющев оценил переход 
Ковальчука в "Спартак" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев руководивший юниорской 
сборной России по хоккею в 2001 году (команда выиграла золотые медали 
чемпионата мира с Ильей Ковальчуком в составе), оценил переход 40-летнего 
форварда в "Спартак". 

перейти к статье 

"Ковальчуку будет сложно после возвращения в "Спартак" из‑за 

отсутствия игровой практики на протяжении двух лет" - Сушинский (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающему Илье Ковальчуку, который вернулся в "Спартак", будет сложно 
выходить на лед после двухлетнего отсутствия игровой практики, заявил "Матч 
ТВ" чемпион мира 2008 года Максим Сушинский. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион прокомментировал возвращение Ковальчука в 
хоккей (Р-Спорт) 
Олимпийский чемпион Михайлов рад возвращению Ковальчука в хоккей 

перейти к статье 

Кожевников: уверен, Ковальчук готов даже в 40 лет, помощь "Спартаку" 
однозначно будет (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил подписание 
"Спартаком" контракта с 40-летним нападающим Ильей Ковальчуком. 

перейти к статье 

Зайцев: "Спартак" знал о возвращении Ковальчука, а болельщики нет - их 
эмоции дали нам дополнительный импульс" (Sports.ru/tribuna) 
Защитник "Спартака" Егор Зайцев ответил на вопрос, повлияло ли объявление о 
возвращении Ильи Ковальчука в стан красно-белых на камбэк в матче 
регулярного чемпионата Фонбет Континентальной хоккейной лиги против 
"Динамо" (8:7 ОТ). 

перейти к статье 

"Встретились с Ковальчуком перед матчем, он внес положительные 
эмоции в команду" - хоккеист "Спартака" Савиков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского " Спартака" Егор Савиков в разговоре с корреспондентом 
"Матч ТВ" после победы над столичным " Динамо" рассказал, что Илья Ковальчук 
добавил команде положительных эмоций. 



 

 

перейти к статье 

Бывший игрок "Спартака": болельщики красно-белых не в обиде на 
Ковальчука (Чемпионат.com) 
Бывший игрок "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил возвращение 
Ильи Ковальчука в стан красно-белых. 

перейти к статье 

Губерниев о Ковальчуке в "Спартаке": "Илья - хоккеист от Бога, 
гениальный спортсмен. Он еще себя покажет. 40 лет - не возраст" 
(Sports.ru) 
Дмитрий Губерниев отреагировал на возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак".  

перейти к статье 

Агент Ильи Ковальчука отреагировал на подписание игроком контракта со 
"Спартаком" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
"Спартака" Ильи Ковальчука оценил подписание 40-летним хоккеистом 
контракта с красно-белыми. 

перейти к статье 

"Для "Спартака" наличие такого игрока, как Ковальчук, - большое 
преимущество перед соперниками" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что для 
"Спартака" наличие такого игрока, как Илья Ковальчук, - большое преимущество 
перед соперниками. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Алистров заменит Мичкова на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий СКА Владимир Алистров заменит форварда "Сочи" Матвея 
Мичкова на Матче звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Шалунов и Шарипзянов примут участие в Матче звезд КХЛ - 2023 
(Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги объявила о замене в составах 
команд на звездный уикэнд. 

перейти к статье 

Аршавин и Мостовой сыграют в хоккей? Ветераны СВО и политическая 
элита встанут на лавку? Что будет на Матче всех звезд КХЛ-2023 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
Матч всех звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге  

перейти к статье 

Ерыкалов не согласен с решением КХЛ позвать Алистрова на Матч звезд 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Дмитрий Ерыкалов считает, что вместо 
форварда сборной Беларуси Владимира Алистрова на Матч звезд КХЛ лучше 
было бы позвать нападающего СКА Сергея Толчинского. 

перейти к статье 



 

 

Назаров: финны больше не друзья России, надо направить усилия по 
расширению КХЛ на Восток (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров в связи с мировой ситуацией рассказал о 
необходимости расширения КХЛ на Восток. 

перейти к статье 

Плющев рассказал, что нужно сделать, чтобы КХЛ приблизилась к уровню 
НХЛ (Советский спорт) 
Специалист сравнил Континентальную хоккейную лигу с заокеанской.  

перейти к статье 

"Спартак" - "Динамо" Москва - 8:7 ОТ: в матче установлен уникальный 
рекорд для КХЛ, подробности (Чемпионат.com) 
"Спартак" и "Динамо" выдали невероятное столичное дерби. Матч регулярки КХЛ 
завершился победой красно-белых со счетом 8:7 ОТ.  

перейти к статье 

НХЛ готова платить России за подписание контрактов с игроками, заявил 
агент (Р-Спорт) 
Мильштейн заявил, что НХЛ готова платить России за молодых игроков 

перейти к статье   

КХЛ: новости клубов 
 

"Магнитка" выгнала дорогого канадца, Ларионов продолжает верить в 
молодежь (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбор последних трансферных новостей КХЛ.  

перейти к статье 

"Нас категорически не устраивает результат". Фастовский объяснил 
увольнение Немировски (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
увольнение Дэвида Немировски с поста главного тренера новосибирского клуба. 

перейти к статье 

"Наше положение в борьбе за плей‑офф очень шаткое. Его нужно 

улучшать" - гендиректор "Сибири" об увольнении Немировски (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, почему в отставку был отправлен главный тренер команды 
Дэвид Немировски. 

перейти к статье 

Дэвид Немировски отправлен в отставку с поста главного тренера 
"Сибири" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", Дэвид Немировски отправлен в отставку с 
поста главного тренера "Сибири".  

перейти к статье 

Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски покинул пост главного 
тренера вместе с частью тренерского штаба (Чемпионат.com) 
"Сибирь" хотел совершить хоккейную революцию, однако получила 
несмотрибельного Франкенштейна. 



 

 

перейти к статье 

Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы 
терпеть (Allhockey (allhockey.ru)) 
Зачем говорить о каких-то концепциях, если не даете человеку время на 
выстраивание новой философии?  

перейти к статье 

"Сибирь" уволила Немировски и не стала новым "Торпедо". Но виноват в 
этом не только тренер (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Отставка в Новосибирске. 

перейти к статье 

"Сибирь" уволила канадца Немировски, не дождавшись атакующего 
хоккея. Почему - отвечает директор клуба Фастовский (Sport24.ru) 
Четвертая тренерская отставка в сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Щитов об отставке Немировски: налицо нездоровая обстановка в 
"Сибири" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
отставку Дэвида Немировски с поста главного тренера "Сибири". 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Отставка Немировски - проходная, ждал ее в 
октябре. Главная проблема "Сибири" - руководство" (Russia-hockey.ru) 
Об очередной отставке в российском хоккее - в "Сибири" - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Для нее приготовлен подарок". "Спартак" - о болельщице, которой шайба 
попала в голову (Чемпионат.com) 
В пресс-службе "Спартака" рассказали о действиях для болельщицы, которой 
шайба попала в голову на игре с московским "Динамо" (8:7 ОТ) накануне. 

перейти к статье 

В "Спартаке" оценили дерби с "Динамо". Команды забросили 15 шайб на 
двоих (Чемпионат.com) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака", олимпийский 
чемпион Валерий Каменский заявил, что ему очень понравилось содержание 
дерби с московским "Динамо".  

перейти к статье 

Кожевников - о победе "Спартака" в дерби со счетом 8:7: "Динамо" меня 
потрясло (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил 
сверхрезультативный матч между "Спартаком" и московским "Динамо", 
закончившийся со счетом 8:7 в овертайме в пользу красно-белых. 

перейти к статье 

Борис Майоров поставил оценки "Спартаку" после невероятного дерби с 
"Динамо" (Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров оценил победу "Спартака" в сумасшедшем матче с 
московским "Динамо" (8:7 ОТ). 

перейти к статье 

Губерниев о матче "Спартак" - "Динамо": "Невероятная история. Чем 
больше будет таких игр, тем российский спорт по-прежнему будет живее 
всех живых" (Sports.ru) 
Дмитрий Губерниев поделился впечатлениями от игры "Спартака" с "Динамо" 
(8:7 ОТ).  

перейти к статье 

Плющев - о дерби "Спартака" и "Динамо": феерическое зрелище, но 
большие вопросы к тренерам (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
оценил сверхрезультативный матч между "Спартаком" и московским "Динамо", 
закончившийся со счетом 8:7 в овертайме в пользу красно-белых. 

перейти к статье 

"Им надо задуматься". Плющев высказался о неожиданном поражении 
СКА от "Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил поражение СКА в матче 
с "Автомобилистом" (2:3 Б).  

перейти к статье 

Влияние вратарей на результат уменьшается. Об этом говорит статистика 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубы выигрывают трофеи с хорошими, но не звездными вратарями. 

перейти к статье 

Илья Набоков: люди ходят на хоккей, видят меня, а потом узнают. Это 
очень приятно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь "Металлурга" Илья Набоков в интервью AllHockey.Ru рассказал о своей 
возросшей популярности в Магнитогорске, а также поделился соображениями от 
дебютного для себя сезона в КХЛ. 

перейти к статье 

Вратарь Дмитрий Николаев - об обменах из "Нефтехимика" и СКА, 
вратарской карьере и голе за сборную России (Чемпионат.com) 
Дмитрий Николаев уже успел принять участие в историческом для КХЛ матче. 

перейти к статье 

"После назначения Мамбеталиева в команде тренерской работы просто 
нет". Юрий Петухов о проблемах "Барыса" и вариантах их решения 
(Sports.kz) 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги-2023/2024 
складывается крайне неудачно для казахстанского "Барыса".  

перейти к статье 

Андрей Костицын: любой игрок может получить шанс в КХЛ, если 
проявляет себя в Betera-Экстралиге (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 



 

 

Замначальника спортотдела минского "Динамо" - о последних результатах 
команды и прогрессе молодых игроков.  

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора" Баландин заявил, что Шабанову рано ехать в 
НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин высказался об интересе клубов 
НХЛ к нападающему челябинской команды Максиму Шабанову.  

перейти к статье 

Лучший снайпер "Ак Барса" выбыл до конца регулярки. Почему так долго 
и что у него с плечом? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Яшкин выбыл из строя. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: раньше судьи ошибались, но теперь-то они на видео все 
смотрят. И что толку? (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин прокомментировал 
судейские решения в последних матчах КХЛ. 

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник "Автомобилиста" Зборовский оштрафован за удар в лицо 
Бардакову (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024 "Автомобилист" 
- СКА (3:2 Б) и принял следующее решение. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Таланты из МХЛ в компании звезд КХЛ: Михалев, Колесников, Чернышов 
и Поляков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки Кубка Вызова выйдут на лед в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки ноября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в ноябре.  

перейти к статье 

Ангелина Гончаренко: "Мы подняли свой эмоциональный фон, кайфанули 
от матча, разрядились" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Торпедо" Ангелина Гончаренко в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
поделилась впечатлениями от прошедшего Матча Звезд, высказалась о 



 

 

противостоянии Востока и Запада, а также почти раскрыла секрет приготовления 
тульских пряников.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал, в каких городах могут пройти матчи сборной "Россия 
25" (ТАСС) 
Глава ФХР отметил, что приезд национальной команды всегда является 
праздником для болельщиков 

перейти к статье 

ФХР намерена расширить количество дальневосточных команд в 
Студенческой хоккейной лиге (ТАСС) 
Владислав Третьяк отметил, что у студенческого хоккея огромный потенциал 

перейти к статье 

Владислав Третьяк: "Через спорт мы можем воспитывать патриотов 
России, молодое поколение. Сегодня очень важно, чтобы мы были 
вместе" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк высказался о воспитании патриотов России.  

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

НХЛ в 2025 году намерена провести международный турнир без участия 
России (Sport24.ru) 
Национальная хоккейная лига планирует провести во время сезона 
международный турнир с участием четырех команд в 2025 году, рассказал 
комиссар НХЛ Гэри Беттмэн.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Александр Овечкин: рекорды, победы, почему его считают одним из 
лучших бомбардиров в мире (Вечерняя Москва (vm.ru)) 
В ночь на 5 декабря "Вашингтон" проиграл "Аризоне Койотис" со счетом 0:6. 
Александр Овечкин в седьмом матче подряд не отметился результативными 
действиями.  

перейти к статье 

Банда Овечкина получит $24 млн, чтобы стать мощнее! НХЛ гребет 
нереальные деньги: ее ждет крупнейший скачок зарплат (Sport24.ru) 
"Вашингтон" может избежать болезненной ломки. 

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора": Ничушкин в самом расцвете и соку, заматерел в 
НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил игру форварда 
"Колорадо" Валерия Ничушкина в текущем сезоне НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Экс-директор "Трактора": Кузнецов давно деградирует как хоккеист, надо 
в себе покопаться (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин прокомментировал игру 
российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в нынешнем 
сезоне НХЛ. 

перейти к статье 

"В НХЛ всегда умели смотреть в будущее" (Коммерсантъ FM) 
Владимир Осипов - о заявлении главы лиги Гэри Беттмена  

перейти к статье 

НХЛ раскритиковала организаторов ОИ-2026 за затягивание сроков 
строительства объектов (Советский спорт) 
Игры пройдут в Италии. .  

перейти к статье 

Разное 
 

В России совсем не уважают свою великую историю? В Москве закроют 
Музей отечественного хоккея (Sport24.ru) 
В Америке к своей истории относятся по-другому.  

перейти к статье 

Лучшее поколение российского хоккея - Дацюка, Малкина или Кучерова? 
Исследование Sports.ru (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня будем выбирать лучшее поколение российского хоккея - признайтесь, 
наверняка и вы хоть раз об этом задумывались? 

перейти к статье 

Клуб КХЛ не отпустил тренера работать со сборной на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт) 
Тренер сборной Белоруссии по хоккею Квартальнов пропустит Кубок Первого 
канала 

перейти к статье 

В ФХРБ выступили с заявлением касаемо пропуска Квартальновым Кубка 
Первого канала (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной Беларуси Дмитрий Квартальнов и генеральный 
менеджер Михаил Грабовский пропустят Кубок Первого канала 

перейти к статье 

Внимание, папы! Невидимые герои российского хоккея (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Трогательная акция от "Авангарда" и FONBET про "хоккей как национальную 
идею" - отцы в центре внимания. 

перейти к статье 

Игроки и болельщики "Авангарда" собрали 450 кг корма для животных из 
приюта на "Хвостатом матче" с "Барысом" (Sports.ru) 
"Авангард" собрал более 400 кг корма для животных из приюта.  

перейти к статье 



 

 

"Я потерял своего ребенка". Мильштейн - о смерти Родиона Амирова 
(Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Дэн Мильштейн рассказал о своем отношении к 
смерти нападающего "Салавата Юлаева" Родиона Амирова которого он 
поддерживал до последних дней жизни. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возвращение Ковальчука 
 

Каменский заявил, что переход Ковальчука в "Спартак" выгоден всей КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака", олимпийский 
чемпион Валерий Каменский прокомментировал подписание контракта 40-
летнего нападающего Ильи Ковальчука с красно-белыми. 
"Я считаю, что это здорово и для лиги. Для "Спартака" тоже огромный плюс, и 
для самого Ильи в радость. Мы общаемся, я вижу, как он готовится, как хочет 
играть. Илья отдохнул и с новыми силами рвется в бой. Мастерство у него не 
отнять, он всем все давно доказал. Ковальчук принес много пользы всему 
российскому хоккею, за границей поиграл на высоком уровне, выигрывал 
Олимпиаду. Звезда - а когда закончит, то назовем его легендой. А сейчас 
давайте называть Илью легендарной звездой", - сказал Каменский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347276-kamenskij-zayavil-chto-perehod-
kovalchuka-v-spartak-vygoden-vsej-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Контракт хоккеиста Ковальчука со "Спартаком" рассчитан до конца сезона 
(ТАСС, Москва, 6 декабря 2023) 
Контракт олимпийского чемпиона 2018 года Ильи Ковальчука с московским 
"Спартаком" рассчитан до конца сезона-2023/24 Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом сообщает пресс-служба красно-белых.  
"С нападающим подписан контракт до конца сезона", - говорится в заявлении.  
"Спартак" во вторник в овертайме обыграл дома московское "Динамо" (8:7). Во 
время матча на медиакубе продемонстрировали видеоролик, на записи 
Ковальчук был представлен команде в раздевалке.  
Ковальчуку 40 лет, он является воспитанником "Спартака" и выступал за клуб с 
1999 по 2001 год. В Национальной хоккейной лиге нападающий играл за 
"Атланту", "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и "Вашингтон". Ковальчук 
трижды выигрывал Кубок Гагарина - с петербургским СКА (2015, 2017) и омским 
"Авангардом" (2021).  
В составе сборной России он стал победителем Олимпиады (2018) и бронзовым 
призером Игр (2002), двукратным чемпионом мира (2008, 2009), двукратным 
серебряным (2010, 2015) и трехкратным бронзовым призером турнира (2005, 
2007, 2019). В 2021-2022 годах Ковальчук был генменеджером сборной России, 
в том числе на Олимпийских играх. Он не выступал как хоккеист с сезона-
2020/21.  

https://tass.ru/sport/19471241 

Похожие сообщения (62): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 декабря 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 6 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5347276-kamenskij-zayavil-chto-perehod-kovalchuka-v-spartak-vygoden-vsej-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347276-kamenskij-zayavil-chto-perehod-kovalchuka-v-spartak-vygoden-vsej-khl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1990804_Masterstvo_u_Kovalchuka_ne_otnat_on_vse_davno_dokazal__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990804_Masterstvo_u_Kovalchuka_ne_otnat_on_vse_davno_dokazal__Kamenskij
https://tass.ru/sport/19471241
https://sportrbc.ru/news/6570b3a29a794734eaa88d57
https://rg.ru/2023/12/06/nazvana-zarplata-hokkeista-kovalchuka-v-spartake.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/289934
https://iz.ru/1616515/dmitrii-garin/kovat-chudo-privedet-li-superforvard-spartak-k-kubku-gagarina


 

 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт  , Москва, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 6 декабря 2023 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 6 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт  , Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук объяснил решение вернуться в "Спартак" (Р-Спорт, Москва, 6 
декабря 2023) 
Олимпийский чемпион 2018 года Илья Ковальчук заявил, что ему очень приятно 
вернуться в московский "Спартак", он считает, что с его стороны осталась 
недосказанность по отношению к родному клубу.  
"Спартак" объявил о подписании контракта с 40-летним форвардом ранее в 
среду. Ковальчук заключил договор с "красно-белыми" до конца нынешнего 
сезона. При этом клуб презентовал возвращение нападающего во вторник, 5 
декабря, во время домашнего дерби с московским "Динамо", завершившегося 
победой хозяев в овертайме со счетом 8:7.  
"У меня не было ни дня без хоккея, я всегда тренировался, хотя и не играл. В 
2001 году я уезжал из Сокольников, в принципе, у меня сложилась неплохая 
карьера, но я посчитал, что у меня есть какая-то недосказанность по отношению 
к родному клубу. Очень приятно вернуться. Ребята здорово играют в этом году, 
тренерский штаб проделывает отличную работу. Руководство клуба делает все, 
чтобы команда была успешной. Буду надеяться, что я помогу своим опытом, так 
что только вперед, все вместе", - сказал Ковальчук в видеоинтервью 
официальному YouTube-каналу клуба.  
"Я играл в "Спартаке" под девятым номером только первый год. Второй сезон 
уже провел под 71-м, потому что 17-й номер был у Дмитрия Гоголева. В этом 
году 17-й номер у Ивана Морозова, он здорово играет. Он чуть переживал, но я 
сразу сказал, что возьму себе 71-й", - добавил хоккеист.  
Ковальчук находился без клуба с 2021 года. Последней командой нападающего 
был омский "Авангард", с которым он завоевал Кубок Гагарина. Ковальчук 
начинал взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 году уехал в 
Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским чемпионом Игр-

https://www.kp.ru/sports/hokkej/zhdem-na-ldu-spartak-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-kovalchukom/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vyacheslav-bykov-o-vozvrashenii-kovalchuka-v-spartak-mogu-tolko-privetstvovat-reshenie-ili
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990804_Masterstvo_u_Kovalchuka_ne_otnat_on_vse_davno_dokazal__Kamenskij
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1990804_Masterstvo_u_Kovalchuka_ne_otnat_on_vse_davno_dokazal__Kamenskij
https://mir24.tv/news/16573812/kontrakt-kovalchuka-v-sostave-spartaka-prodlitsya-do-konca-sezona-khl
https://www.kommersant.ru/doc/6381292
https://www.sports.ru/hockey/1115689503-bykov-o-kovalchuke-v-spartake-chempiony-dolzhny-peredavat-pobednye-tra.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/06/21868129.shtml
https://russian.rt.com/sport/news/1242011-plyuschev-kovalchuk-spartak-avtoritet
https://allhockey.ru/news/show/499117-Stala_izvestna_zarplata_Il_i_Koval_chuka_v_Spartake
https://lenta.ru/news/2023/12/06/stal-izvesten-srok-kontrakta-40-letnego-kovalchuka-so-spartakom/
https://www.sportsdaily.ru/news/spartak-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-kovalchukom
https://www.vesti.ru/article/3692148
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2018 и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, также он трижды 
завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно возвращался в Россию - 
играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА и 
"Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914239287.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" объявил о заключении контракта с Ильей Ковальчуком, как это 
было, что сказали форвард и Жамнов, перспективы (Чемпионат.com, 
Москва, 6 декабря 2023) 
Последний раз в красно-белом свитере Илья выступал в самом начале XXI века. 
Теперь ему придется заново завоевывать любовь трибун. 
Состоявшийся на "Мегаспорте" во вторник, 5 декабря, матч регулярного 
чемпионата КХЛ между "Спартаком" и московским "Динамо" (8:7 ОТ) навсегда 
войдет в историю российской лиги. Впервые в КХЛ двум командам в одном матче 
удалось забросить по семь шайб, а сама встреча вошла в топ-3 по общей 
результативности. В итоге красно-белые добились сверхволевой победы, сумев 
отыграться с 3:6 и добыв дополнительное очко в овертайме. 
Помимо этого, прямо во время матча состоялось и еще одно экстраординарное 
событие. О возвращении в хоккей 40-летнего Ильи Ковальчука на протяжении 
последних недель говорили как о свершившемся факте. Несколько дней назад 
председатель попечительского совета ХК "Спартак" Александр Якушев даже 
анонсировал дату первого матча Ковальчука после возвращения в клуб, хотя на 
тот момент никакого контракта еще подписано не было. 
Как и не было официального объявления со стороны московского клуба. Оно 
последовало в середине второго периода московского дерби, когда на 
медиакубе был продемонстрирован записанный видеоролик, на котором Илья в 
раздевалке "Спартака" позирует с игровым свитером под номером 71. "Добро 
пожаловать домой, Илья", - таким титром сопровождалось изображение. 
Получилось красиво, креативно и запоминающееся. Сложно вспомнить, когда 
раньше о каком-либо трансфере российский клуб объявлял столь необычным 
образом. Если же переходить к смысловой составляющей данного перехода, то 
возникает вопрос - что ждет Ковальчука в родной команде? И чего в этом 
трансфере больше - спортивной составляющей или имиджевой? 
В школу "Спартака" Илья попал в 1994 году, а через пять лет в 16-летнем 
возрасте дебютировал за основную команду. Ковальчук быстро стал ключевым 
игроком и сыграл большую роль в возвращении красно-белых в Суперлигу. Но 
затем пути молодого нападающего и московского клуба стремительно 
разошлись, причем не самым красивым образом со стороны хоккеиста. После 
выбора Ковальчука под первым номером на драфте НХЛ нападающий принял 
решение отправиться за океан, несмотря на имеющийся контракт с москвичами. 
Это произошло в 2001 году, и с тех пор Илья за "Спартак" не выступал. 
Он не вернулся в "Спартак" в 2004-м, когда в НХЛ грянул локаут и многие 
российские, европейские и даже североамериканские звезды валом начали 
подписывать контракты в Суперлиге. Ковальчук был в их числе, вот только 
контракт он подписал со звездным "Ак Барсом". Следующий сезон он начал в 
мытищинском "Химике", а во время следующего локаута в НХЛ (сезон-2012/2013) 
прельстился предложением СКА. 
У "Спартака" тогда были значительные финансовые затруднения, клуб 
находился на грани выживания, и в такой ситуации заманить Ковальчука в 
Москву не представлялось возможным. В Санкт-Петербурге Ковальчуку 
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настолько сильно понравилось, что в следующее межсезонье он расторг 
многолетний контракт с "Нью-Джерси" и перебрался в город на берегах Невы уже 
на постоянной основе, отыграв там до 2018 года. 
Каждый раз, когда у Ковальчука была возможность сыграть в России за 
"Спартак", он неизменно выбирал более выгодные финансовые предложения, 
упорно игнорируя родную команду. Это было его законное право, как у любого 
человека, - выбирать лучшие условия для себя и своей семьи. Так случилось и в 
2020-м, с небольшой поправкой на то, что в его переходе в "Авангард" ключевую 
роль все-таки сыграла фигура главного тренера Боба Хартли. 
И тем не менее, учитывая все вышеприведëнные жизненные выборы 
прославленного нападающего, отношение к нему в болельщицкой среде 
"Спартака", прямо скажем, сложилось неоднозначное. Многие считают его 
предателем, с негативом вспоминая отказы форварда выступать за "Спартак" в 
период двух локаутов в НХЛ. Собственно, Ковальчук и сам это прекрасно 
понимает, что делает ему честь. 
"Приятно, конечно, переходить в "Спартак". Блудный сын вернулся домой. Готов 
ли к тому, что не все болельщики мне будут рады? Конечно же, да. Думаю, у нас 
еще есть какие‑то незаконченные темы, которые мы обязательно обсудим, когда 
встретимся с фанатским движением. Да и вообще, самое главное - выходить на 
лед, показывать результат, радовать людей. И я уверен, что мы завоюем любовь 
фанатов тоже", - высказался Ковальчук после возвращения в "Спартак". 
Последний раз в хоккей на официальном уровне Илья играл в 2021 году, когда 
по ходу сезона присоединился к "Авангарду" и помог омскому клубу завоевать 
первый Кубок Гагарина в истории "ястребов". Повторится ли эта сказочная 
история уже со "Спартаком"? Здесь есть целый ряд вопросов. В какой форме 
Илья находится прямо сейчас - загадка. Он пропустил два года, и сейчас ему 40 
(!) лет. Очень солидный возраст для современного хоккея. И помощник ли 
сегодняшний Ковальчук "Спартаку" - серьезный вопрос. К тому же на чье место 
он будет претендовать? 
По состоянию на начало декабря красно-белая команда хороша и по делу 
занимает первое место в Западной конференции КХЛ. У команды Жамнова есть 
характер и нет проблем с исполнительским мастерством в атаке. Ярче всего об 
этом свидетельствует первая строчка во всей лиге по количеству заброшенных 
шайб. Возможно, где-то проседает линия центрфорвардов, но с краями точно нет 
никакой проблемы. И какое место в команде тренерский штаб Жамнова подберет 
для своего звездного новичка - интересный вопрос. 
Впрочем, сам Алексей Юрьевич прекрасно знает Ковальчука, что является 
серьезным бонусом во всей этой истории. На последних Олимпийских Играх 
Жамнов был главным тренером сборной России, а Ковальчук там исполнял роль 
генерального менеджера национальной команды. Можно сказать, что в Пекине 
они работали в связке и были единомышленниками. Так что если у Ильи не 
задастся возвращение с первых матчей и его игровое время начнет проседать, 
он точно не станет вредить своему давнему приятелю и неправильно вести себя 
в раздевалке, как это зачастую происходит с авторитетными игроками. 
"Мы видим, как будем использовать Ковальчука. Но вам не расскажем. Всему 
свое время, сами увидите. Никто не собирается форсировать его возвращение. 
Выпустим только тогда, когда будем понимать, что он будет готов. Надо сделать 
правильные шаги. Я знаю, что он тренируется, что в хорошей физической форме. 
Я в нем даже не сомневался в этом плане. Думаю, скоро вы его увидите. 
Чего ждем от него больше - помощи на льду или лидерства в раздевалке? У нас 
есть Алексей Ковалев, который вернулся в большой спорт после полугода паузы. 
Думаю, это помощь везде. И в раздевалке, и на льду. Все‑таки колоссальный 



 

 

опыт. Мы долго вместе этот шаг обсуждали, все продумали до конца, это будет 
полноценная помощь нашему клубу", - заверяет Жамнов. 
В любом случае возвращение 40-летнего Ковальчука в КХЛ и в родной клуб 
является одним из наиболее интригующих сюжетов второй части чемпионата, 
который точно добавит интереса к лиге. Если же Ковальчук реально поможет 
"Спартаку" добиться, например, лучшего результата в истории клуба в КХЛ, то 
это будет достойным завершением карьеры и своего рода искуплением перед 
болельщиками за принятые им раньше решения.  

https://www.championat.com/hockey/article-5346882-spartak-obyavil-o-zaklyuchenii-
kontrakta-s-ilyoj-kovalchukom-kak-eto-bylo-chto-skazali-forvard-i-zhamnov-
perspektivy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" все-таки подписал Ковальчука. Спасительным трансфер 
легенды не назовешь (Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Ветеран заключил контракт с красно-белыми до конца сезона.  
То, о чем весь российских хоккейный мир и так знал уже давно, свершилось 
официально. "Спартак" объявил о подписании контракта с Ильей Ковальчуком. 
40-летний хоккеист, не выходивший на лед с 2021 года, призван наладить 
атмосферу в раздевалке, да и на площадке его опыт может оказаться полезным.  
Во-первых, этим трансфером "Спартак" провел мощную пиар-акцию. Команда и 
так испытывает всплеск зрительского интереса на фоне феноменальных 
результатов в текущем сезоне, а теперь еще и едва ли не самый известный 
хоккеист современности, кроме Александра Овечкина, будет за нее выступать.  
Что касается командной психологии, то перед Ковальчуком стоит задача в 
первую очередь не навредить. Перед началом сезона в "Спартаке" сложилась 
практически новая команда, которая с ходу заиграла. Игроки прекрасно 
взаимодействуют друг с другом на льду и отлично наладили контакт между собой 
в раздевалке. Сплачивать коллектив не нужно, в нем нет каких-то очевидных 
проблем.  
Чего не скажешь об игре команды. Пока в стане красно-белых все были живы-
здоровы, и команде не приходилось много и часто летать, "Спартак" штамповал 
победы одну за другой и неожиданно выбился в лидеры не только Западной 
конференции, но всей "регулярки". Однако стоило выпасть из обоймы Ивану 
Морозову, как летучее нападение команды буквально развалилось. По времени 
событие неприятно совпало с началом выездной серии по маршруту Ярославль 
- Санкт-Петербург - Магнитогорск - Екатеринбург - Мытищи - Уфа, из которой 
красно-белые привезли всего одну победу. Совсем некстати пришлось и 
отсутствие по неизвестным причинам в последних матчах основного голкипера 
Патрика Рибара. Как оказалось, у него элементарно нет достойной смены.  
В краткосрочной перспективе Ковальчук окажется незаменим. Наверняка его 
отправят в первое звено к Николаю Голдобину и Павлу Порядину в качестве 
замены травмированному Морозову. Громадный опыт Ильи позволит ему 
сыграть на любой позиции, как подстроиться в чем-то под своих партнеров, так 
и повести их за собой в какие-то моменты. Но что делать, когда Морозов 
вернется в строй? Его химия с Порядиным и Голдобиным на льду тащит 
"Спартак" наверх, поэтому будет логично вернуть Ивана на его законное место. 
Но как убрать Ковальчука из первого звена? С другой стороны, может, Морозов 
и сам понимает, какого калибра звезда оказалась в команде, а значит, не будет 
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противиться его переводу в другую тройку, но тогда нарушатся остальные 
сочетания.  
В общем, Алексею Жамнову придется изрядно поломать голову, как 
использовать маститого форварда. В этой связи даже хорошо, что его контракт 
рассчитан только до конца текущего сезона. Вряд ли он будет продлен. С другой 
стороны, именно сейчас "Спартак" выглядит одним из претендентов на 
серьезные результаты, поэтому жертвовать сыгранностью и налаженными 
игровыми связями в угоду интересам одного человека, даже если он - Илья 
Ковальчук, крайне опасно. Важно также понимать, что активные фанаты 
"Спартака" в свое время подвергли хоккеиста резкой обструкции из-за того, что 
после возвращения из НХЛ он предпочел пойти за трофеями в СКА, а не помочь 
остаться на плаву родному клубу.  
Ждать премьеры осталось недолго. В прессе уже проскальзывала информация, 
что свой первый матч в составе красно-белых Ковальчук проведет в 20-х числах 
декабря. А дальше станет ясно, угадал ли клуб с возвращением своего 
воспитанника или нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/spartak-vsyo-taki-podpisal-kovalchuka-
spasitelnym-transfer-legendy-ne-nazovyosh 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук вернулся к истокам (Коммерсантъ, Москва, 7 декабря 
2023) 
"Спартак" заключил контракт с 40-летним снайпером 
Хоккейный "Спартак", который в нынешнем сезоне, кажется, готов совершить 
серьезный прорыв, сделал одно из самых неожиданных приобретений в истории 
КХЛ. Он подписал контракт с воспитанником своей школы Ильей Ковальчуком, 
за долгую карьеру успевшим завоевать кучу призов в НХЛ, отечественной лиге, 
а также в составе сборной России. Проблема в том, что выдающемуся форварду 
уже 40 лет и он уже два года не играл в хоккей. 
Хоккейный "Спартак" объявил о том, что заключил контракт с форвардом Ильей 
Ковальчуком. Договор рассчитан до конца сезона и, по данным "Спорт-
Экспресса", хоккеист, согласно его условиям, заработает в московском клубе 15 
млн руб. 
Эта новость - вторая грандиозная неожиданность, связанная со "Спартаком", за 
последние месяцы. Первой является собственно его игра. "Спартак" всегда имел 
статус рядового середняка КХЛ, никогда не проходил в play-off дальше второго 
раунда, а за минувшие 12 лет даже до этой скромной стадии добрался всего раз 
и то благодаря обстоятельствам. В прошлом году после начала специальной 
военной операции на Украине отечественную лигу покинул финский "Йокерит". С 
ним спартаковцы должны были играть в стартовом раунде. В итоге их без борьбы 
пропустили в следующий, в котором москвичей без особого труда одолел СКА. 
Чемпионат предыдущий столичная команда провалила, оставшись без play-off. 
Однако после него со "Спартаком" произошли удивительные метаморфозы. Он 
показывает шикарную игру, а после вторичного выигрыша в захватывающем 
матче с "Динамо" - 8:7 в овертайме - выбрался на верхнюю строчку в таблице 
Западной конференции. 
Но контракт с Ильей Ковальчуком - сюрприз в каком-то смысле еще громче 
сегодняшнего спартаковского тонуса. 
Представляя новичка, "Спартак" напомнил о том, что тот является 
воспитанником клуба, оказался в его структуре в 11-летнем возрасте и успел 
провести 100 матчей за основу в Высшей лиге, по сути, втором дивизионе 
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отечественного хоккея. Благодаря им он заработал репутацию хоккейного 
вундеркинда и первый номер драфта НХЛ 2001 года, под которым россиян до 
Ковальчука еще не выбирали. 
Илья Ковальчук достался "Атланта Трэшерс" и в ней превратился в одного из 
сильнейших нападающих мирового хоккея. Из "Атланты" он трижды попадал на 
Матчи всех звезд НХЛ, а в 2004 году добыл приз лучшему снайперу регулярного 
чемпионата. В конце концов, феноменальная результативность (в общей 
сложности у него 443 гола в 926 североамериканских матчах) обеспечила 
Ковальчуку гигантский контракт с другим клубом. Это заключенный в 2010 году 
15-летний договор с "Нью-Джерси Девилс" на сумму $100 млн. 
Правда, отыграть за него хотя бы более или менее значительную часть 
предусмотренного соглашением срока у Ильи Ковальчука не вышло. В 2013 году 
он поразил решением вернуться в Россию - в СКА. Впрочем, отыграв за него пять 
с половиной сезонов, Ковальчук снова решил попробовать себя в НХЛ, но 
прежнего успеха ни в "Лос-Анджелес Кингс", ни в "Монреаль Канадиенс", ни в 
"Вашингтон Кэпиталс" не добился, опять отправившись в Россию, на сей раз - в 
омский "Авангард". 
В коллекции Ильи Ковальчука - множество призов. Причем наиболее ценные из 
них имеют отношение все-таки не к НХЛ, а к сборной России и КХЛ. Если Кубок 
Стэнли его командам так и не покорился, то Кубков Гагарина в послужном списке 
Ковальчука аж три - два в составе СКА, один - "Авангарда". Что касается сборной 
страны, то, если бы среди экспертов и болельщиков проводился опрос на звание 
сильнейшего ее игрока в этом веке, то Илья Ковальчук наверняка претендовал 
бы на победу в конкурсе наряду, скажем, с Александром Овечкиным. Он 
является чем-то вроде символа, "лица" ярчайших российских триумфов. Именно 
голы Ковальчука в концовке основного времени и овертайме принесли сборной 
России легендарную победу в квебекском финале чемпионата мира 2008 года 
над канадцами. А на золотом первенстве 2009-го в Швейцарии он был ее 
безусловным лидером. У Ильи Ковальчука две медали Олимпиад. В Солт-Лейк-
Сити в 2002 году он в 18 лет взял бронзу, а в Пхенчхане в 2018-м в 34 - золото. 
Причем его вклад в пхенчханский взлет был огромным: Ковальчука признали 
лучшим игроком турнира. 
Важный нюанс заключается в том, что "Спартак" подписал не просто ветерана, а 
ветерана, которому 40 лет исполнилось еще в апреле и который с весны 2021 
года - после финальной серии Кубка Гагарина (в ней "Авангард" одолел ЦСКА, а 
Илья Ковальчук в шести встречах не набрал ни одного очка) - не играл в хоккей. 
Более того, он уже успел попробовать себя в роли функционера. На 
прошлогодней Олимпиаде в Пекине он выполнял обязанности генерального 
менеджера выигравшей серебряные медали сборной России, работая в связке с 
ее главным тренером Алексеем Жамновым, который возглавляет "Спартак". 
При этом явных причин, намекающих на то, что клубу Жамнова в данный момент 
требуется усиление атаки, не видно. В основе достижений "Спартака" в этом 
чемпионате - прежде всего продуктивность атаки. По количеству заброшенных 
шайб он с солидным отрывом лидирует в КХЛ: у спартаковцев их 145, у 
ближайших преследователей - "Металлурга" и "Северстали" - по 124. Два 
форварда команды - Николай Голдобин и Павел Порядин - входят в топ-10 
бомбардиров первенства, еще двое - Иван Морозов и Андрей Локтионов - в топ-
20. И эффективность реализации большинства, которое всегда было "коньком" 
Ковальчука, у "Спартака" на вполне достойном уровне - 24,1%. 

https://www.kommersant.ru/doc/6381292 
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Ковать чудо: приведет ли суперфорвард "Спартак" к Кубку Гагарина 
(Известия (iz.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Чемпион мира не играл в хоккей два с половиной года, но полон мотивации 
побороться за трофей с родным клубом  
Илья Ковальчук официально возвращается в большой хоккей после более чем 
двухлетнего перерыва. Олимпийский чемпион, двукратный чемпион мира, 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина и финалист Кубка Стэнли подписал 
контракт со "Спартаком", в составе которого дебютировал на профессиональном 
уровне в 1999 году и играл до 2001-го. Об этом официально объявили в 
перерыве суперматча с "Динамо" (8:7). О том, что ждет красно-белых в 
нынешнем сезоне с таким усилением, - в материале "Известий". 
По примеру Ковалева  
Возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак" давно уже считалось неизбежным 
делом. Но когда 5 декабря во время коммерческой паузы по ходу второго 
периода (при счете 4:6 в пользу "Динамо") на куб в "Мегаспорте" вывели 
видеоролик, анонсирующий приход легенды в родной клуб спустя более 20 лет, 
часть аудитории возмущенно засвистела. Возможно, это были динамовцы. 
Возможно, те, кто до сих пор не в состоянии простить Ковальчука, давным-давно 
обещавшего вернуться в "Спартак", но доехавшего туда только к 40 годам. Это 
не так важно. Невероятные сюжетные качели затмили и присутствие легенды в 
ВИП-ложе, и все остальные девять встреч игрового дня в КХЛ разом. Это было 
зрелище, которое нескоро забудешь. Именно так и надо играть в регулярном 
чемпионате, чтобы о тебе и твоих достижениях постоянно говорили, а не 
забывали через минуту после финальной сирены. 
15 заброшенных шайб ("Спартак" выиграл у бело-голубых 8:7) у скептиков 
вызывает издевательское сравнение с дворовым хоккеем. Но это была игра 
лидеров Западной конференции, которые в нынешнем сезоне забивают пачками, 
причем часто делают это красиво. Красно-белые, вышедшие на первое место, 
теперь получают в свои ряды еще и Ковальчука. 
 - Конечно, мы как тренеры видим, где и как его будем использовать, - сказал 
журналистам наставник "Спартака" Алексей Жамнов. - Как именно - не скажу, 
всему свое время, все увидите! Но никто не собирается форсировать его 
возвращение. Здесь надо сделать правильное решение, когда он будет готов, - 
мы это увидим. Хотя я знаю, что он тренируется, находится в хорошей 
физической форме и прошел медобследование - в этом я даже не сомневался. 
А дальше, посмотрим - думаю, что скоро вы увидите его в игре. Жду ли я от него 
помощи на льду? У нас в тренерском штабе есть подобный опыт у Алексея 
Ковалева. Он тоже полтора года не играл, а потом вернулся в большой спорт. 
Думаю, что он ему все подскажет, если будет нужно. Я думаю, что эта помощь 
от Ильи будет везде - как в раздевалке, так и на льду, все-таки, он имеет 
колоссальный опыт. 
Не секрет, что именно фигура Жамнова сыграла важную роль в решении 
звездного нападающего. Сложно предугадать, в каком физическом состоянии 
находится форвард, но в одном можно не сомневаться - Ковальчук точно станет 
лидером команды в раздевалке и настоящим капитаном. На маленьких 
площадках куда важнее мастерство, которое у ветерана точно никуда не 
испарилось. 
 - Илья - опытный специалист в хоккее и, на мой взгляд, сможет передать свой 
богатый спортивный, победный опыт клубу, вне зависимости от своей прямой 
деятельности, будь это на игровой площадке или в роли менеджера, одного из 
руководителей клуба, - сказал "Известиям" бывший тренер сборной России 
Вячеслав Быков. - Такие спортсмены должны быть востребованы, своим 



 

 

примером они ведут за собой молодежь и привлекают болельщиков на стадионы. 
Чемпионы должны передавать победные традиции следующим поколениям 
спортсменов. Я могу только приветствовать решение Ильи. 
Повторение истории  
В карьере Ковальчука уже было возвращение в хоккей после перерыва (полгода 
между окончанием карьеры в НХЛ и переходу в "Авангард" в конце декабря 2020 
года). Тогда Илья помог "Авангарду" выиграть Кубок Гагарина, который стал 
третьим в его карьере. В регулярном чемпионате 2020/21 форвард набрал 17 
очков (5+12) в 16 матчах при показателе полезности −2. В плей-офф на счету 
Ковальчука было 9 очков (4+5) в 24 матчах при показателе полезности −1. В 
финальной серии в шести матчах Ковальчук не набрал ни одного очка, а 30 
апреля 2021 года стороны расторгли соглашение по взаимному согласию. 
Повторится ли победная история с "Авангардом"? Шансы у "Спартака" с 
подписанием Ильи и вероятным трансфером центрфорварда Михаила 
Мальцева из системы "Лос-Анджелеса" только возрастают. Команда Жамнова 
впечатлила всех в первой половине регулярки ярким комбинационным хоккеем, 
особенно мощно выглядела тройка Голдобин - Морозов - Порядин. Но с травмой 
центра дела пошли похуже. Тем не менее, главный тренер ищет варианты и в 
матче с "Автомобилистом" даже разбил Голдобина и Порядина по разным 
звеньям. 
Конкуренты тоже набирают ход. Победную серию выдал СКА, очень зрелую игру 
демонстрируют "Локомотив" и московское "Динамо", потихоньку выбирается из 
болота неудач ЦСКА. Только в Западной конференции у "Спартака" как минимум 
пять очень серьезных соперников - не забываем и о "Торпедо" Игоря Ларионова. 
Но с подписанием Ковальчука красно-белые добавляют очень важный элемент - 
победный опыт. Причем такой, которого нет практически ни у кого в лиге. 
 - Наверное, Жамнов и Ковалев попросили Илью вернуться, чтобы он помог в 
борьбе за титул, - подчеркнул в разговоре с "Известиями" бывший тренер 
сборной России Владимир Крикунов. - Поэтому он и пришел. Не знаю, готов ли 
сам Илья играть в большинстве матчей. Думаю, что он уже все доказал. Ему 
можно уже и не играть, просто быть в штабе. Он в любом случае поможет 
молодым ребятам встать на ноги, поверить в себя. 

https://iz.ru/1616515/dmitrii-garin/kovat-chudo-privedet-li-superforvard-spartak-k-
kubku-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук вернулся в "Спартак" спустя 22 года! Его представили прямо 
во время безумного дерби с "Динамо" (Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
Дебют состоится 24 декабря. 
 Илья Ковальчук - в "Спартаке"! Теперь уже точно. Легендарный форвард 
возвращается в родной клуб. Прямо во время дерби с "Динамо" на медиакубе 
арены "Мегаспорт" показали ролик с Ковальчуком, где игрок жмет руку главному 
тренеру "Спартака" Алексею Жамнову. В конце видео появилась надпись "Добро 
пожаловать домой, Илья". Возвращается он, страшно сказать, спустя 22 года.  
В начале 00-х тверской парень Илья, задрафтованный в НХЛ под первым 
номером "Атлантой", уезжал за океан именно из "Спартака". На тот момент 
красно-белые выступали в Высшей лиге, но это не мешало оценить талант 17-
летнего вундеркинда. Тогда юный Кови наколотил 25 шайб, став вторым 
снайпером команды.  
Теперь Ковальчук возвращается в "Спартак" умудренный опытом и повидавший 
буквально все ветераном, наперевес с олимпийским золотом, двумя победными 
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чемпионатами мира, титулом лучшего снайпера НХЛ и тремя Кубками Гагарина. 
А еще за плечами у него два года без большого хоккея. Он даже успел побывать 
менеджером сборной России на Олимпиаде в Пекине. Но ни одного 
официального матча за это время не провел.  
Собственно, все эти два года Ковальчук держал интригу. Он не возвращается с 
хоккейной пенсии, потому что ни о каком завершении карьеры не заявлял. Всякий 
раз Илья был уклончив в ответах и оставлял себе пространство для маневра. 
Причем долгое время гипотетический клуб Ковальчука не назывался. И только с 
назначением Алексея Жамнова в воздухе начал витать красно-белый вариант.  
Ковальчук вместе с Жамновым завоевывали серебро Пепкина-2020, так что 
являются однозначными единомышленниками. Более того, они что с Жамновым, 
что с другим тренером "Спартака" Алексеем Ковалевым играли за сборную 
России на Олимпиаде в Солт-Лейк-Сити. Но несмотря на налаженные мосты, 
решающий разговор Кови с представителями "Спартака" должен был состояться 
в начале декабря. И вот, все наконец-то срослось.  
"Мы видим, как будем использовать Илью Ковальчука. Но вам не расскажем. 
Всему свое время, сами увидите. Никто не собирается формировать его 
возвращение. Выпустим только тогда, когда будем понимать, что он будет готов. 
Надо сделать правильные шаги. Я знаю, что он тренируется, что в хорошей 
физической форме. Я в нем даже не сомневался в этом плане. Думаю, скоро вы 
его увидите. Мы долго вместе этот шаг обсуждали, все продумали до конца. Это 
будет полноценная помощь нашему клубу", - прокомментировал пришествие 
Ковальчука главный тренер москвичей.  
Физическая форма Ковальчука для широкого зрителя остается большой 
загадкой. Уже несколько месяцев Илья тренировался под надзором Дмитрия 
Яшанькина - тренера по физподготовке, который готовил сборную России по 
Олимпиаде, а до этого индивидуально работал с рядом наших звезд, в том числе 
Кириллом Капризовым. Но чтобы вернуть не просто физические кондиции, а 
игровой ритм, потребуется время.  
Роль Кови - это тоже та неизвестная величина, о которой можно только 
догадываться. Несомненно, его бросок остается страшной силой. Использовать 
кисти Ильи в большинстве будет логичным решением Жамнова. Вот только 
будет странно, если в равных составах звездный ветеран будет сидеть на лавке 
тринадцатым нападающим или выходить на пять минут. Но способен ли он на 
большее?  
С одной стороны, подписание Ковальчука пришлось ко времени, когда "Спартак" 
попал в мини-кризис, а травму получил Иван Морозов. С другой стороны, 
Морозов - центральный нападающий, а заменить его может, например, форвард 
"Лос-Анджелеса" Михаил Мальцев, права на которого у красно-белых. Да и к 
тому же, в последнем матче, на котором как раз присутствовал Ковальчук, 
москвичи разродились восемью шайбами в ворота "Динамо"!  
Несмотря на безумие в дерби, место для Ковальчука наверняка найдется. 
Например, третье звено "Спартака" в дерби выглядело как Пашин - Усманов - 
Филин. Во втором звене неприкасаемым выглядит Цыплаков, тоже самое можно 
сказать про лидеров команды Голдобина и Порядина. Но остальные позиции на 
краю нападения вполне вакантны. Например, американец с белорусским 
гражданством Шейн Принс в этом году серьезно сдал.  
На одной чаше весов у этого подписания неопределенная роль Ковальчука и его 
физическая форма, которая не может быть идеальной после двух лет простоя. 
На другой - невероятный опыт, в том числе и победный. Кови в схожих условиях, 
так же накануне дедлайна, приходил в "Авангард" и привел его к Кубку Гагарина. 
"Спартак" еще более молодая команда чем коллектив Боба Хартли. А Илья 



 

 

известен своим умением "склеивать" игроков разных поколений, он и с 
молодежью на короткой ноге.  
Впрочем, есть у этого перехода еще одна грань. Фанатская. Кому-то это может 
показаться удивительным, но далеко не все спартаковцы рады пришествию 
Ковальчука. Для части фанатского движения он является чуть ли не предателем. 
Дело в том, что многие ждали, что после завершения заокеанской карьеры или 
хотя бы на время локаута Ковальчук вернется в "Спартак". Но в первый локаут 
он высадился в Казани, во второй - в Питере, а после СКА был еще и "Авангард".  
 - Как вы относитесь к неоднозначным мнениям со стороны фанатского актива 
"Спартака"? Не все довольны вашим возвращением. Вы готовы к этому 
давлению? - спросили Илью.  
 - Конечно же, да. Думаю, у нас еще есть какие-то незаконченные темы, которые 
мы обязательно обсудим, когда встретимся с фанатским движением. Да и 
вообще самое главное - выходить на лед, показывать результат, радовать 
людей. И я уверен, что мы завоюем любовь фанатов тоже.  
А начнет Ковальчук завоевывать любовь фанатов 24 декабря в домашнем матче 
против "Куньлуня". Это будет ретро‑игра на Малой спортивной арене "Лужников". 
О том, что Илья сыграет в этом матче раньше всех сообщил легендарный 
спартаковец, а ныне председатель попечительского совета Александр Якушев. 
За невероятно яркой победой над "Динамо" со счетом 8:7 они наблюдали из 
одной ложи, сидя плечом к плечу.  

https://sport24.ru/hockey/article-kovalchuk-vernulsya-v-spartak-spustya-22-goda-
yego-predstavili-pryamo-vo-vremya-bezumnogo-derbi-s-dinamo 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук подписал контракт со "Спартаком", комментарий агента, 
мнения звезд хоккея (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Все о самом громком и обсуждаемом трансфере сезона КХЛ. 
Илья Ковальчук официально подписал контракт со "Спартаком". 40-летний 
форвард, воспитанник московского клуба, подготовился физически, поработал 
на льду и готов помогать команде Алексея Жамнова. Мнений о возвращении 
Ковальчука в большой хоккей много, но это, безусловно, большое событие. Мы 
поговорили с близкими для Ильи людьми, в числе которых его агент Юрий 
Николаев, двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников, 
заслуженный тренер России Владимир Плющев, руководивший юниорской 
сборной России по хоккею в 2001 году (команда выиграла золотые медали 
чемпионата мира с Ильей Ковальчуком в составе). Кроме того, выступил 
советник председателя наблюдательного совета "Спартака", олимпийский 
чемпион Валерий Каменский. 
- Я рад возвращению Ильи в родной клуб спустя 22 года. Это игрок с большим 
опытом и харизматичный человек, который выиграл за свою карьеру множество 
титулов. Такой опытный хоккеист пригодится клубу. Хочу пожелать Илье успешно 
выступить в "Спартаке" и обойтись без травм. 
"Считаю, что это здорово и для лиги, для "Спартака" тоже огромный плюс" 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский, входящий в руководство "Спартака", 
тоже близко знаком с Ильей и знает все его сильные стороны. 
 - Я считаю, что это здорово и для лиги, для "Спартака" тоже огромный плюс, и 
для самого Ильи в радость. Мы общаемся, я вижу, как он готовится, как хочет 
играть. Илья отдохнул и с новыми силами рвется в бой. Мастерство у него не 
отнять, он всем все давно доказал. Ковальчук принес много пользы всему 
российскому хоккею, за границей поиграл на высоком уровне, выигрывал 
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Олимпиаду. Звезда, а когда закончит, то назовем его легендой. А сейчас давайте 
называть Илью легендарная звезда. 
"Уверен, Ковальчук готов даже в 40 лет, помощь "Спартаку" однозначно будет" 
Высказался и двукратный олимпийский чемпион, легендарный спартаковец 
Александр Кожевников. 
 - Илюха - опытный хоккеист, уверен, что он готов даже в 40 лет, в том числе 
физически. Здорово смотрелся в "Авангарде", выиграл с Омском Кубок Гагарина. 
Помощь "Спартаку" в лице Ильи однозначно будет. Когда Александр Овечкин 
вернется в "Динамо" - будет та же опера. Хочется пожелать Илье удачи, обойтись 
без травм и радовать нас своей игрой. 
У Владимира Плющева с Ильей Ковальчуком связаны особые и теплые 
воспоминания. Не зря же ходил слух, что именно Ковальчук в свое время 
поспособствовал назначению Владимира Анатольевича на должность главного 
арбитра КХЛ. Именно поэтому комментарий Плющева по насущной теме 
получился таким объемным и подробным. 
 - Об этом уже давно говорили, что ведутся переговоры, что "Спартак" 
заинтересован в Илье. Я думаю, что впервые за 15 лет клуб имеет возможность 
удачно выступить в финальной части Кубка Гагарина. Опыт Ильи может помочь 
- и поможет, скорее всего - игрокам в сложную минуту. Ну, может, и тренерам 
принять правильные решения в экстремальных ситуациях. В общем-то, все 
нормально. Я думаю, что здесь сочетается и, скажем так, пиар-часть, и в том 
числе то, что это действительно тот игрок, который может сделать вещи, которые 
многим могут быть непосильны. Так что это все нормально. Тем более что 
болельщики хотят, наверное. Давно хотели увидеть своего воспитанника в 
родной форме "Спартака". 
Илье 40 лет, может, лучше было бы взять его на управленческую должность? Во-
первых, Илья никогда не говорил, что закончил и повесил коньки на гвоздь. Во-
вторых, он никогда не стремился к какой-то административной работе. В-третьих, 
я думаю, что были взвешены все "за" и "против", и перетянули "за" в пользу того, 
чтобы использовать Ковальчука как игрока. Думаю, ему и самому эта роль была 
более интересна. 
Перерыв в два года? Ну, Илья тоже не мальчик. Он предполагал, что и как будет, 
когда он встанет на коньки. Наверное, какое-то время он использовал для своей 
подготовки. Поэтому говорить о том, что он будет, как в 17, 19, 20 лет, порхать, - 
конечно, нет. Но опыт есть опыт. И то, что сможет он на площадке своим 
присутствием, наверное, многим это просто будет не дано. 
Сможет ли Ковальчук показать что-то именно как игрок? Знаете, в свое время 
был такой выдающийся центральный нападающий - Виктор Якушев, который 
трагически погиб от рук наркомана. Он играл до 40 лет и даже больше и, в общем-
то, очень достойно выглядел на площадке. Поэтому мерить всех под одну 
веревку незачем. Решение было взвешенным со стороны руководителей. Я не 
думаю, что Илья напрашивался, что он бегал и упрашивал, чтобы его взяли в 
команду, которая может претендовать на Кубок Гагарина. Думаю, что это 
решение все-таки было принято руководством клуба и тренерским штабом. А то, 
что он не так быстро согласился, это совершенно нормально. Наверное, он 
взвешивал какие-то вещи, готовил себя, попробовал, может или не может. Еще 
раз скажу, опыт - это великое дело. 
Получим своего русского Яромира Ягра? (смеется) Я очень уважительно 
отношусь к Яромиру Ягру, но, думаю, здесь лучше сравнить с Горди Хоу. Тем 
более у них хват приблизительно одинаковый.  

https://www.championat.com/hockey/article-5347390-ilya-kovalchuk-podpisal-
kontrakt-so-spartakom-kommentarij-agenta-mneniya-zvyozd-hokkeya.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вернулся домой. Хоккеист Илья Ковальчук подписал контракт со 
"Спартаком" (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Российская хоккейная легенда Илья Ковальчук после двухлетней паузы в 
карьере, вдруг решил вернуться в родной "Спартак". Что заставило ветерана 
снять коньки с гвоздя и вновь выйти на лед? И какой контракт выбил себе 
олимпийский чемпион в 40 лет? 
Представили во время игры  
Последний раз на лед Илья Ковальчук выходил весной 2021 года в составе 
"Авангарда", когда Омск знатно пошумел в плей-офф. И не просто пошумел, а 
неожиданно для всех выиграл Кубок Гагарина, а сам Илья сыграл в успехе не 
последнюю роль. Но после он ушел на заслуженный отдых, занимался семьей и 
сыном, который всерьез намерен стать профессиональным футболистом. И вот 
- возвращение в "Спартак", из которого он уезжал в НХЛ 22 года назад - в 2001-
м. 
Любопытно, что представить Ковальчука новым игроком "Спартака", решили 
прямо по ходу прошедшего во вторник сумасшедшего матча КХЛ, где красно-
белые играли с "Динамо". Команды выдали настоящее шоу, забросив в общей 
сложности 15 шайб на двоих! Со счетом 8:7 победил "Спартак", и эта встреча 
вошла в тройку самых результативных за всю историю турнира. А во время одной 
из пауз на медиакубе прокрутили ролик-презентацию с Ильей. Болельщики были 
в восторге.  
С главным тренером "Спартака" Алексеем Жамновым Ковальчук хорошо знаком. 
Они вместе играли на Олимпиаде в Солт-Лейк-Сити за сборную России, так что 
нет сомнений - движутся в одном направлении. 
"Мы видим, как будем использовать Илью Ковальчука. Но вам не расскажем. 
Всему свое время, сами увидите. Никто не собирается формировать его 
возвращение. Выпустим только тогда, когда будем понимать, что он будет готов. 
Надо сделать правильные шаги. Я знаю, что он тренируется, что в хорошей 
физической форме. Я в нем даже не сомневался в этом плане. Думаю, скоро вы 
его увидите. Мы долго вместе этот шаг обсуждали, все продумали до конца. Это 
будет полноценная помощь нашему клубу", - рассказал о возвращении форварда 
в "Спартак" Жамнов. 
"Возвращение блудного сына"  
Ну а что же говорит сам Илья? Каким он видит свой заход в родной клуб и какие 
цели ставит перед собой? Вопросов было очень много, и автор победной шайбы 
на чемпионате мира 2008 года в ворота канадцев подтвердил догадки - цели 
самые амбициозные. 
"Приятно, конечно, переходить в "Спартак". Блудный сын вернулся домой. 
Самое главное - от команды ждут результата. Полные трибуны болельщиков, 
которые очень здорово поддерживают ребят. Поэтому нужно сделать все 
возможное для того, чтобы в первую очередь был командный результат. А какие-
то личные очки, броски, секунды - на втором плане. 
Задача - попасть в плей-офф. А там - посмотрим. Я еще раз скажу, что пока 
только первый день в команде. Был вчера, сегодня", - сказал Илья журналистам. 
Уже известно, что Ковальчук будет выступать за "Спартак" под 71 номером, 
поскольку его любимый семнадцатый сейчас занят.  
Контракт - до конца сезона  

https://allhockey.ru/news/show/499114-Kamenskij_o_Koval_chuke_v_Spartake_schitaju_chto_eto_zdorovo_dlya_KHL


 

 

Что касается контракта, то он заключен пока до конца сезона 2023/24. Нет 
сомнений, что "Спартак" попадет в плей-офф Кубка Гагарина, а вот насколько 
далеко там пройдет - вопрос. Но ясно одно, что красно-белым, лидирующим 
сейчас в Западной конференции, можно замахнуться и на выход в финал. Сумму 
контракта стороны пока не разглашают, однако цифры здесь вряд ли будут 
заоблачными. Во-первых, в 40 лет невозможно получить зарплату, как у лидеров 
команды. Во-вторых, по регламенту команды не могут "выползать" за границы 
лимита, так что клуб обязан учитывать и этот момент. 
"Я ничему не удивляюсь. Я знаю, Илья держит себя в прекрасной форме. Он 
хоккеист от Бога, абсолютно гениальный спортсмен. 
Я не сомневаюсь, что это не только пиар ход, но еще и замечательный 
спортивный ход. Слежу за Ильей, люблю его и желаю удачи ему. 
Он еще себя покажет. 40 лет - не возраст", - поделился мнением о переходе в 
"Спартак" комментатор Дмитрий Губерниев.  
Первый матч, на которой заявят форварда пройдет 24 декабря против 
"Куньлуня". Причем эта встреча будет проходить в тематике ретро и состоится 
на Малой спортивной арене в "Лужниках", давно уже не принимавшей 
официальные хоккейные матчи.  

https://aif.ru/sport/hockey/vernulsya_domoy_hokkeist_ilya_kovalchuk_podpisal_kontr
akt_so_spartakom 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук возобновил карьеру в 
40 лет (Forbes (forbes.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук возобновил игровую карьеру в 
возрасте 40 лет. Он будет выступать за московский "Спартак". Хоккеист не играл 
с 2021 года 
Во вторник, 5 декабря, хоккейный клуб "Спартак" объявил о возвращении 
форварда Ильи Ковальчука во время домашнего матча регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против столичного "Динамо". Встреча 
завершилась со счетом 8:7 в пользу "красно-белых".  
Во время паузы в матче на цифровом кубе домашней арены "Спартака" 
появилось видео, на котором Ковальчук и главный тренер команды Алексей 
Жамнов пожимают друг другу руку. Игрок будет выступать под 71-м номером. В 
конце видеоролика диктор на арене произнес: "Добро пожаловать домой". При 
этом об официальном подписании контракта "Спартак" пока еще не объявил.  
Ранее сообщалось, что Ковальчук подпишет с "красно-белыми" контракт сроком 
до конца нынешнего сезона.  
3 декабря председатель попечительского совета "Спартака" Александр Якушев 
объявил, что форвард проведет первый матч сезона за московский "Спартак" 24 
декабря против китайского "Куньлунь Ред Стар. "Это будет ретро‑игра на Малой 
спортивной арене "Лужников". Очень приятно будет увидеть Илью в этом матче 
в составе московского "Спартака", - сказал Якушев.  
Последней командой форварда был омский "Авангард", с которым он завоевал 
Кубок Гагарина в сезоне-2020/21. Спортсмен приостановил карьеру в апреле 
2021 года.  
Ковальчук - воспитанник "Спартака", в составе которого дебютировал на 
профессиональном уровне в 1999 году и играл до 2001 года. В России хоккеист 
также выступал за "Ак Барс", "Химик" и СКА. В НХЛ Ковальчук играл за "Атланту" 
(сейчас "Виннипег"), которая выбрала его на драфте 2001 года под первым 
номером, "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и "Вашингтон". Ковальчук 
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является чемпионом Олимпийских игр 2018 года в Пхенчхане (Республика 
Корея), двукратным чемпионом мира в составе сборной России, трехкратным 
обладателем Кубка Гагарина (в том числе со СКА в 2015 и 2017 годах), 
финалистом Кубка Стэнли (с "Нью-Джерси"). Всего он провел в НХЛ 926 матчей, 
забросил 443 шайбы и отдал 433 результативные передачи.  
"Спартак" с 54 очками располагается на первом месте в турнирной таблице 
Западной конференции, "Динамо" (54) уступает по дополнительным показателям 
и идет вторым. В следующем матче "красно-белые" 7 декабря сыграют с "Сочи", 
динамовцы в тот же день встретятся с "Северсталью".  

https://www.forbes.ru/sport/501914-olimpijskij-cempion-po-hokkeu-il-a-koval-cuk-
vozobnovil-kar-eru-v-40-let 

К заголовкам сообщений 

Алексей Ковалев: "Мы рады Ковальчуку. И я сказал тренерам, что тоже 
готов сыграть за "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Тренер по нападающим "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" 
рассуждает о возвращении Ильи Ковальчука и о том, с кем в тройке можно 
использовать 40-летнего форварда.  
Слушайте, ну если 40-летний Илья Ковальчук вернулся в большой хоккей, то 
почему же 50-летний Алексей Ковалев не может сделать то же самое? 
Я видел Кови на тренировках - говорю о Ковалеве. Маэстро по-прежнему 
идеально владеет клюшкой и коньками. Да, скорость упала. Но бросок-то никуда 
не делся! 
А вообще Алексей Ковалев хорош уже на своем месте - нападающие "Спартака" 
в этом сезоне проявляют себя замечательно. И вот, после совершенно 
феерического матча, когда "красно-белые" обыграли московское "Динамо" со 
счетом 8:7, я побеседовал с Ковалевым. 
- Что за матч такой мы увидели? "Спартак" победил "Динамо" со счетом 8:7 в 
овертайме. На что это было похоже?  
 - Так "Питтсбург" при мне выступал. Пропускали много, но забивали все равно 
больше. А тут вся игра сложилась из ошибок. Обе команды хорошо 
реализовывали свои моменты, наказывая соперника за оплошности. И тут 
просто кто больше нащелкает голов. Поэтому и дошло дело до овертайма, а там 
забили мы. Такие матчи бывают. Главное, что все качнулось в итоге в нашу 
сторону. 
- Вы как тренер "Спартака" по нападающим больше любите счет 8:7 или 1:0?  
 - Всегда интереснее смотреть больше голов. Из этого можно сделать больше 
выводов. Разве плохо, когда у тебя такая результативная атака? Да, 
нежелательно столько пропускать. С другой стороны, мы забивали не случайные 
голы. Мы их разыгрывали хорошо, над чем работаем постоянно. Такой хоккей 
приятно видеть! 
 - Илья Ковальчук уже подписал контракт со "Спартаком". Вы сто лет знаете друг 
друга. О чем поговорили?  
 - Конкретного разговора по игре еще не было. Илья поинтересовался 
определенными моментами, как мы разыгрываем большинство, кто что делает в 
нападении. Обсудили специфику, но основной разговор будет, когда Кови уже 
примет участие в тренировочном процессе. 
"Кто может стать партнером Кови? Саша Пашин" 
 - С кем в тройке вы видите Ковальчука?  
 - Знаете, у нас могут быть любые варианты. Потому что у нас все четыре звена 
забивные. Илья спокойно сыграет в любой тройке - и с молодыми, и с 

https://www.forbes.ru/sport/501914-olimpijskij-cempion-po-hokkeu-il-a-koval-cuk-vozobnovil-kar-eru-v-40-let
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ветеранами. Одно дело, когда ты имеешь полтора звена, которые делают 
основную работу и забивают, а остальные чисто работают в физическом стиле, 
таская рояль. 
Но как вы видели во вторник с "Динамо", у нас от любого звена можно ждать 
голов. Поэтому Илья легко вольется в любую тройку. Но будем делать все 
постепенно. Все-таки человек долго не играл в хоккей. Уйдет немного времени 
на адаптацию, где-то пара матчей. Но найдем такое сочетание, чтобы партнеры 
помогли Ковальчуку быстрее вернуться. У нас есть много идей, с кем он будет 
играть. 
 - Но вы же согласитесь с тем, что центрфорварды Иван Морозов, Александр 
Бурмистров, Андрей Локтионов очень разные? К кому ставить Ковальчука?  
 - Мы всегда пытаемся подбирать нападающих в звено, чтобы они были все 
разноплановыми. Например, есть у нас Саша Пашин и Егор Филин в третьей 
тройке. Оба могут взять и потаскать шайбу, обвести соперника. Но Саня более 
скоростной, а Фил может больше обыграть накоротке, предприняв 
нестандартный ход. Ну, а Пашин лучше убегает и бросает. То есть Ковальчук 
может спокойно влиться в такую тройку. 
Или есть более физическое звено, с Максом Цыплаковым - он такой тяжеловес, 
может играть в силовом стиле, на ворота лезет. Как в американском футболе, 
пробить дорогу и сделать тачдаун. С ним во втором звене Локтионов - он такой 
работяга, может сзади сыграть грамотно. Ну, а Илья может в принципе исполнить 
любую роль. 
 - Как важно, когда ты приходишь в команду, занять правильное место в 
раздевалке? Ковальчук сел справа при входе, где раньше занимал шкафчик 
Филин.  
 - Да у нас без разницы, кто где сидит. Главное, что Ковальчук оказался в 
раздевалке "Спартака" - это уже приятно видеть. 
 - Николай Голдобин прямо сказал, что хочет сидеть вместе с Павлом 
Порядиным и Морозовым. Для него это важно.  
 - Обычно тренеры так и делают. Даже когда мы отправляемся в поездку, то 
садимся в раздевалке в зависимости от того, какие звенья мы ставим. Ребят 
сажаем вместе, чтобы они могли между собой общаться в перерывах. 
Так что без разницы, где сел Ковальчук. Главное, что ему самому приятно 
вернуться в хоккейную атмосферу и быть в команде с ребятами, а не смотреть 
игру из ложи. 
Такие же чувства и у нашего тренерского штаба. Свое мы уже отыграли. Но все 
равно иногда скучаешь по этой обстановке, когда ты находишься в хоккейном 
процессе. Ну да, теперь не играешь, а учишь. Но это тоже ценно. Но если у Ильи 
еще есть возможность самому играть, то надо этим пользоваться, вернувшись в 
хоккейную жизнь. 
 - У вас не возникло мысли: "А может, и мне вернуться?"  
 - Да я-то в принципе всегда готовлюсь. И сразу сказал тренерскому штабу: "Если 
нужно, я готов выйти и сыграть". На всякий случай держу себя в форме. 
- 50 лет всего, в этом возрасте Яромир Ягр играет.  
 - По поводу сыграть - думаю, мои времена прошли. И у Ягра не было столько 
травм, как у меня. Если бы не это, я бы сейчас спокойно играл. Но все-таки мои 
дни закончились. 
- Почетный президент "Спартака" Александр Якушев сказал "Матч ТВ", что дебют 
Ковальчука состоится 24 декабря в матче против "Куньлуня". Это так?  
 - Мы ничего не знаем про 24-е. Может, у людей наверху больше информации. 
Но мы будем смотреть и отталкиваться от того, как пойдет работа на 
тренировках. Увидим, насколько готов Илья. С одной стороны, все понимают, что 



 

 

возвращение происходит через матчи. Можно долго тренироваться, но нужна 
игровая практика. Даже если ты не полностью готов - так быстрее вернешься. 
С другой стороны, нельзя запускать человека в игру, чтобы он в первом же матче 
получил травму. Главное, чтобы Илья чувствовал себя свободно и удобно в 
тренировочном процессе. Когда он почувствует, что готов, то мы примем 
решение, и он сыграет. 
 - Насколько близок к возвращению Иван Морозов?  
 - Он даже пока не тренируется с командой. Еще неделя-две до того, как он 
вернется на лед. Времени до того дня, как он будет играть, еще много. 
 - "Спартак" проведет матчи 22 и 24 декабря в стареньких "Лужниках". У вас есть 
ностальгия по той арене?  
 - Всегда приятно возвращаться туда, где ты начинал. Я там выступал на старте 
карьеры, когда играл за "Динамо". И даже когда там выходишь на тренировки, 
всегда накатывает волна воспоминаний, как это было. Правда, во время матчей 
об этом не думаешь. И учтите, что когда ты привыкаешь к домашней арене, как 
мы к "Мегаспорту", то непросто адаптироваться к чему-то другому. 
 - Вспомните свой самый яркий матч или турнир, когда вы играли вместе с Ильей 
Ковальчуком.  
 - Мы выступали и на Олимпиаде, и на Кубке мира, и на чемпионате мира. Но я 
назову, как мы как раз в "Лужниках" после долгого перерыва стали чемпионами 
Евротура. И я тогда был капитаном сборной. Почему-то в памяти остался тот 
момент, когда я с кубком на льду стою. Сборная есть сборная. А этот Евротур мы 
раньше никак выиграть не могли. И сами матчи со шведами, финнами, чехами 
получались насыщенными и интересными. 
- Не хотите сделать двух капитанов в "Спартаке" - Дмитрия Вишневского и 
Ковальчука? Такой ход делали в "Авангарде".  
 - Я не знаю. Это решать главному тренеру Алексею Жамнову.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990765_Aleksej_Kovalev_My_rady_Kov
alchuku_I_ja_skazal_treneram_chto_tozhe_gotov_sygrat_za_Spartak 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков о Ковальчуке в "Спартаке": "Чемпионы должны передавать 
победные традиции следующим поколениям" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на возвращение нападающего Ильи Ковальчука в "Спартак". 
Во вторник, 5 декабря московский клуб объявил о подписании контракта с 40-
летним россиянином до конца сезона-2023/24. 
"Илья - опытный специалист в хоккее и, на мой взгляд, сможет передать свой 
богатый спортивный, победный опыт клубу вне зависимости от своей прямой 
деятельности, будь это на игровой площадке или в роли менеджера, одного из 
руководителей клуба. Такие спортсмены должны быть востребованы, своим 
примером они ведут за собой молодежь и привлекают болельщиков на стадионы! 
Чемпионы должны передавать победные традиции следующим поколениям 
спортсменов! Я могу только приветствовать решение Ильи!" - сказал Быков "СЭ". 
Также Быков предположил, какая роль будет у 40-летнего Ковальчука в 
"Спартаке". 
"Во многом результат "Спартака" в этом сезоне будет зависеть от игры всей 
команды, а такой хоккеист, как Илья будет солидным подспорьем тренерскому 
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штабу и команде в целом в достижении поставленных целей на этот сезон", - 
добавил Быков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-ocenil-vozvraschenie-
kovalchuka-v-spartak-2154321/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Крикунов о возвращении Ковальчука в "Спартак": "Он поможет молодым 
ребятам встать на ноги" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2023) 
Бывший тренер сборной России Владимир Крикунов в комментарии для "СЭ" 
высказался о возвращении нападающего Ильи Ковальчука в "Спартак". 
Во вторник, 5 декабря московский клуб объявил о подписании контракта с 40-
летним россиянином до конца сезона-2023/24. 
"Наверное, Жамнов и Ковалев попросили его вернуться, чтобы он помог. 
Поэтому он и пришел. Не знаю, готов ли сам Илья играть. Думаю, что он уже все 
доказал. Ему можно уже и не играть, просто быть в штабе. Он поможет молодым 
ребятам встать на ноги", - сказал Крикунов "СЭ". 
Ковальчук является воспитанником "Спартака". С 2021 года хоккеист был без 
команды после ухода из "Авангарда". 
Ранее форвард играл за "Ак Барс", "Химик" и СКА, а в НХЛ он выступал за 
"Атланту" (сейчас "Виннипег"), "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и 
"Вашингтон".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-otreagiroval-na-
vozvraschenie-ili-kovalchuka-v-spartak-2154320/ 

К заголовкам сообщений 

Крикунов не понимает, почему Ковальчук решил вернуться в хоккей (Р-
Спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший тренер сборной России Владимир Крикунов заявил РИА Новости, что не 
понимает, почему олимпийский чемпион Илья Ковальчук решил вернуться в 
профессиональный хоккей.  
"Спартак" представил Ковальчука в качестве игрока команды во вторник во 
время матча регулярного чемпионата против столичного "Динамо" (8:7, в 
овертайме). Ранее сообщалось, что 40-летний форвард подпишет с "красно-
белыми" контракт сроком до конца нынешнего сезона. Ковальчук находится без 
клуба с весны 2021 года.  
"Зачем ему это? Он уже все всем доказал. Я думаю, что он не сможет показать 
сильную игру. Возможно, что его ребята попросили вернуться. Конечно, за ним 
интересно будет наблюдать на льду, когда такой игрок приходит, всегда 
интересно", - сказал Крикунов.  
Последним клубом Ковальчука был омский "Авангард", который он покинул в 
2021 году. Нападающий начинал свою взрослую карьеру в составе "Спартака", 
откуда в 2001 году уехал в Национальную хоккейную лигу (НХЛ). Форвард 
является олимпийским чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в 
составе сборной России, также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. 
Ковальчук неоднократно возвращался в Россию, но больше не выступал за 
"Спартак", а играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский 
СКА и "Авангард".  
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https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914068167.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев сравнил 40-летнего Илью Ковальчука с легендой НХЛ после 
перехода в "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев руководивший юниорской 
сборной России по хоккею в 2001 году (команда выиграла золотые медали 
чемпионата мира с Ильей Ковальчуком в составе), сравнил 40-летнего форварда 
с легендарным Горди Хоу. Ковальчук на днях подписал контракт со "Спартаком". 
"Сможет ли Ковальчук показать что-то именно как игрок? Знаете, в свое время 
был такой выдающийся центральный нападающий - Виктор Якушев, который 
трагически погиб от рук наркомана. Он играл до 40 лет и даже больше и в общем-
то очень достойно выглядел на площадке. Поэтому мерить всех под одну веревку 
незачем. Решение было взвешенным со стороны руководителей. Я не думаю, 
что Илья напрашивался, что он бегал и упрашивал, чтобы его взяли в команду, 
которая может претендовать на Кубок Гагарина. Думаю, что это решение все-
таки было принято руководством клуба и тренерским штабом. А то, что он не так 
быстро согласился, это совершенно нормально. Наверное, он взвешивал какие-
то вещи, готовил себя, попробовал, может или не может. Еще раз скажу, опыт - 
это великое дело. 
Получим своего русского Яромира Ягра? (смеется) Я очень уважительно 
отношусь к Яромиру Ягру, но, думаю, здесь лучше сравнить с Горди Хоу. Тем 
более у них хват приблизительно одинаковый", - сказал Плющев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347038-plyuschev-sravnil-40-letnego-
ilyu-kovalchuka-s-legendoj-nhl-posle-perehoda-v-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

"Авторитет Ковальчука в "Спартаке" будет непререкаемым" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев сказал "Матч ТВ", 
что авторитет нападающего Ильи Ковальчука в "Спартаке" будет 
непререкаемым. 
В среду Ковальчук официально подписал контракт со "Спартаком" до конца 
сезона. Он будет выступать под 71‑м номером. 
 - Возвращение Ковальчука обсуждалось в течение последних полутора 
месяцев. Это решение вызвано не сиюминутной ситуацией. Оно 
прорабатывалось на протяжении долгого срока и руководителями клуба, и 
тренерским штабом, и Ильей. 
За последние 15 лет "Спартак" никогда так успешно не выступал в КХЛ. У них 
серьезные планы на плей‑офф. Для самого Ильи - это заключительный аккорд в 
карьере в майке родного клуба. Рассчитывать, что он будет показывать тот же 
уровень игры, как в 18-20 лет, не стоит. Но Ковальчук точно способен принести 
пользу "Спартаку". 
 - Не повлияют даже 40 лет и два года без хоккея?  
 - Наверное, есть определенные шероховатости. Неспроста же Ковальчука будут 
постепенно вводить в состав. Я думаю, что он уже давно находится в активной 
стадии тренировок. Повторюсь, ожидать от него феерии, которую он выдавал в 
НХЛ в 20-25 лет, сложно. Но у Ковальчука есть опыт и умение объединять 

https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914068167.html
https://allhockey.ru/news/show/499086-Krikunov_ne_ponimaet_pochemu_Koval_chuk_reshil_vernut_sya_v_hokkej
https://www.championat.com/hockey/news-5347038-plyuschev-sravnil-40-letnego-ilyu-kovalchuka-s-legendoj-nhl-posle-perehoda-v-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347038-plyuschev-sravnil-40-letnego-ilyu-kovalchuka-s-legendoj-nhl-posle-perehoda-v-spartak.html


 

 

игроков вокруг себя, концентрировать их внимание на выполнении поставленных 
задач. Его авторитет в команде будет непререкаемым. Он сможет повлиять на 
игру своих партнеров и в критические моменты высказать свое мнение 
тренерскому штабу. У него есть на это моральное право, - сказал Плющев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990749_Avtoritet_Kovalchuka_v_Spartak
e_budet_neprerekajemym__Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной прокомментировал контракт Ковальчука со 
"Спартаком" (Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в 
разговоре с РИА Новости выразил сомнение, что Илья Ковальчук сможет 
показать высокую результативность в составе московского "Спартака", но 
отметил, что его опыт нужен команде.  
"Спартак" представил Ковальчука в качестве игрока команды во вторник во 
время матча регулярного чемпионата против столичного "Динамо" (8:7, в 
овертайме). Ранее сообщалось, что 40-летний форвард подпишет с "красно-
белыми" контракт сроком до конца нынешнего сезона. Ковальчук находится без 
клуба с весны 2021 года.  
"Думаю, в этом подписании есть и пиар-акция, и возможность ввести в состав 
опытнейшего игрока. Илья способен стать лидером, который будет 
подсказывать, заводить, вдохновлять партнеров. Перед плей-офф "Спартаку" 
необходим такой человек в раздевалке, поскольку команда впервые за долгие 
годы может замахнуться на Кубок Гагарина. Можно вспомнить, как Ковальчук 
помог "Авангарду", который находился на спаде. Такое имя, безусловно, 
поднимает моральный и эмоциональный фон в команде. Конечно, пиар тоже 
важен, так как болельщики давно не видели истинного спартаковца. Не думаю, 
что на льду мы увидим что-то феерическое в исполнении Ковальчука. Это будет 
другая фигура, которая поможет партнерам опытом и авторитетом", - сказал 
Плющев.  
Последним клубом Ковальчука был омский "Авангард", который он покинул в 
2021 году. Нападающий начинал свою взрослую карьеру в составе "Спартака", 
откуда в 2001 году уехал в Национальную хоккейную лигу (НХЛ). Форвард 
является олимпийским чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в 
составе сборной России, также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. 
Ковальчук неоднократно возвращался в Россию, но больше не выступал за 
"Спартак", а играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский 
СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914053183.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не будет порхать на льду, как в 20 лет". Плющев оценил переход 
Ковальчука в "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990749_Avtoritet_Kovalchuka_v_Spartake_budet_neprerekajemym__Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990749_Avtoritet_Kovalchuka_v_Spartake_budet_neprerekajemym__Plushhev
https://www.sports.ru/hockey/1115689250-plyushhev-o-kovalchuke-v-spartake-ozhidat-feerii-kotoruyu-on-vydaval-v.html
https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914053183.html
https://allhockey.ru/news/show/499086-Krikunov_ne_ponimaet_pochemu_Koval_chuk_reshil_vernut_sya_v_hokkej
https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914068167.html
https://sport24.ru/hockey/news-602175-dumayu-v-etom-podpisanii-yest-i-piar-aktsiya-eks-trener-sbornoy-rossii-o-perekhode-kovalchuka-v-spartak


 

 

Заслуженный тренер России Владимир Плющев руководивший юниорской 
сборной России по хоккею в 2001 году (команда выиграла золотые медали 
чемпионата мира с Ильей Ковальчуком в составе), оценил переход 40-летнего 
форварда в "Спартак". 
"Об этом уже давно говорили, что ведутся переговоры, что "Спартак" 
заинтересован в Илье. Я думаю, что впервые за 15 лет клуб имеет возможность 
удачно выступить в финальной части Кубка Гагарина. Опыт Ильи может помочь 
- и поможет, скорее всего - игрокам в сложную минуту. Ну, может, и тренерам 
принять правильные решения в экстремальных ситуациях. В общем-то, все 
нормально. Я думаю, что здесь сочетается и, скажем так, пиар-часть, и в том 
числе то, что это действительно тот игрок, который может сделать вещи, которые 
многим могут быть неподсильны. Так что это все нормально. Тем более что 
болельщики хотят, наверное. Давно хотели увидеть своего воспитанника в 
родной форме "Спартака". 
Илье 40 лет, может, лучше было бы взять его на управленческую должность? Во-
первых, Илья никогда не говорил, что закончил и повесил коньки на гвоздь. Во-
вторых, он никогда не стремился к какой-то административной работе. В-третьих, 
я думаю, что были взвешены все "за" и "против", и перетянули "за" в пользу того, 
чтобы использовать Ковальчука как игрока. Думаю, ему и самому эта роль была 
более интересна. 
Перерыв в два года? Ну, Илья тоже не мальчик. Он предполагал, что и как будет, 
когда он встанет на коньки. Наверное, какое-то время он использовал для своей 
подготовки. Поэтому говорить о том, что он будет, как в 17, 19, 20 лет, порхать, - 
конечно, нет. Но опыт есть опыт. И то, что сможет он на площадке своим 
присутствием, наверное, многим это просто будет не дано", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5346996-ne-budet-porhat-na-ldu-kak-v-
20-let-plyuschev-ocenil-perehod-kovalchuka-v-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчуку будет сложно после возвращения в "Спартак" из‑за 
отсутствия игровой практики на протяжении двух лет" - Сушинский (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Нападающему Илье Ковальчуку, который вернулся в "Спартак", будет сложно 
выходить на лед после двухлетнего отсутствия игровой практики, заявил "Матч 
ТВ" чемпион мира 2008 года Максим Сушинский. 
В среду Ковальчук официально подписал контракт со "Спартаком" до конца 
сезона. Он будет выступать под 71‑м номером. 
 - Мы же не знаем всю подноготную, для чего он заходит. Может быть, для 
завершения карьеры в "Спартаке" и еще большего привлечения болельщиков на 
трибуны. Но два года человек не играл. Поэтому будет очень тяжело. Да, он 
тренировался, но все равно игровой практики нет - это очень тяжело. Из 
подобных случаев только могу вспомнить Фетисова, когда он вернулся на одну 
игру. 
Конечно, желаем Илье удачи. Не думаю, что он решил заработать денег. Скорее, 
просто захотел помочь клубу, который его воспитал. Решил отдать дань 
уважения, - сказал Сушинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990754_Kovalchuku_budet_slozhno_pos
le_vozvrashhenija_v_Spartak_izza_otsutstvija_igrovoj_praktiki_na_protazhenii_dvuh
_let__Sushinskij 
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К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион прокомментировал возвращение Ковальчука в 
хоккей (Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион российский хоккеист Илья Ковальчук сможет показать 
свое мастерство в московском "Спартаке", главное, чтобы ему хватило здоровья, 
заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов.  
"Спартак" представил Ковальчука в качестве игрока команды во вторник во 
время матча регулярного чемпионата КХЛ против столичного "Динамо" (8:7). 
Ранее сообщалось, что 40-летний форвард подпишет с "красно-белыми" 
контракт до конца нынешнего сезона. Ковальчук находится без клуба с весны 
2021 года.  
"Я очень рад, что он возвращается. Главное, чтобы у него хватило здоровья, а 
свое мастерство он покажет всегда. Понимаете, человек начал славную 
спортивную карьеру в команде "Спартак". Наверняка у него было несколько 
предложений от других клубов, но, думаю, когда "Спартак" ему предложил такой 
вариант, то он с удовольствием согласился", - сказал Михайлов.  
"Я считаю, что он правильно поступил. Желаю успеха в его дальнейшей 
спортивной карьере. Для любителей хоккея и болельщиков "Спартака" будет 
хорошо, что он будет играть так долго", - добавил он.  
Последним клубом Ковальчука был омский "Авангард", который он покинул в 
2021 году. Нападающий начал взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 
2001 году уехал в Национальную хоккейную лигу (НХЛ). Форвард является 
олимпийским чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в составе 
сборной России, также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук 
неоднократно возвращался в Россию, но больше не выступал за "Спартак", а 
играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА и 
"Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914125246.html 

Похожие сообщения (1): 

• Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: уверен, Ковальчук готов даже в 40 лет, помощь "Спартаку" 
однозначно будет (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил подписание 
"Спартаком" контракта с 40-летним нападающим Ильей Ковальчуком. 
"Илюха опытный хоккеист, уверен, что он готов даже в 40 лет, в том числе 
физически. Здорово смотрелся в "Авангарде", выиграл с Омском Кубок Гагарина. 
Помощь "Спартаку" в лице Ильи однозначно будет. Когда Александр Овечкин 
вернется в "Динамо" - будет та же опера. Хочется пожелать Илье удачи, обойтись 
без травм и радовать нас своей игрой", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году, покинув омский "Авангард", в 
который перебрался после долгих лет выступлений за ХК СКА и клубы 
Национальной хоккейной ассоциации (НХЛ). Ковальчук является воспитанником 
московской команды.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347198-kozhevnikov-uveren-kovalchuk-
gotov-dazhe-v-40-let-pomosch-spartaku-odnoznachno-budet.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20231206/kovalchuk-1914125246.html
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Зайцев: "Спартак" знал о возвращении Ковальчука, а болельщики нет - их 
эмоции дали нам дополнительный импульс" (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 
декабря 2023) 
Защитник "Спартака" Егор Зайцев ответил на вопрос, повлияло ли объявление о 
возвращении Ильи Ковальчука в стан красно-белых на камбэк в матче 
регулярного чемпионата Фонбет Континентальной хоккейной лиги против 
"Динамо" (8:7 ОТ). 
"Мы в команде и так знали, что Илья уже приехал, и он с нами. Болельщики 
узнали? Я, в принципе, хочу отметить болельщиков. Мы очень рады, наконец, 
приехать домой. Сегодня видно было, что трибуны и болельщики давали 
команде новые эмоции, потому что мы действительно устали за поездку. Нам не 
хватало такой огромной поддержки. Дома играть при родных стенах - 
совершенно другое. И мы получали их эмоции, в том числе, когда показали Илью. 
Болельщики начали подымать на эмоции. Думаю, это нам тоже все равно некий 
дополнительный импульс дало. Но мы в любом случае не собирались 
сдаваться". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3207914.html 

К заголовкам сообщений 

"Встретились с Ковальчуком перед матчем, он внес положительные 
эмоции в команду" - хоккеист "Спартака" Савиков (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 6 декабря 2023) 
Защитник московского " Спартака " Егор Савиков в разговоре с корреспондентом 
"Матч ТВ" после победы над столичным " Динамо" рассказал, что Илья Ковальчук 
добавил команде положительных эмоций. 
Во вторник "Спартак" в овертайме победил московское "Динамо" со счетом 8:7 в 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. "Красно‑белые" сумели отыграть отставание в 
три шайбы, к середине второго периода они проигрывали со счетом 3:6. Именно 
в тот момент на медиакубе показали видео о возвращении Ковальчука в 
"Спартак". 
40‑летний Ковальчук последний раз играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда 
завоевал Кубок Гагарина в составе "Авангарда". С тех пор он не выступал два с 
половиной сезона как действующий хоккеист, но как менеджер ездил со сборной 
России на Олимпиаду‑2022 в Пекин, где было завоевано серебро. 
 - Илья Ковальчук возвращается в "Спартак". В этом матче команда "горела" 3:6, 
но после видео о его переходе вернулись в игру и повели 7:6. Настолько все 
обрадовались этой новости?  
 - С Ильей встретились еще перед матчем, он со всеми пообщался, поэтому не 
только то видео, которое на кубе показывали, повлияло. Ковальчук внес 
положительные эмоции в команду. Плюс нас болельщики гнали вперед весь 
матч, даже когда мы проигрывали, их заслуга в этой победе тоже есть, - заявил 
"Матч ТВ" Савиков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990494_Vstretilis_s_Kovalchukom_pered
_matchem_on_vnes_polozhitelnyje_emocii_v_komandu__khokkeist_Spartaka_Savik
ov 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок "Спартака": болельщики красно-белых не в обиде на 
Ковальчука (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший игрок "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил возвращение 
Ильи Ковальчука в стан красно-белых. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3207914.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990494_Vstretilis_s_Kovalchukom_pered_matchem_on_vnes_polozhitelnyje_emocii_v_komandu__khokkeist_Spartaka_Savikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990494_Vstretilis_s_Kovalchukom_pered_matchem_on_vnes_polozhitelnyje_emocii_v_komandu__khokkeist_Spartaka_Savikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990494_Vstretilis_s_Kovalchukom_pered_matchem_on_vnes_polozhitelnyje_emocii_v_komandu__khokkeist_Spartaka_Savikov


 

 

"Конечно, он поможет команде. Одно имя его такое, что молодые как на бога на 
него будут смотреть. Я знаю Илюху очень хорошо. Когда работал во второй 
команде "Спартака", он тренировался с нами летом. И, когда Илья был на льду, 
игроки по-другому выглядели. Я им говорил: посмотрите, как Ковальчук шайбу 
принимает, на какой скорости работает, как бросает. Это живой пример для 
хоккеистов. Занятия с ним очень помогали - потому что как потренируешься, так 
потом играешь. Игроки очень хотели быть похожи на Илью. Кто-то клюшку, как 
он перематывал, кто-то еще чему-то у него набрался. 
Сейчас так же будет? Конечно. Ковальчук два года не играл, ему будет тяжело. 
Но люди будут смотреть, как он готовится, как тренируется, он знает, что сказать 
в раздевалке. Поэтому помощь для "Спартака" - огромная. 
Как он будет на льду выглядеть в 40 лет? Может, не будет много с шайбой 
возиться, там есть кому делать эту работу, но он свои голы забьет. Будет момент 
- забьет. Как это было в "Авангарде". Тогда тоже говорили: зачем, дескать, 
Ковальчук? А он решающие шайбы забрасывал. Такие люди нужны команде. 
Болельщики "Спартака" на него не в обиде за то, что он играл за СКА, за 
"Авангард"? Думаю, нет. Спорт есть спорт, а жизнь есть жизнь - она 
разбрасывает, собирает. Все все понимают. Будем ждать от возвращения 
Ковальчука в "Спартак" только хорошего".  

https://www.championat.com/hockey/news-5347398-byvshij-igrok-spartaka-
bolelschiki-krasno-belyh-ne-v-obide-na-kovalchuka.html 

К заголовкам сообщений 

Губерниев о Ковальчуке в "Спартаке": "Илья - хоккеист от Бога, 
гениальный спортсмен. Он еще себя покажет. 40 лет - не возраст" 
(Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
Дмитрий Губерниев отреагировал на возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак".  
"Я ничему не удивляюсь. Я знаю, Илья держит себя в прекрасной форме. Он 
хоккеист от Бога, абсолютно гениальный спортсмен. 
Я не сомневаюсь, что это не только пиар ход, но еще и замечательный 
спортивный ход. Слежу за Ильей, люблю его и желаю удачи ему. 
Он еще себя покажет. 40 лет - не возраст", - сказал комментатор Дмитрий 
Губерниев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115688225-guberniev-o-kovalchuke-v-spartake-ilya-
xokkeist-ot-boga-genialnyj-spor.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Ильи Ковальчука отреагировал на подписание игроком контракта со 
"Спартаком" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
"Спартака" Ильи Ковальчука оценил подписание 40-летним хоккеистом 
контракта с красно-белыми. 
"Я рад возвращению Ильи в родной клуб спустя 22 года. Это игрок с большим 
опытом и харизматичный человек, который выиграл за свою карьеру множество 
титулов. Такой опытный хоккеист пригодится клубу. Хочу пожелать Илье успешно 
выступить в "Спартаке" и обойтись без травм", - сказал Николаев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Илья Ковальчук приостановил карьеру в 2021 году, покинув омский "Авангард", в 
который перебрался после долгих лет выступлений за ХК СКА и клубы 
Национальной хоккейной ассоциации (НХЛ). Ковальчук является воспитанником 
московской команды. 

https://www.championat.com/hockey/news-5347398-byvshij-igrok-spartaka-bolelschiki-krasno-belyh-ne-v-obide-na-kovalchuka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347398-byvshij-igrok-spartaka-bolelschiki-krasno-belyh-ne-v-obide-na-kovalchuka.html
https://www.sports.ru/hockey/1115688225-guberniev-o-kovalchuke-v-spartake-ilya-xokkeist-ot-boga-genialnyj-spor.html
https://www.sports.ru/hockey/1115688225-guberniev-o-kovalchuke-v-spartake-ilya-xokkeist-ot-boga-genialnyj-spor.html


 

 

Председатель попечительского совета ХК "Спартак" Александр Якушев ранее 
заявил, что 40-летний Ковальчук проведет свою первую игру за "Спартак" 24 
декабря с "Куньлунь Ред Стар".  

https://www.championat.com/hockey/news-5347114-agent-ili-kovalchuka-
otreagiroval-na-podpisanie-igrokom-kontrakta-so-spartakom.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Для "Спартака" наличие такого игрока, как Ковальчук, - большое 
преимущество перед соперниками" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
6 декабря 2023) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что для 
"Спартака" наличие такого игрока, как Илья Ковальчук, - большое преимущество 
перед соперниками. 
В среду 40‑летний форвард официально подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. Он будет выступать под 71‑м номером. 
 - Два года без хоккея и интенсивных командных тренировок сказываются на 
любом спортсмене. Этот фактор и возраст дадут о себе знать. Да, Ковальчук - 
выдающийся спортсмен, атлет, но набрать былую форму ему будет непросто. 
Но все равно он принесет огромную пользу "Спартаку". Такой человек нужен в 
раздевалке. Ковальчук - это помощь тренерам и партнерам. Все ребята, 
играющие за "Спартак", росли на его хоккее. Он будет для них 
дядькой‑наставником. Игроков с такими лидерскими качествами на данный 
момент в КХЛ просто нет. 
Для "Спартака" подписание Ковальчука - отличный стратегический ход. Это 
праздник для всех болельщиков. На Илью будет интересно просто посмотреть - 
как он сейчас выглядит. Большая интрига, сможет ли он набрать физические 
кондиции. Будет на что посмотреть, что обсудить. 
Здорово, когда возвращаются такие легендарные люди. Классно, что Ковальчук 
возвращается в "Спартак", где, по сути, начинал свою большую карьеру игрока 
после Твери. Очень буду болеть за него. 
 - Шансы "Спартака" далеко пройти в плей‑офф после этого подписания 
возрастают? 
 - Ковальчук сможет замотивировать ребят, подсказать где нужно. Думаю, что от 
него будет многое зависеть в плей‑офф. Для "Спартака" наличие такого игрока, 
как Илья, - большое преимущество перед соперниками, - сказал Щитов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990742_Dla_Spartaka_nalichije_takogo_
igroka_kak_Kovalchuk__bolshoje_preimushhestvo_pered_sopernikami__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Алистров заменит Мичкова на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru, Москва, 6 
декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5347114-agent-ili-kovalchuka-otreagiroval-na-podpisanie-igrokom-kontrakta-so-spartakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347114-agent-ili-kovalchuka-otreagiroval-na-podpisanie-igrokom-kontrakta-so-spartakom.html
https://allhockey.ru/news/show/499090-Agent_Koval_chuka_o_Spartake_rad_vozvrascheniju_Il_i_v_rodnoj_klub_spustya_22_goda
https://www.sports.ru/hockey/1115688642-agent-kovalchuka-o-spartake-rad-vozvrashheniyu-ili-v-rodnoj-klub-spust.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/agent-kovalchuka-prokommentiroval-podpisanie-igrokom-kontrakta-so-spartakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990742_Dla_Spartaka_nalichije_takogo_igroka_kak_Kovalchuk__bolshoje_preimushhestvo_pered_sopernikami__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990742_Dla_Spartaka_nalichije_takogo_igroka_kak_Kovalchuk__bolshoje_preimushhestvo_pered_sopernikami__Shhitov


 

 

Нападающий СКА Владимир Алистров заменит форварда "Сочи" Матвея 
Мичкова на Матче звезд КХЛ, который пройдет 9-10 декабря в Санкт-Петербурге 
на "СКА Арене", сообщает пресс-служба лиги.  
Мичков пропустит мероприятие из-за болезни. В текущем сезоне 18-летний 
хоккеист провел в регулярном чемпионате КХЛ 30 матчей и набрал 26 (11+15) 
очков. Права на Мичкова принадлежат СКА, в "Сочи" он выступает на правах 
аренды.  
Алистров в текущем сезоне является лучшим бомбардиром СКА, набрав 30 
(12+18) очков в 37 матчах.  

https://sport24.ru/hockey/news-602167-alistrov-zamenit-michkova-na-matche-zvezd-
kkhl 

Похожие сообщения (18): 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 6 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Шалунов и Шарипзянов примут участие в Матче звезд КХЛ - 2023 
(Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги объявила о замене в составах 
команд на звездный уикэнд. 
"В Фонбет Матче звезд КХЛ 2023 из-за травм не смогут принять участие 
нападающий "Северстали" Данил Аймурзин и форвард "Авангарда" Рид Буше. 
Их заменят Максим Шалунов ("Локомотив") и Дамир Шарипзянов ("Авангард")", - 
сказано в сообщении пресс-службы КХЛ. 
В нынешнем регулярном сезоне 30-летний Шалунов провел 37 матчей, в которых 
забросил 12 шайб и отдал 13 результативных передач, набрав в общей 
сложности 25 очков с показателем полезности "+14". 27-летний Шарипзянов 
принял участие в 37 встречах, где набрал 25 (7+18) результативных баллов с 
показателем полезности "+11". 
Матч звезд КХЛ состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9-10 
декабря 2023 года. Соревнование проходит в формате мини-турнира "3х3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5347690-shalunov-i-sharipzyanov-primut-
uchastie-v-matche-zvyozd-khl-2023.html 

Похожие сообщения (10): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 декабря 2023 

https://sport24.ru/hockey/news-602167-alistrov-zamenit-michkova-na-matche-zvezd-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-602167-alistrov-zamenit-michkova-na-matche-zvezd-kkhl
https://neva.today/news/2023/12/6/483701
https://spbdnevnik.ru/news/2023-12-06/michkova-v-matche-zvezd-khl-v-peterburge-zamenit-luchshiy-bombardir-ska
https://shaiba.kz/news/764683
https://www.kp.ru/sports/hokkej/iz-za-bolezni-luchshij-bombardir-ska-vladimir-alistrov-zamenit-matveya-michkova-na-matche-zvezd-khl/
https://allhockey.ru/news/show/499082-Belarus_Alistrov_zamenit_Michkova_na_Matche_zvezd_KHL
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/06/pavel-lysenkov-ironichno-ocenil-popadanie-alistrova-na-match-zvezd-khl/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289925
https://metaratings.ru/news/forvard-ska-alistrov-zamenit-michkova-na-matche-zvyozd-kkhl-2023-312491/
https://by.tribuna.com/hockey/1112983047-alistrov-vystupit-na-matche-zvezd-kxl202324/
https://russian.rt.com/sport/news/1241710-alistrov-michkov-match-zvezd
https://rsport.ria.ru/20231206/kkhl-1914062960.html
https://www.sports.ru/hockey/1115688084-forvard-ska-alistrov-zamenit-michkova-na-matche-zvezd-kxl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/michkov-ne-smozhet-prinyat-uchastie-v-matche-zvyozd-kkhl-2023-ego-zamenit-alistrov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990486_Stalo_izvestno_kto_zamenit_zabolevshego_Michkova_na_Matche_zvezd_KKhL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/alistrov-zamenit-michkova-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2154261/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/06/belorusskij-forvard-zamenit-rossijskogo-vunderkinda-na-matche-zvezd-khl/
https://www.championat.com/hockey/news-5347690-shalunov-i-sharipzyanov-primut-uchastie-v-matche-zvyozd-khl-2023.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347690-shalunov-i-sharipzyanov-primut-uchastie-v-matche-zvyozd-khl-2023.html
https://metaratings.ru/news/shalunov-i-sharipzyanov-primut-uchastie-v-matche-zvyozd-kkhl-2023-312702/


 

 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Аршавин и Мостовой сыграют в хоккей? Ветераны СВО и политическая 
элита встанут на лавку? Что будет на Матче всех звезд КХЛ-2023 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Матч всех звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге  
Континентальная хоккейная лига готовится к первой паузе за три месяца 
"регулярки". Причина - Матч всех звезд КХЛ на новенькой "СКА Арене". Помимо 
лучших игроков и тренеров организаторы пригласили на шоу целый футбольный 
десант, который просится на лед. Но ветераны хоккея хотят большего. 
Участников боевых действий вместе с военкорами и политиками, например.  
"КП Спорт" - о главных вопросах про Матч всех звезд КХЛ-2023. 
 Что нужно знать о шоу-матче звезд Кубка России по футболу  
Где пройдет Матч всех звезд КХЛ 2023 
Во второй раз МВЗ примет Санкт-Петербург. И если в 2011 году шоу проходило 
в 10-тысячном Ледовом дворце, то сейчас лучшие игроки лиги приедут на 
новенькую "СКА Арену". Для самого большого хоккейного стадиона в мире (до 
21500 зрителей на спортивных соревнованиях - прим. "КП Спорт") Матч всех 
звезд КХЛ станет первым массовым мероприятием в истории. 
Расписание Матча всех звезд КХЛ 2023 
В первый день МВЗ-2023 (9 декабря) традиционно пройдет мастер-шоу. 
Участников звездного уик-энда ждут конкурсы на силу и точность броска, бег по 
кругу на скорость, хоккейная эстафета и исполнение буллита. Последний 
"норматив" - любимая забава хоккеистов с творческим потенциалом. Примеров 
достаточно: Линус Умарк в 2012-м специально поджигал клюшку, Анатолий 
Голышев в 2016-м наряжался в Робин Гуда. Ну, и так далее. 
Во второй день (10 декабря) состоится мини-турнир в формате "3 на 3" среди 
сборных 4 дивизионов - Тарасова, Боброва, Харламова и Чернышева. 
Продолжительность каждого матча - 2 периода по 10 минут. При ничейном счете 
назначается серия буллитов без овертайма. 
В рамках мини-турнира состоятся 4 игры: 2 полуфинала, матч за 3-е место и 
финал. 
Кто поедет на Матч всех звезд КХЛ 2023 
Отбор участников был проведен в три этапа: после голосования болельщиков, 
выбора аккредитованных СМИ и самой лиги. В итоге на МВЗ-2023 было заявлено 
40 хоккеистов. Три из них выпали из состава: Матвей Мичков ("Сочи") заболел, а 
Иван Морозов ("Спартак") и Дмитрий Яшкин ("Ак Барс") получили травмы. Их 
заменят белорус Владимир Алистров (СКА), Максим Летунов ("Торпедо") и 
Семен Дер-Аргучинцев ("Трактор"). 
Также КХЛ выбрала четырех капитанов команд. Ими стали спартаковец Николай 
Голдобин (дивизион Боброва), динамовец Никита Гусев (дивизион Тарасова), 
форвард "Ак Барса" Александр Радулов (дивизион Харламова) и лучший 
бомбардир "Авангарда" Владимир Ткачев (дивизион Чернышева).  
Составы дивизионов на Матч всех звезд КХЛ 2023 

https://neva.today/news/2023/12/6/483766
https://78.ru/news/2023-12-06/shalunov-i-sharipzyanov-vizvani-dlya-uchastiya-v-matche-zvezd-khl2023
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990769_Hokkeisty_Shalunov_i_Sharipzanov_zamenat_Ajmurzina_i_Bushe_na_Matche_zvezd_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/499120-Sharipzyanov_i_Shalunov_sygrajut_v_Matche_zvezd_KHL_vmesto_Bushe_i_Ajmurzina
https://rsport.ria.ru/20231206/khokkey-1914215598.html
https://www.sports.ru/hockey/1115689361-sharipzyanov-i-shalunov-sygrayut-v-matche-zvezd-kxl-vmesto-bushe-i-ajm.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shalunov-i-sharipzyanov-primut-uchastie-v-fonbet-matche-zvezd-khl-2023-2154458/


 

 

Дивизион Боброва. Вратари - Никита Серебряков (СКА), Михаил Бердин ("Сочи"); 
защитники - Богдан Конюшков ("Торпедо"), Александр Никишин (СКА), Джереми 
Рой ("Витязь"); нападающие - Василий Атанасов, Максим Летунов (оба - 
"Торпедо"), Николай Голдобин, Павел Порядин (оба - "Спартак"), Владимир 
Алистров (СКА). 
Дивизион Тарасова. Вратари - Алексей Колосов ("Динамо" Минск), Джереми 
Смит ("Куньлунь Ред Стар"); защитники - Никита Нестеров (ЦСКА), Бреннан 
Менелл ("Динамо" Москва), Мартин Гернат ("Локомотив"); нападающие - Никита 
Гусев ("Динамо" Москва), Виталий Пинчук ("Динамо" Минск), Ярослав Лихачев 
("Локомотив"), Данил Аймурзин ("Северсталь"), Никита Коростелев 
("Северсталь"). 
Дивизион Харламова. Вратари - Владислав Подъяпольский ("Лада"), Евгений 
Аликин ("Автомобилист"); защитники - Егор Яковлев ("Металлург"), Лукаш Клок 
("Нефтехимик"), Дмитрий Юдин ("Ак Барс"); нападающие - Александр Радулов 
("Ак Барс"), Максим Шабанов, Семен Дер-Аргучинцев (оба - "Трактор"), Никита 
Гребенкин ("Металлург"), Трой Джозефс ("Лада"). 
Дивизион Чернышева. Вратари - Александр Самонов ("Салават Юлаев"), Антон 
Красоткин ("Сибирь"); защитники - Евгений Лисовец ("Адмирал"), Кэмерон Ли 
("Амур"), Давид Скленичка ("Барыс"); нападающие - Владимир Ткачев, Рид Буше 
(оба - "Авангард"), Даниил Гутик ("Адмирал"), Николай Прохоркин ("Сибири"), 
Райли Барбер ("Барыс"/"Ак Барс"). 
Главные тренеры и их футбольные помощники на Матче всех звезд КХЛ 
Главными тренерами стали те специалисты, чьи команды прямо сейчас идут в 
топ-4 регулярного чемпионата КХЛ. Дивизион Боброва возглавит Алексей 
Жамнов ("Спартак"), дивизион Тарасова - Алексей Кудашов ("Динамо"), дивизион 
Харламова - Андрей Разин ("Металлург"), дивизион Чернышева - Михаил Кравец 
("Авангард"). 
К каждому из тренеров добавили по одному звездному ассистенту из мира 
футбола. К Жамнову присоединится Александр "Царь" Мостовой, к Кудашову - 
Роман Широков, к Кравцу - Дмитрий Сычев, а к Разину - Андрей Аршавин. 
"Алексей Юрьевич Жамнов сделал для себя фатальный выбор - ему на Матче 
звезд КХЛ помогать будет Александр Мостовой. Я стану помощником другого 
Алексея - это Алексей Николаевич Кудашов. Конечно же, Сыч пошел к Михаилу 
Кравцу, он же омский. А Аршавин попросился сам в команду, где Радулов - то 
есть к Андрею Разину", - так распределение прокомментировал Широков. 
Футболисты рвутся на лед, а Назаров ждет ветеранов СВО и политиков 
После завершения карьеры вся футбольная четверка плотно "подсела" на 
любительский хоккей. По словам Дмитрия Сычева, на МВЗ-2023 они тоже могут 
сыграть: "Мы будем помощниками тренеров дивизионов, но также обсуждается, 
что футболисты примут участие в конкурсах мастерства. Мы все - ребята, кто 
умеет кататься, и мы много играем в хоккей на любительском уровне. Мы готовы 
к любым креативным идеям!". 
Александр Кожевников же считает, что одного приглашения футболистов мало. 
"Впереди Матч звезд КХЛ, хотя бы на нем давайте обратим внимание на героев 
СВО. Уверяю вас, что многие российские ребята, прошедшие войну, играют в 
хоккей не хуже наших футболистов. И заслуживают внимания любимого вида 
спорта. Со стороны КХЛ это был бы пусть и запоздалый, но отличный ход. 
Поставьте на лавочку рядом с вашими любимыми футболистами героев СВО! 
Очнитесь!", - заявил двукратный олимпийский чемпион. 
Согласен с ним и экс-тренер клубов КХЛ Андрей Назаров: "Считаю, что идея 
пригласить футбольных легенд на Матч звезд КХЛ и поставить их на лавку 
вместе с хоккейными тренерами абсолютно верна. Нужно сделать шоу, собрать 



 

 

публику, зарядить зрителя. Более того, я бы пригласил и поставил на лавку 
политическую элиту нашей страны и не только спортивных, но и военных 
корреспондентов. Все вместе люди сделают предстоящий праздник просто 
шикарным, будет популяризация лиги". 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-budet-na-matche-vseh-zvezd-khl-2023/ 

К заголовкам сообщений 

Ерыкалов не согласен с решением КХЛ позвать Алистрова на Матч звезд 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 декабря 2023) 
Известный российский журналист Дмитрий Ерыкалов считает, что вместо 
форварда сборной Беларуси Владимира Алистрова на Матч звезд КХЛ лучше 
было бы позвать нападающего СКА Сергея Толчинского. 
"Мичкова, который играет за "Сочи", но принадлежит СКА, заменил лучший 
бомбардир СКА Владимир Алистров. Но я бы на месте лиги позвал Сергея 
Толчинского. 
Белорусов в составе разных команд и так хватает, а Толчи - шоумен, хоккейный 
фокусник, да и от Алистрова по очкам недалеко ушел", - написал журналист в 
своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/06/dmitrij-erykalov-ne-soglasen-s-
resheniem-khl-pozvat-alistrova-na-match-zvezd-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: финны больше не друзья России, надо направить усилия по 
расширению КХЛ на Восток (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров в связи с мировой ситуацией рассказал о 
необходимости расширения КХЛ на Восток. 
"Нужно понимать, что финны, которым мы долгое время помогали развивать 
хоккей, давали им жирные контракты в КХЛ, а отечественные тренеры 
вкладывали в них свои силы и здоровье, нам больше не друзья. В хоккей они с 
нами играть не хотят, строят заборы на границе и всячески поддерживают 
изоляцию России. 
Но мы видим, как в итоге "изолировали" Россию, когда смотрим кадры, на 
которых наш президент Владимир Владимирович Путин прилетает с рабочим 
визитом в ОАЭ и Саудовскую Аравию в сопровождении четырех истребителей 
Су-35С ВКС РФ. Весь мир наблюдал, как тепло встретили и приняли российского 
лидера. На мой взгляд, было красивее, чем на открытии Олимпийских игр. 
В этой связи было бы хорошо направлять усилия по расширению КХЛ на Восток. 
При этом, разумеется, не забывая про российскую глубинку. В тех же ОАЭ уже 
играли в хоккей, теперь можно создать там клуб, заниматься развитием и 
поддержкой хоккейных школ. В Дубае отдыхают тысячи российских туристов. 
Есть те, кто живет на постоянной основе. Посещаемость матчей будет на 
великолепном уровне. Хоккей может сблизить наши страны еще сильнее", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347884-nazarov-finny-bolshe-ne-
druzya-rossii-nado-napravit-usiliya-po-rasshireniyu-khl-na-vostok.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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https://www.sports.ru/hockey/1115689865-nazarov-o-vizite-putina-v-oae-ves-mir-nablyudal-kak-teplo-vstretili-ro.html


 

 

Плющев рассказал, что нужно сделать, чтобы КХЛ приблизилась к уровню 
НХЛ (Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Специалист сравнил Континентальную хоккейную лигу с заокеанской.  
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о том, 
что нужно поменять в подходе к Континентальной хоккейной лиге, чтобы она 
подошла к уровню НХЛ.  
"Что нужно сделать КХЛ, чтобы подойти к уровню НХЛ? У нас очень много шоу в 
хоккее. А говорить о том, что шоу может претендовать на спортивное мастерство, 
нельзя. Поэтому у специалистов и возникают вопросы, когда команды выходят, 
бросают 50 с лишним раз и забрасывают две шайбы. Если вратари сильнее, чем 
нападающие, значит, надо поднимать их уровень мастерства. Не конкретных, а 
в общем. Если взять статистику последнего десятилетия, мы ни на одном уровне 
ничего не выиграли: ни на молодежном, ни на юниорском, ни на национальном.  
Чтобы исправить ситуацию, надо изменить очень многое. Не только учебно-
тренировочный процесс. Здесь и календарь, и многое в регламенте. Тем более 
сейчас, когда мы лишены международных игр. Время тщательно заняться 
собственным хоккеем.  
Пора снять розовые очки, перестать говорить о том, что наша школа одна из 
сильнейших в мире. Это далеко не так. Надо многое менять, чтобы у нас 
появились вторые Овечкины, Малкины, Кузнецовы, Орловы, Кучеровы.  
Я сейчас смотрю молодежные команды. У нас, кстати, очень хороший материал. 
Но они необученные ребята - ни в техническом, ни в тактическом плане. А 
тренеры требуют результат. Им не до мастерства. Главное, чтобы с работы не 
уволили. Но в принципе - да, бытие определяет сознание, и надо решать это не 
на уровне тренерском, а на уровне руководителей хоккея", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом "Советского спорта" Элиной Буриной.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/plyuschev-rasskazal-chto-nuzhno-sdelat-
chtoby-kkhl-priblizilas-k-urovnyu-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - "Динамо" Москва - 8:7 ОТ: в матче установлен уникальный 
рекорд для КХЛ, подробности (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
"Спартак" и "Динамо" выдали невероятное столичное дерби. Матч регулярки КХЛ 
завершился победой красно-белых со счетом 8:7 ОТ. Эта игра стала одной из 
самых результативных в истории лиги и установила новый рекорд! 
Матч "Спартак" - "Динамо" вошел в топ-3 самых результативных в истории КХЛ. 
15 шайб на двоих в одном матче также забрасывали "Витязь" и "Динамо" Минск 
(9:6) в октябре 2016 года. 
Рекорд же по количеству голов в одном матче принадлежит "Барысу" и "Витязю", 
которые в январе 2009 года забросили 17 шайб на двоих - 11:6 в пользу 
казахстанцев. 
Матч же между "Спартаком" и "Динамо" ознаменовался и уникальным 
достижением. Эта игра стала первой в истории КХЛ, где каждая команда 
забросила минимум семь шайб! 

https://www.championat.com/hockey/article-5347132-spartak-dinamo-moskva-8-7-ot-
v-matche-ustanovlen-unikalnyj-rekord-dlya-khl-podrobnosti.html 

К заголовкам сообщений 

НХЛ готова платить России за подписание контрактов с игроками, заявил 
агент (Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
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https://www.championat.com/hockey/article-5347132-spartak-dinamo-moskva-8-7-ot-v-matche-ustanovlen-unikalnyj-rekord-dlya-khl-podrobnosti.html


 

 

Агент Дэн Мильштейн заявил, что Национальная хоккейная лига (НХЛ) готова 
заключить соглашение, согласно которому будет выплачивать Федерации хоккея 
России (ФХР) компенсацию за каждый подписанный контракт с молодым 
игроком.  
В октябре глава Минспорта Олег Матыцин заявил, что планируется совместная 
работа с Госдумой над нормативно-правовыми актами с целью защиты 
интересов российского хоккея, чтобы ограничить выезд талантливых 
спортсменов.  
"Существует договор со всеми лигами, кроме российских. Финны, шведы, 
словаки, чехи, белорусы - у всех есть договор. Если задрафтованный хоккеист 
уезжает в Северную Америку на контракт НХЛ, местная федерация получает 
деньги. По-моему, от 275 до 350 тысяч долларов. Естественно, НХЛ 
договаривается с каждой страной отдельно. То есть Швеция отправила за год в 
Северную Америку 20 хоккеистов и получила семь миллионов баксов. На эти 
деньги построили два-три катка и поехали дальше. НХЛ готова платить России 
за игроков точно так же, как платит белорусам, шведам финнам, чехам и всем 
остальным", - сказал Мильштейн в интервью, опубликованном на YouTube-
канале журналиста Виктора Кравченко.  
"Я не знаю, по каким причинам стороны не могут договориться. Но американцы 
совсем не против договора и компенсации за игроков. Может быть, это 
невыгодно. Зачем отправлять какого-то 20-летнего игрока всего за 300 тысяч 
долларов? С другой стороны, из десяти хоккеистов девять им вообще не нужны, 
а десятый уходит, получается, за три миллиона долларов", - отметил агент.  
Также он считает, что нельзя отнимать у молодых хоккеистов мечту сыграть в 
НХЛ. "Эти ребята играют в хоккей с трех-пяти лет. Мечта сыграть в НХЛ, поднять 
Кубок Стэнли над своей головой - это то, чем они бредят, что им снится ночью. 
С этой мечтой они ложатся спать, просыпаются, идут на тренировки через не 
хочу, чтобы иметь шанс играть. Отобрать мечту сыграть в НХЛ - это будет 
катастрофа", - добавил Мильштейн.  
В феврале 2022 года НХЛ из-за ситуации на Украине прекратила рассматривать 
Россию в качестве места проведения матчей с участием клубов лиги, 
приостановила работу русскоязычных социальных сетей, ограничила 
функциональность русскоязычной версии сайта, а также приостановила 
отношения с деловыми партнерами в России. Российские игроки выступают за 
клубы НХЛ без ограничений.  

https://rsport.ria.ru/20231206/nkhl-1914214526.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Магнитка" выгнала дорогого канадца, Ларионов продолжает верить в 
молодежь (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Разбор последних трансферных новостей КХЛ.  
Клубы КХЛ не откладывают усиление состава до дедлайна, а стараются 
подписывать игроков заранее, чтобы облегчить процесс адаптации. Активнее 
всех, если не считать приглашения легенды Ильи Ковальчука в "Спартак", на 
рынке проявили себя "Металлург" и "Торпедо".  
"Магнитка": признала ошибку с Ди и пригласила звезду "Северстали"  

https://rsport.ria.ru/20231206/nkhl-1914214526.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/06/milshtein/
https://www.championat.com/hockey/news-5347704-hokkejnyj-agent-budet-katastrofoj-esli-u-molodyh-igrokov-otberut-mechtu-sygrat-v-nhl.html


 

 

История Жан-Себастьяна Ди с каждым днем, с каждым матчем вне состава 
предполагала печальную концовку. У "Металлурга" не осталось выбора, кроме 
как расстаться с канадским нападающим, которого летом подписали на 80 
миллионов. Слышал о варианте с понижением зарплаты, но в итоге контракт 
просто разорвали. Когда в августе "Магнитка" объявила о подписании канадца, в 
успешность Ди верилось больше, чем в его коллегу по команде Люка Джонсона. 
Жан-Себастьян - техничный форвард, неправильно, только анализируя ужасную 
статистику, говорить, что Ди - пустой игрок, который ничего не умеет.  
Однако к нашей лиге он так и не адаптировался, используя свои навыки лишь на 
вбрасываниях (56,4 процента на точке). Ди - пример неправильного канадца. По 
духу и стилю. В борьбу шел осторожно, чаще всего ее проигрывал. Подставлялся 
у бортов, из-за чего пропускал болезненные силовые. В оборону бежал неохотно 
и не компенсировал пассивность игрой в чужой зоне. А главное - Ди не 
дирижировал звеном, чего ждешь от ведущего центра команды. Скромные три 
гола и три передачи за 18 матчей это наглядно подтверждают.  
Сергей Гомоляко явно поторопился, выписав канадцу жирный контракт на 80 
миллионов. Такую сумму Ди не заслуживал изначально. Для КХЛ он - кот в 
мешке. Никто не мог объективно спрогнозировать, как форвард впишется в 
команду Разина. Вписаться получилось только в лазарет. Один из самых 
переоцененных легионеров, которые приезжали в Россию за последние сезоны. 
Нового иностранца Гомоляко еще предстоит отыскать, но расторжением Ди 
новости из Магнитогорска не ограничились. В "Металлург" перешел Даниил 
Вовченко, который раскрылся, работая с Разиным в "Северстали".  
С межсезонья новый тренер "Магнитки" привлек недавних лидеров череповчан: 
Пресса, Петунина, Хабарова, а теперь состав пополнил Вовченко. Можно 
подумать, что Разин пытается слепить из "Металлурга" улучшенную версию 
"Северстали". Ничего зазорного в этом нет. Тренер пошел на повышение и 
пригласил в команду хоккеистов, в которых уверен и которые тоже заслужили 
карьерного сдвига. За Вовченко уральцы выиграли конкуренцию у 
"Автомобилиста" и "Спартака". Прямо сейчас "Металлургу" нужнее центр, 
особенно после расставания с Ди, но знакомый Разину Вовченко "Магнитке" 
пригодится.  
"Торпедо": "японская" тройка Ларионова и молодой талант из Омска  
"Торпедо" с Игорем Ларионовым второй сезон развивает молодежь и смело 
заводит в КХЛ недавних юниоров. На старте регулярки впечатлил прогресс 
Никиты Артамонова и Антона Силаева, с ноги выбивших дверь в основу. Теперь 
нижегородцы получили еще один талант из системы "Авангарда". Вячеслав 
Малов, выбранный на недавнем Кубке вызова МХЛ капитаном сборной 
"Востока", проигрывал конкуренцию в основу омичей и довольствовался 
временем в ВХЛ. Генменеджер Антон Курьянов решил, что проспекту полезнее 
развиваться в "Торпедо", - Малов до конца сезона отправлен в аренду в 
нижегородский клуб.  
С позиции "Торпедо" сделка на первый взгляд выглядит неочевидной. 
Молодежная команда "Чайка" в прошлом сезоне выиграла Кубок Харламова. В 
системе достаточно проспектов, которые в будущем могут зайти в КХЛ. Однако 
"автозаводцы" взяли в аренду перспективного Малова. МХЛ Владислав 
объективно перерос. В первый сезон в лиге форвард был признан лучшим 
новичком. На следующий год - выбрался с командой в финал Кубка Харламова, 
где уступил "Чайке". У Ларионова Малов получит больше доверия и шанс 
раскрыться в "Торпедо".  
Другой новичок нижегородцев - разжалованный "Автомобилистом" Олег Ли. 
Форвард завалил начало сезона на Урале. Николай Заварухин разочаровался в 



 

 

нападающем, и клуб поместил Ли на драфт отказов. Олег пригодился Ларионову, 
который в фирменном стиле заявил о создании азиатской тройки в "Торпедо". 
Для этого надо объединить Ли, Ю Сато и Дениса Яна. За популизмом не кроется 
явный спортивный смысл, хотя в "Торпедо" за последние два сезона показывали, 
как умеют реанимировать карьеры сбитых летчиков. Возможно, Ли станет новым 
Алексеем Кручининым для нижегородцев, но по игровым навыкам нападающий 
не подходит ларионовскому хоккею.  
Отказалось "Торпедо" от Кирилла Уракова. Нападающего подобрал 
"Нефтехимик", где работает отец игрока - Александр Ураков, занимающий 
должность тренера по ОФП. Не торопитесь сразу думать о блате. Форвард 
отыграл в КХЛ восемь сезонов и добавит нападению нижнекамцев 
вариативности. Положение Олега Леонтьева не самое завидное. Команда не 
попадает в плей-офф, а рассчитывать на большую ротацию тренеру не 
приходится. Ураков - не тот игрок, который колоссально изменит "Нефтехимик", 
но пользу Кирилл принести должен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadec-zhan-sebastyan-di-pokinet-
metallurg-torpedo-daet-shans-molodym-transfery-v-khl-2154125/ 

К заголовкам сообщений 

"Нас категорически не устраивает результат". Фастовский объяснил 
увольнение Немировски (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
увольнение Дэвида Немировски с поста главного тренера новосибирского клуба. 
"Нас категорически не устраивает нынешний спортивный результат "Сибири". 
Необходимо принимать оперативные меры для выхода команды из кризиса, пока 
еще есть возможность поправить ситуацию. Уже идет вторая половина 
чемпионата и каждый матч на счету. 
Исполняющим обязанности главного тренера назначен Сергей Кривокрасов, 
который работает в нашем клубе второй год и хорошо знает игроков. Уверены, 
что этот специалист в состоянии исправить ситуацию", - цитирует Фастовского 
пресс-служба новосибирского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5347178-nas-kategoricheski-ne-
ustraivaet-rezultat-fastovskij-obyasnil-uvolnenie-nemirovski.html 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Наше положение в борьбе за плей‑офф очень шаткое. Его нужно 
улучшать" - гендиректор "Сибири" об увольнении Немировски (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Генеральный директор " Сибири " Кирилл Фастовский в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, почему в отставку был отправлен главный тренер команды 
Дэвид Немировски. 
В среду "Сибирь" выступила с заявлением, что в связи с 
неудовлетворительными результатами команды в текущем сезоне принято 
решение прекратить сотрудничество с Немировски. Вместе с ним клуб покидают 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadec-zhan-sebastyan-di-pokinet-metallurg-torpedo-daet-shans-molodym-transfery-v-khl-2154125/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadec-zhan-sebastyan-di-pokinet-metallurg-torpedo-daet-shans-molodym-transfery-v-khl-2154125/
https://www.championat.com/hockey/news-5347178-nas-kategoricheski-ne-ustraivaet-rezultat-fastovskij-obyasnil-uvolnenie-nemirovski.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347178-nas-kategoricheski-ne-ustraivaet-rezultat-fastovskij-obyasnil-uvolnenie-nemirovski.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-sibiri-obyasnili-uvolnenie-nemirovski-kategoricheski-ne-ustraivaet-rezultat
https://www.sports.ru/hockey/1115688411-fastovskij-ob-otstavke-nemirovski-nas-kategoricheski-ne-ustraivaet-spo.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1990542_Sibir_objavila_ob_uhode_Nemirovski_s_posta_glavnogo_trenera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990540_Nemirovski_pokinul_post_glavnogo_trenera_Sibiri
https://www.sovsport.ru/hockey/news/glavniy-trener-sibiri-devid-nemirovski-v-blizhayshee-vremya-budet-otpravleny-v-otstavku


 

 

ассистент главного тренера Евгений Королев, видеотренер‑аналитик Макс 
Маркович и тренер по физической подготовке Дэвид Гутшон. 
 - Увольнение Дэвида Немировски напрашивалось - стабильность у "Сибири" так 
и не была достигнута.  
 - Именно так, конечно. Ему не удалось реализовать то, на что мы рассчитывали. 
Оно просто не получилось. Дэвид понимал, что нужно сделать - и знал, как. Но 
не сложилось. Что ж, это бывает. Я не вижу в этом особой трагедии. В любой 
профессии человек может не справиться. Тем более в такой сложной, как 
тренерство. У нас с Немировски остались великолепные отношения. Тут нет 
никаких конфликтов и стенаний. Дэвид воспринял информацию об увольнении 
очень спокойно. 
 - Что нужно менять "Сибири" в игре в первую очередь?  
 - Прежде всего, "Сибири" надо наладить игровую дисциплину. Без этого мы 
вообще никуда не сдвинемся. Собственно, это и было основной проблемой в 
последних матчах. 
 - Но у вас очень хорошая молодежь. Тот же Владимир Михалев - прекрасный 
парень.  
 - Нет‑нет, это направление ни в коем случае не будет меняться. С этими 
ребятами надо плотнее работать, их надо учить. Они многие вещи пока не умеют. 
Но тут должно быть больше индивидуальной работы, чем командной. И тогда эти 
парни будут расти. 
Тут дело не только в Михалеве. У нас в отсутствие Мерфи самая молодая 
оборона в КХЛ. Даже просто по набору защитников. Это очень перспективные 
интересные ребята, наш задел для клуба на много лет. Но их нужно развивать 
отдельно, что тоже будет вменено в обязанности новому тренерскому штабу. 
 - Правда, что контракт с исполняющим обязанности главного тренера Сергеем 
Кривокрасовым вы готовы продлить уже и на следующий сезон?  
 - Пока он - исполняющий обязанности. Дальше посмотрим. 
 - Борьба за плей‑офф вступает в решающую стадию, и "Сибирь" пока держится 
в восьмерке.  
 - Но наше положение очень шаткое. Его нужно улучшать. Это тоже задача для 
тренеров. 
 - Вам очень везет, что так валится "Амур" при большом бюджете, что не угадал 
с легионерами "Адмирал", что не пошло у "Барыса", что опять буксует 
"Нефтехимик".  
 - Что значит "везет"? Везет тому, кто везет. Но мы понимаем, что соседи по 
таблице нам дают шансы. Ими надо уметь пользоваться. 
 - Какой план у "Сибири" на декабрьское окно?  
 - Мы разделим состав на несколько групп - по возрасту и по количеству игрового 
времени. Те, кому надо передохнуть, получат разгрузку. А дальше - работать и 
работать. 
 - При такой арене и такой фан‑базе "Сибирь" должна быть в плей‑офф.  
 - Конечно"! Кто бы спорил? Я поддерживаю это двумя руками, - сказал 
Фастовский для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990566_Nashe_polozhenije_v_borbe_za
_plejoff_ochen_shatkoje_Jego_nuzhno_uluchshat__gendirektor_Sibiri_ob_uvolnenii
_Nemirovski 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990566_Nashe_polozhenije_v_borbe_za_plejoff_ochen_shatkoje_Jego_nuzhno_uluchshat__gendirektor_Sibiri_ob_uvolnenii_Nemirovski
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990566_Nashe_polozhenije_v_borbe_za_plejoff_ochen_shatkoje_Jego_nuzhno_uluchshat__gendirektor_Sibiri_ob_uvolnenii_Nemirovski
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990566_Nashe_polozhenije_v_borbe_za_plejoff_ochen_shatkoje_Jego_nuzhno_uluchshat__gendirektor_Sibiri_ob_uvolnenii_Nemirovski
https://www.sports.ru/hockey/1115688745-kirill-fastovskij-sibiri-nado-naladit-igrovuyu-discziplinu-eto-bylo-os.html


 

 

Дэвид Немировски отправлен в отставку с поста главного тренера 
"Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", Дэвид Немировски отправлен в отставку с 
поста главного тренера "Сибири". На место исполняющего обязанности главного 
тренера новосибирского клуба может быть назначен Сергей Кривокрасов. 
"Да, Дэвид Немировски покинул "Сибирь" по инициативе клуба", - сообщил 
корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву источник, знакомый с ситуацией. 
Кроме того, как стало известно "Чемпионату", бывший главный тренер "Витязя" 
Александр Завьялов может войти в тренерский штаб "Сибири" и приступить к 
работе с защитниками. 
"Сибирь" проиграла вчерашний (5 декабря) матч с минским "Динамо", пропустив 
решающую шайбу за шесть секунд до конца третьего периода при счете 2:2. При 
этом новосибирцы вели в счете 2:0 после двух периодов. "Сибирь" после 40 
матчей текущего сезона КХЛ занимает восьмое место в таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347078-devid-nemirovski-otpravlen-v-
otstavku-s-posta-glavnogo-trenera-sibiri.html 

Похожие сообщения (28): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 декабря 2023 

• Atas.info, Новосибирск, 6 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• РБК (rbc.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 6 декабря 2023 

• ИА Regnum, Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 декабря 2023 

• Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 6 декабря 2023 

• Коммерсантъ # Новосибирск.ru, Новосибирск, 6 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски покинул пост главного 
тренера вместе с частью тренерского штаба (Чемпионат.com, Москва, 6 
декабря 2023) 
"Сибирь" хотел совершить хоккейную революцию, однако получила 
несмотрибельного Франкенштейна. 
Это должна была быть красивая история. Журналистов пригласили в старенький 
ЛДС "Сибирь", и при них Дэвид Немировски подписал контракт с новосибирцами. 
Символично: клуб оставляет уходящие оборонительные традиции на старом 
стадионе и переезжает на "Сибирь-Арену" с новым атакующим хоккеем. 
Теперь же Дэвид Немировски - официально все. У "Сибири" остается одна игра 
до конца огромной домашней серии и паузы, и исполнять обязанности главного 
тренера будет Сергей Кривокрасов. Пока с приставкой и. о. - хотя стать 
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полноценным главным тренером он должен был еще весной. Тогда "Сибирь" 
решила сделать ставку на Немировски - и прогадала. Новый стадион не смог 
ознаменоваться новой эрой. 
Эта домашняя серия должна была стать спасательным кругом. Не самые 
сильные команды, свои трибуны - побеждай не хочу. В итоге "Сибирь" смогла 
обыграть "Сочи", "Нефтехимик" и "Куньлунь". А после сдвоенных матчей 
посыпалось все: поражение от "Северстали", в овертайме уступили "Адмиралу", 
по буллитам - "Ладе" и в качестве насмешки над всем руководством и тренерским 
штабом пропустили решающий гол от Минска за шесть секунд до конца 
основного времени. Отчасти на результатах этих трех матчей сказалась 
неожиданная травма Антона Красоткина. Но все-таки за заброшенные шайбы 
редко отвечают голкиперы. После игры с Минском разговор в раздевалке был 
долгий. Такие уже бывали, и один из них закончился командировкой Дубакина в 
ВХЛ. По такой логике сейчас можно было сослать в "вышку" Прохоркина. 
Нападающий полностью потерялся в последних играх и выглядит потухшим. 
Однако "командировка" - в Канаду - ждала главного тренера. 
Чем запомнились, с позволения сказать, 40 представлений атакующего хоккея 
Немировски? Команда на 17-м месте по заброшенным шайбам (92), на восьмом 
- по пропущенным (112), на третьем - по количеству удалений, наработала на 17-
е большинство и 18-е меньшинство и болтается на грани попадания в плей-офф. 
Таких показателей не было при оборонительном хоккее Мартемьянова. Год 
назад большинство работало как часы, побольше забрасывали шайб и меньше 
пропускали. С качественным атакующим хоккеем эти показатели не могли не 
измениться. И изменилось все, кроме показателя заброшенных шайб, хотя не он 
ли главный при атакующем хоккее? Про большинство сказано многое: ушли 
Шаров и Пьянов, соперники изучили Бека, травмировался Мерфи. Да только, 
например, "Авангарду" ничего не мешало штамповать голы в большинстве что 
после ухода Найта, что в отсутствие Буше. Хотя вот уж где хорошо изученная 
бригада и игроки. 
Вопрос только, насколько во всем произошедшем виноват Немировски? Еще 
весной на итоговой пресс-конференции Кирилл Фастовский отметил, что 
повышение бюджета не планируется. А с учетом того, что ушел один из 
ключевых спонсоров команды, могу предположить - финансирование вообще 
снизилось. А ведь забивные качественные игроки просят немало. Чего стоит 
один только Прохоркин, который должен был стать главной звездой этой 
"Сибири". Вместо этого он откровенно хандрит в последних матчах и совсем не 
выглядит человеком, способным делать результат. И даже до своего спада он 
играл не в полную силу. Не менее серьезно сбоит и Бек. Радует только прогресс 
Андреоффа, который во второй половине регулярного чемпионата наконец 
проснулся. Но все-таки на ведущие роли в последний месяц вышли игроки 
третьего звена Михеев, Яковлев и Шашков, хотя двое последних этакие 
любимчики тренеров оборонительных. 
Второй год все смотрят на "Торпедо". Слабый бюджет, а какие результаты! Но у 
"Торпедо", во-первых, есть Ларионов и его сумасшедший авторитет перед 
большей частью игроков. Да, мало кто из них видел, как Русская пятерка берет 
Кубки Стэнли, но все они слышали об этом от родителей. Отцы, отчасти 
вдохновленные прогрессом русских за океаном, вели детей в хоккейные секции 
и рассказывали о знаменитой пятерке "Детройта", двигателем которой был Игорь 
Ларионов. Во-вторых, в "Торпедо" есть настоящий капитан - у Алексея Кручинина 
большая карьера, не без грустных моментов (как, например, в "Сибири"). Он как 
раз тот, кто не бросит свою команду в тяжелой ситуации и при хандре не будет 
первым опускать клюшку. 



 

 

В "Сибири" сейчас нет капитана. Технически это Николай Прохоркин, но, чем 
дальше в сезон, тем страннее он выглядит в этой роли. После одного из матчей 
Николай попросил уже заходящую прессу покинуть раздевалку, так как хотел 
поговорить с командой (точнее, с легионерами), а после матча с Минском 
журналисты застали его дискуссию с Антоном Худобиным. Однако на льду его 
капитанского характера не видно совсем. Перед стартом чемпионата 
Немировски назначил капитаном Егора Аланова. С такой нагрузкой тот не 
справился, да еще и сдал непосредственно в игре. Команда летом склонялась к 
выбору Тейлора Бека, но и его нельзя назвать беспроигрышным вариантом. У 
канадца неоднозначная карьера в КХЛ. Он лидер в "Сибири", вот только лидер 
ли в раздевалке? Обычно легионеры выходят с капитанской нашивкой либо в 
случае полной катастрофы, либо при наличии огромнейшего авторитета. Какой 
был у Найджела Доуса, к примеру. 
У команды проблемы с характером. За Немировски вполне прилично 
закрепилось прозвище Камбэкович, но современная "Сибирь" так не умеет. В 
начале сезона были классные матчи, однако сейчас команда словно устала. И 
если на "Сибирь" активно наседают - она поднимает руки вверх. Мог встряхнуть 
команду Антон Худобин, и какое-то время это получалось. Но хандра вернулась 
с еще большей силой. Немировски каждый раз жаловался на то, что команда 
медленно думает и не двигает шайбу вперед. Все вместе это и давало ту 
ужасную игру, которую приходилось наблюдать на протяжении нескольких 
месяцев. 
Очень много было потеряно на старте. Отчасти из-за неоправданного доверия к 
братьям Климовичам. Если бы Егор Климович реализовывал все моменты "один 
в ноль", которые имел, вряд ли бы Немировски покупал сейчас билет до Торонто. 
Появился Михалев - чуть было не забил в первой же смене. И в итоге реализовал 
выход "один в ноль", правда, уже в конце того матча с "Сочи". Еще одна 
особенность современной "Сибири" - молодая защита. Илья Морозов, Никита 
Ефремов, Егор Аланов, Тимур Ахияров, Федор Гордеев - ключевые защитники 
новосибирского хоккея. Их средний возраст - 23,2 года. Да, есть несколько 
опытных и возрастных, но на них ставка не сделана. А основной защите еще 
нужно учиться. И желательно не у Королева. 
Есть еще вопрос. Евгений Королев, Макс Маркович, Дэвид Гутшон. Мартемьянов 
забрал часть своих помощников с собой на Дальний Восток, "Сибири" же нужен 
был новый тренерский штаб. Неизменными после лета остались только позиции 
Тарасенко и Кривокрасова. Новым тренером защитников стал именно Королев, 
с которым Немировски познакомился еще в СКА. Сказать, что он заслужил эту 
должность, вряд ли возможно. Два года он проработал главным тренером в 
"Кузнецких Медведях", и оба раза команда не попала в плей-офф. До этого он не 
задержался в "Барысе", от него отказывались клубы второй лиги Казахстана. У 
него элементарно не было причин для получения должности в лиге выше. 
Видеотренер-аналитик Маркович работал в ЖХЛ пару лет назад, еще раньше 
был в ECHL. Очень молодой Дэвид Гутшон был назначен тренером по 
физподготовке, что насторожило. Все три назначения очень удивили перед 
сезоном. 
Команда не может перестроиться за один сезон. Даже если взять "Торпедо" - 
весь этот красивый хоккей заслуга не только Ларионова. В НХЛ иногда проводят 
годы без плей-офф ради успешной перестройки, в Новосибирске же все хотели 
провернуть за пару месяцев. Да еще и без должной финансовой подпитки. 
Движения произошли не в той части команды, которая все еще требует 
изменений.  
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К заголовкам сообщений 

Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы 
терпеть (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Зачем говорить о каких-то концепциях, если не даете человеку время на 
выстраивание новой философии?  
В межсезонье "Сибирь" решила сменить концепцию с системы "биться-бороться" 
на более атакующую. Для того, чтобы команда заиграла в новый для себя хоккей, 
нужно было менять костяк команды, делать упор в сторону молодежи, а еще 
подписать тренера, который является идеологом, что атака лучше обороны. 
В том числе по этой причине выбор пал на Дэвида Немировски, который еще во 
времена работы в "Торпедо" получил прозвище Камбэкович. Пожалуй, всем 
было понятно: если команда перестраивается, не имея под собой фундамент, то 
на это потребуется не несколько месяцев, а больше. Однако красивые слова про 
новую философию клуба из Новосибирска - остаются только словами. На деле 
"Сибирь" стала играть более раскрепощенно, но до атакующих моделей 
"Спартака", "Металлурги", "Северстали" или "Торпедо" - не дотягивала. 
Мы уже объясняли причины успеха Нижнего Новгорода и Череповца. Там 
строить атакующий хоккей стали намного раньше, до прихода Козырева и 
Ларионова. Менеджмент совершал важные обмены и делал упор на хоккеистов 
ОСА, чего не было у "Сибири". У "Северстали" и "Торпедо" был пул ценных 
активов, которых отдали в более богатые клубы, но получили взамен для себя 
перспективных и молодых. Такими ресурсами клуб из Новосибирска 
похвастаться не мог. Именно поэтому странно, что Немировски не дали времени.  
Спустя три месяца с начала регулярного чемпионата соглашение с тренером 
расторгли. Последней каплей стало поражение минскому "Динамо", когда 
"Сибирь" пропустила в меньшинстве две шайбы за 16 секунд третьего периода, 
и упустила победу за шесть секунд до конца основного времени.  
 "Сибирь" решила уволить тренера Немировски 
 Главная проблема "Сибири" - новая концепция. Для перестройки нужно время 
Виноват ли Немировски? 
Тяжело винить тренера, который отработал с командой только три месяца. 
Непонятно, чего ждало руководство "Сибири": перестройку и переход к новой 
философии игры или результаты? Изначально казалось, что важен первый 
пункт, потому что за такое небольшое время в системе команды раскрылись 
Гордеев, братья Климовичи, а еще молодой Владимир Михалев, у которого 3 
(2+1) очка в 6 матчах чемпионата. Постепенно начал набирать обороты Сергей 
Дубакин. 
В межсезонье "Сибирь" вела себя достаточно пассивно на рынке. В обменах 
практически не участвовала, оставив "наследие" из игроков, которые больше 
подходили Мартемьянову, чем Немировски. 
Понятное дело, что результаты клуба из Новосибирска оставляли желать 
лучшего, но ведь тренер решал не только задачи в режиме "здесь и сейчас", но 
и вопросы будущего. 
По информации телеграм-канала "Арена Бреда", летом были озвучены фамилии 
игроков, которые "Сибири" новой формации Немировски были не нужны.  
"Немировски просил у руководства двух хорошо катающихся защитников и 
креативных молодых игроков, способных держать напряжение, в линию атаки", - 
сообщает канал. 
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Очевидно, что перестройка в "Сибири" не успела начаться, как пошел поиск 
виновных за результаты. И крайнем оказался главный тренер. 
"Сибирь" возглавит помощник Немировски 
Исполняющим обязанности тренера станет Сергей Кривокрасов, в межсезонье 
он был одним из кандидатов на пост главного, но в итоге менеджмент "Сибири" 
сделал выбор пользу Немировски. Кривокрасов отвечает в Новосибирске за 
большинство. 
Тренер остался в штабе "Сибири" после ухода Андрея Мартемьянова. Однако в 
этом сезоне дела с игрой в численном преимуществе стали хуже. Команда из 
Новосибирска занимает 17-е место в лиге на данный момент.  
Тренеры говорят, что в этом компоненте многое решает мастерство игроков, а 
не только схемы. И это еще один повод задаться вопросом к силе нынешнего 
состава клуба из Новосибирска. 
Увольнение Немировски показывает, что не все готовы терпеть 
Некоторые клубы дают тренерам долгие контракты, так как понимают: чтобы 
построить команду - нужно время. И это самый ценный ресурс для тренеров. 
Однако в "Сибири" до сих пор работают методиками старой школы, когда за 
неудовлетворительные результаты получаешь наказание. 
 "Нефтехимик" продлил Леонтьева на три года. Такой срок контрактов для 
наставников должен стать основным в КХЛ 
Во времена жесткого потолка построить команду за один год тяжело. "Спартак" 
Жамнова - это пример, когда команда встраивала новый костяк поверх прочного 
фундамента. Сюда же можно отнести "Магнитку" Разина, "Северсталь" Козырева 
и "Торпедо" Ларионова. "Сибирь" - команда, где и основной части не было. 
Непонятно в этой ситуации только одно: зачем говорить о новой концепции, но 
не давать людям время на выстраивание этой стратегии. Если вам важен 
результат, то тогда и говорите только о результате. Но чтобы в один момент 
заиграла молодежь, а вы шли уверенно в топ-6 конференции - такого не будет. 
Не будет без соответствующей базы. Потому что юным талантам свойственно 
ошибаться, и, даже создав баланс опыта и молодости, от спадов, ям и 
трудностей не уйти. 

https://allhockey.ru/article/show/499096-
Uvol_nenie_Nemirovski_pokazatel_togo_chto_menedzhery_ne_gotovy_terpet 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" уволила Немировски и не стала новым "Торпедо". Но виноват в 
этом не только тренер (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2023) 
Отставка в Новосибирске. 
Сегодняшняя отставка Дэвида Немировски назревала в Новосибирске 
достаточно давно. Поэтому, когда "Сибирь" вчера проиграла дома минскому 
"Динамо" (2:3), потерпев четвертое поражение подряд и отдав очки за 6 секунд 
до финальной сирены, судьба канадского тренера была предрешена. Для того 
чтобы понять, как близко находится топор к его голове, достаточно было увидеть 
в подтрибунном помещении генерального директора клуба Кирилла 
Фастовского, вышедшего из раздевалки команды после долгого разноса и 
промчавшегося ураганом мимо журналистов.  
"Результат категорически не устраивает" 
Кого-то может удивить, что сибиряки решились на смену тренера в то время, 
когда команда идет в зоне плей-офф. Да только нынешняя борьба за восьмую 
строчку "Востока" между "Сибирью, "Амуром" и "Нефтехимиком" напоминает 
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взаимные расшаркивания трех джентльменов с тросточками, которые никак не 
могут определиться, кто же первым зайдет в зал, поочередное уступая почетное 
право друг другу. 
"Нас категорически не устраивает нынешний спортивный результат "Сибири". 
Необходимо принимать оперативные меры для выхода команды из кризиса, пока 
еще есть возможность поправить ситуацию. Уже идет вторая половина 
чемпионата, и каждый матч на счету. Исполняющим обязанности главного 
тренера назначен Сергей Кривокрасов, который работает в нашем клубе второй 
год и хорошо знает игроков. Уверены, что этот специалист в состоянии исправить 
ситуацию", - так прокомментировал отставку в клубном пресс-релизе 
генеральный директор "Сибири". 
Идея многолетнего босса сибиряков резко сменить курс в сторону яркого 
активного хоккея и заставить играть исторически контратакующую команду в 
стиле прошлогоднего "Торпедо" всего за одно лето изначально выглядела 
чересчур настоящей утопией. Причина проста. Если нижегородцы, в том числе с 
помощью Немировски, после нескольких лет под руководством адепта силового 
хоккея Петериса Скудры культивировали атакующую модель на протяжении 
четырех сезонов, методично собирали игровичков, не боясь подбирать сбитых 
летчиков вроде Алексея Кручинина, и без проблем приняли идеи Игоря 
Ларионова, то у новосибирцев инструментов для быстрой и безболезненной 
перестройки в руках попросту не было. 
Летом Фастовского нисколько не смущало, что текущий набор хоккеистов и 
качество внутренних резервов не соответствуют его желаниям. "Для смены 
вектора не нужны баснословные ресурсы. Бюджет команды не меняется. 
Меняется только подход и стиль. У нас остается упор на своих воспитанников - 
этот вектор мы не меняем, и эта задача остается в приоритете. И Немировски 
знает об этом", - говорил он летом журналистам. При этом гендир "Сибири" 
назвал главной задачей канадского тренера команды выход во второй раунд. Как 
новый коуч должен совместить экстренную трансформацию стиля без видимых 
на то предпосылок с необходимостью прыгнуть выше банального выхода в плей-
офф, кажется, не понимал никто. 
Немировски должен был понимать, на что идет 
На деле Фастовский признал поспешность собственных слов еще в самом 
начале регулярке, когда увидел дефицит креативных нападающих и подписал 
выброшенного на рынок после года простоя Николая Прохоркина с Георгием 
Белоусовым. Нередко дыры в топ-6 тренерам приходилось закрывать Иваном и 
Егором Климовичами - сыновьями спортивного директора клуба, чья готовность 
регулярно играть на уровне КХЛ вызывает большие сомнения. А пару недель 
назад Фастовский прямо заявил во время собственной прямой линии, что 
слишком недооценил трудоемкость процесса перестройки. 
Если бы не новый лимит, помочь ликвидировать нехватку мастерства и таланта 
"Сибири" могли бы качественные иностранцы - во многом наличие качественной 
пятерки легионеров помогало Немировски в Нижнем Новгороде стабильно 
проходить по дистанции регулярного чемпионата, после которого его 
симпатичное играющее "Торпедо" превращалось в тыкву и быстро вылетало в 
плей-офф. Набравший в прошлом сезоне кучу очков с пятака в АХЛ и закрывший 
последний иностранный слот сибиряков Энди Андреофф при старой квоте в пять 
человек вполне сошел бы за человека для второго звена, но никак не за первого 
центра. С другой стороны, варианты лучше на пустом рынке у Фастовского вряд 
ли были. 
В нынешних реалиях канадцу с украинскими корнями пришлось полагаться на 
отечественный материал, который достался в наследство от предшественника и 



 

 

не подходил под его игровую концепцию. Выстроить элитный особняк на 
фундаменте из досок у него не получилось. И, глядя на состоящий 
преимущественно из чернорабочих форвардов состав, он должен был понимать, 
на что идет при подписании контракта. 
Набор защитников "Сибири" подходил ему куда больше. В текущей 
оборонительной линейке новосибирцев, претендующей на звание самой 
молодой в КХЛ, нет ни одного ярко выраженного домоседа. Однако в отсутствие 
травмированного Тревора Мерфи одной из ключевых проблем команды стали 
начало атаки, отсутствие качественного первого паса и выход из своей зоны, на 
которые тренер сетовал чуть ли не после каждого проигранного матча. 
Куда больше смущала квалификация тренерского штаба Немировски. На новую 
должность летом он заступал без своих проверенных помощников. Артем 
Чубаров не доехал до Новосибирска из-за наличия в штабе Сергея 
Кривокрасова, а возвращение в Россию латышской глыбы Сандиса Озолиньша 
в текущей обстановке по понятным причинам было нереально. Поэтому 
полагаться ему пришлось на крайне сомнительных специалистов без 
впечатляющего багажа. 
Евгений Королев, отвечавший за оборону и игравший вместе с Немировски в 
СКА, до переезда в столицу Сибири два года подряд скреб дно с "Кузнецкими 
медведями" в МХЛ. Легенда ярославского хоккей Егор Подомацкий также 
трудился в системе родного "Локомотива" преимущественно в молодежке. Что 
до 26-летнего тренера по физподготовке канадца Дэвида Гутшона, то он до 
попадания в КХЛ ни разу не работал на родине с профессиональными 
командами, тренируя в частных лагерях. 
Демократия не сработала 
Поначалу хоккеистам импонировал демократичный подход новых лиц и на льду, 
и в быту. В отличие от Мартемьянова, североамериканский штаб в крайне 
щадящем режиме провел летние сборы, щедро раздавал выходные, допускал 
частые отступления от расписания и донельзя облегчал тренировочный процесс. 
Откровенно бесило многих лишь то, что легионеры находились у Немировски на 
особом положении. Например, Бек часто позволял себе пропускать утренние 
раскатки, самостоятельно определяя свой тренировочный объем. Но, 
надышавшись донельзя пьянящим воздухом тотальной свободы, игроки будто 
прозрели и на фоне слабых результатов все чаще признавались в кулуарах: они 
не понимают, в какой хоккей играют и что от них хотят тренеры. 
Одного желания играть от атаки и голых лозунгов им не хватило. Возможно, 
история Немировски сложилась бы в "Сибири" по-другому, имей он по правую 
руку от себя классного практика, каким был Андрей Козырев в прошлогоднем 
"Торпедо" для Игоря Ларионова. В реальности по-настоящему сильного и 
авторитетного помощника, который бы мог взвалить на себя тактику и схемы, у 
Дэвида Семеновича не оказалось. Поэтому на деле вместо обещанного яркого 
атакующего хоккея болельщики видели нечто унылое и несмотрибельное, а 
команда добывала очки на тоненького, зачастую упрощая рисунок и возвращаясь 
к прошлогодним настройкам с привычным набором из самоотверженности, 
большого количества заблокированных бросков и подвигов Антона Красоткина. 
Искать свежий взгляд на стороне руководство новосибирцев не стало. 
Исправлять ситуацию придется помощнику Немировски. За спиной у 
назначенного исполняющим обязанности главного тренера Сергея 
Кривокрасова, который второй год отвечает в Новосибирске за нападающих и 
большинство, уже есть опыт работы главным тренером на профессиональном 
уровне. Правда, удачным его назовешь - в сезоне-2020/21 он возглавлял в ВХЛ 
родной "Ермак", но продержался на посту только до середины декабря. 



 

 

В прошлом сезоне видный нападающий нулевых крайне удачно вписался в штаб 
Андрея Мартемьянова. Хотя взгляды на хоккей у обоих специалистов были чуть 
ли не полярными. Фастовский не скрывал, что пригласил 49-летнего тренера, 
успевшего качественно поработать помощником Олли Йокинена в финском 
"Юкурите", для усиления большинства, и его задумка в целом оправдалась. При 
Кривокрасове розыгрыш лишнего "Сибири" долгое время был одним из лучших 
в лиге. Вот только ближе к концу регулярки игра новосибирцев в неравных 
составах просела, а в плей-офф и вовсе затухла. Смущало и то, что у 
прошлогодней команды существовало огромное расслоение между двумя 
спецбригадами. Если первая с Беком, Бутузовым, Пьяновым, Мерфи и Шаровым 
регулярно давала результат, то вторая собиралась по остаточному принципу и 
слабенько "доедала" время, оставшееся после лидеров. 
В текущей регулярке большинство "Сибири" и вовсе стало одним из худших в 
КХЛ (17-е место, 17,2%). Принципиально эти цифры мало чем отличаются от 
итоговых прошлогодних (14-е место, 18,9%). Но по качеству розыгрыша, идей и 
быстроты движения шайбы новосибирцы просели весьма существенно. 
Оправдать имеющийся провал в формате "5 на 4" можно прежде всего крайне 
неприятной травмой Тревора Мерфи - одного из двух столпов большинства и 
ключевого защитника, за спиной у которого и близко нет человека с аналогичным 
набором атакующих навыков. Долгое время Кривокрасов безуспешно пытался 
подставлять вместо канадца молодых защитников - прежде всего, Егора 
Аланова, Никиту Ефремова и лучшего защитника-бомбардира прошлогодней 
МХЛ Артема Жукова. Только полноценно заменить опытного разыгрывающего 
они не смогли, и ему пришлось переместить на синюю линию Бека, ранее 
занимавшего позицию справа на полборта. 
Куда больше вопросов вызывает то, что ассистент не смог вменяемо встроить в 
спецбригады новичков. И если вернувшемуся после удачной аренды из 
Хабаровска и прокачавшему бросок Сергею Дубакину дорогу в "правый офис" на 
старте чемпионата закрыл неприкасаемый плеймейкер Бек, то звездное 
приобретение новосибирцев Николай Прохоркин успел поиграть в атакующем 
"зонтике" даже на позиции Мерфи. 
За три месяца у болельщиков было немало вопросов к Немировски, чьей 
отставки требовали уже достаточно давно. Впрочем, наверняка канадца когда-
то в будущем вспомнят добрым словом в Новосибирске как минимум за то, что 
он дал шанс в КХЛ местному 18-летнему воспитаннику Владимиру Михалеву, 
который невероятно красиво дебютировал за основу с подачи канадца, 
поверившего в него сильнее, чем в Егора Климовича. Но еще больше претензий 
накопилось к руководству, которое не сумело подготовить почву для перестройки 
и создать тренеру условия, которые создали, например, для Ларионова в 
Нижнем Новгороде. 
Нынешняя "Сибирь" с ее подходом к комплектованию напоминает лоскутное 
одеяло, на котором не может идти и речи о какой-то целостной концепции. 
Аргументы про слабую школу и маленький бюджет уже набили оскомину - 
бесконечно прикрываться ими нельзя. Тем более что ролевая модель из Нижнего 
Новгорода во главе с Максимом Гафуровым наглядно показала, как можно 
влюблять в себя народ и без мешков с деньгами с роскошными академиями. 
Только хотеть играть, как "Торпедо", недостаточно - надо мочь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-uvolila-glavnogo-trenera-
devida-nemirovski-prichiny-i-podrobnosti-2154499/ 
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"Сибирь" уволила канадца Немировски, не дождавшись атакующего 
хоккея. Почему - отвечает директор клуба Фастовский (Sport24.ru, Москва, 
6 декабря 2023) 
Четвертая тренерская отставка в сезоне КХЛ. 
В КХЛ состоялась четвертая отставка. После Александра Завьялова, Анвара 
Гатияулина и Андрея Скабелки своей должности лишился главный тренер Дэвид 
Немировски . Вместе с ним новосибирский клуб покидают ассистент главного 
тренера Евгений Королев, видеотренер-аналитик Макс Маркович и тренер по 
физической подготовке Дэвид Гутшон. Sport24 попытался разобраться в 
причинах этого решения.  
"Сибирь" - восьмая, но только из-за неудач "Нефтехимика" и "Амура"  
"Нас категорически не устраивает нынешний спортивный результат "Сибири". 
Необходимо принимать оперативные меры для выхода команды из кризиса, пока 
еще есть возможность поправить ситуацию. Уже идет вторая половина 
чемпионата и каждый матч на счету", - сказано на официальном сайте клуба.  
Однако прямо сейчас "Сибирь" - восьмая, а значит идет в зоне плей-офф. 
Казалось бы, приемлемый результат. Из команд, которые расположены выше 
новосибирцев, меньшим бюджетом обладает только "Лада". Однако нынешние 
положение сибиряков обманчиво. По потерянным очкам их уже догоняет "Амур", 
а еще на несколько очков отстает "Нефтехимик".  
Собственно, уже не первый раз борьба за последнюю путевку в плей-офф от 
Востока сводится к соревнованию худших среди лучших. Команды, пытающиеся 
запрыгнуть в последний вагон поезда, каждая по-своему проблемная. 
"Нефтехимик" мучился с вратарями и провалил начало сезона. "Амур" сразу 
потерял ведущего центра в лице Алекса Броадхерста, а Андрей Мартемьянов не 
может найти партнеров и подход к главной звезде Александру Хохлачеву.  
Оторваться от преследователей "Сибирь" могла благодаря восьмиматчевой 
домашней серии, на протяжении которой в соперниках не было ни одного топ-
клуба. И если первые три игры новосибирцы пусть натужно, но выиграли, то 
впоследствии потерпели четыре поражения подряд. Матч с минским "Динамо", 
проигранный за шесть секунд до сирены и после того, как хозяева вели 2:0, стал 
последней каплей.  
Почему в Новосибирске не удалось построить новое "Торпедо"?  
Перед сезоном руководство новосибирского клуба провозгласило резкую смену 
курса с оборонительного хоккея Андрея Мартемьянова на атакующий. В качестве 
ориентира было выбрано "Торпедо", а на роль исполнителя - Дэвид Немировски. 
Но теперь даже слабовидящему очевидно, что "Сибири" не удалось привить 
хоккей, который в Нижнем поставил Ларионов, а в Череповце - Козырев. Так 
почему же?  
Мы много слышим об отсутствии классной школы, продуктивной молодежной 
команды и вдумчивого скаутинга в Новосибирске. И во многом это справедливо. 
Но главное, что Ларионов и Козырев приходили не на выжженную землю, не на 
руины, а на подготовленную почву. Козырев, хоть и не сработался с Вовченко и 
Петуниным, пришел после Разина. В деталях там масса отличий, но вектор не 
противоположный. Ларионов же заступил в "Торпедо" после...да-да, после 
Немировски.  
Фастовский отчасти сам виноват, что громко заявил об ориентации на нынешнее 
"Торпедо". Мол, хотим также. Но куда уместнее сравнить "Сибирь" не с этим 
"Торпедо", а с нижегородским периодом 2018 года. Тогда тот же Немировски 
приходил на место Скудры, который со своим прямолинейным стилем и 
чрезмерной эмоциональной накачкой исчерпал себя даже больше, чем 
Мартемьянов в "Сибири".  



 

 

И ведь не скажешь, что под Немировски в 2018-м поменяли весь состав 
"Торпедо". Продолжили, как ни в чем не бывало, играть Веряев с Ураковым. 
Помимо легионеров из значимых игроков пришли разве что Варнаков и 
Шенфельд, позже - Жафяров. Тем не менее, "Торпедо" Немировски часто 
забивало по четыре-пять шайб за игру, штамповало камбэки и как минимум в 
регулярке давало зрелище. Больше проблем было в плей-офф и глобально у 
позднего Немировски.  
Почему такой же переход не удалось реализовать в Новосибирске? Считается, 
что в "Торпедо" Немировски выезжал на легионерах. Сейчас, при трех 
иностранцах, это в принципе проблема. А при травме ведущего защитника 
Тревора Мерфи - тем более. Второй аспект - помощники. У Дэвида была в штабе 
такая глыба как Сандис Озолиньш, а в "Сибири" такой авторитет отсутствовал.  
В итоге смотреть на "Сибири" было невероятно тяжело. Напор и характер, 
который был при Мартемьянове, новосибирцы потеряли. А приобрести толком 
ничего не приобрели. Результативных и по-настоящему ярких матчей они при 
Немировски провели минимум. Были проблемы как с началом атак и выходом из 
зоны, так и с позиционными атаками. В иных матчах сибиряки были настолько 
аморфны, что наносили за матч меньше 15 бросков.  
Доводилось слышать, что еще летом легкие тренировки Немировски были 
откровением для некоторых игроков, привыкших к пахоте. В сезоне тоже 
зачастую был курорт. Много выходных, особое положение для легионеров, в 
частности Тейлора Бека. Немировски нравился многим игрокам. Но когда тренер 
приятный - он удобный. А удобный тренер - это опасно для результата. 
Наверное, была надежда, что после авторитарного Мартемьянова эффект 
Немировски сыграет в плюс, но нет. Не сыграл. По факту - Фастовский ошибся. 
Поставил не на ту лошадь.  
"Даже в победных матчах команда смотрелась не так, как мы хотим. Ключевой 
стала игровая дисциплина"  
За комментариями об отставке Дэвида Немировски мы обратились к 
генеральному директору "Сибири" Кириллу Фастовскому.  
 - На официальном сайте клуба причиной отставки Дэвида Немировски названы 
неудовлетворительные результаты команды. "Сибирь" идет на восьмом месте. 
Разве это повод для увольнения?  
 - Сами игры очень неубедительны. Даже в победных матчах команда 
смотрелась не так, как мы хотим. Неоднократно мы общались с тренерами, 
обсуждали разные моменты. Сейчас подошли к той черте, когда вопрос 
попадания в плей-офф встал ребром.  
 - Какой момент в сезоне стал для вас рубиконом?  
 - Я первую половину сезона в турнирную таблицу не смотрю совсем. Это не 
имеет никакого значения.  
 - Ключевой в плане решения по Немировски оказалась восьмиматчевая 
домашняя серия?  
 - Она изначально была не сказать что ключевой, но крайне важной. Мы это 
обговаривали с тренерами, делали определенные акценты, но из игры в игру 
ничего не менялось.  
 - Что из увиденного вами в работе Немировски не совпало с ожиданиями, когда 
вы его приглашали?  
 - В ходе сезона выявлялись разные моменты, можно сказать ошибки, которые 
надо было исправлять. Ключевой для нас стала игровая дисциплина. Очень уж 
много удалений, не вынужденных и в частности - в зоне атаки, что совсем 
неприемлемо. Это не единичные случаи, а неприятная для нас тенденция. Пока 
удаления не приводили к голам в наши ворота - это было еще приемлемо, но 



 

 

потом пошли голы в меньшинстве. Когда-то это должно было произойти. Дальше 
пошла нервозность, дерганность. Не было солидности в игре команды. 
Всплесками игра приобретает характер, который нам нужен, но потом эту линию 
упускаем из рук, пытаемся найти снова и так по кругу.  
 - Почему вместе с Немировски "Сибирь" покинули три тренера - тренер по 
защитникам Королев и два иностранца. Они сами изъявили желание? Или вас их 
работа тоже не устраивала?  
 - Они пришли с Немировски. Вполне логично, что с его отставкой они покинут 
клуб. Но один из тренеров, приходивший одновременно с Дэвидом, работу с 
"Сибирью" продолжит. Работа Егора Подомацкого нас вполне устраивает, по 
нему нет вопросов. Тогда как по работе ушедших специалистов вопросов тоже 
было немало.  
 - У вас минус три тренера помимо Немировски. Кто пополнит штаб "Сибири"?  
 - Ни с кем контракта у нас пока нет. Но в течении грядущего перерыва мы 
заменим всех ушедших.  
 - Сергей Кривокрасов назначен и. о. главного тренера. Мог ли он стать главным 
тренером "Сибири" весной?  
 - Мог. Его кандидатура рассматривалась на Попечительском совете клуба.  
 - Вы прямо сейчас ведет поиск полноценного главного тренера? Или у 
Кривокрасова есть возможность закрепиться в этой роли?  
 - Пока мы не ведем поиски. Рассчитываем, что Сергей Владимирович справится 
со своей задачей. Если в ближайших играх после перерыва мы увидим, что он 
не справляется, то нужно будет принимать меры.  
 - Илья Воробьев теоретически может возглавить "Сибирь"?  
 - Теоретически - безусловно.  
 - А практически? Считается, что он дорогой тренер.  
 - А мы еще не знаем, дорогой он или нет. "Сибирь" не вела с ним переговоры.  
 - О многих игроках говорили, что они приходили либо под Немировски, либо 
после бесед с ним. В том числе Прохоркин. Значит ли это, что кто-то из "игроков 
Немировски" до дедлайна команду покинет?  
 - Вполне такое возможно. Никому не гарантированно место в составе. Его нужно 
завоевать. Кто приходил? Как приходил? Это теперь не имеет никакого значения. 
У хоккеиста есть контракт - он должен его отрабатывать. Если кто-то и приходил 
под кандидатуру Немировски, то должен был понимать, что ничто не вечно под 
луной.  
 - Что вы ждете от Кривокрасова? Продолжения вектора на атакующий хоккей?  
 - Мы от нашего вектора не отказываемся. Но в любом случае нужен результат. 
Взгляды Сергея Владимировича совпадают с философией атакующей хоккея.  
 - Ждете, что он будет более жестким тренером, чем Немировски?  
 - Да. Именно так.  
Что дальше?  
И.о. главного тренера "Сибири", по крайней мере в ближайших матчах, будет 
Сергей Кривокрасов. Помощник Немировски, который работал в Новосибирске 
еще в прошлом сезоне. Тогда он пришел на позицию тренера по большинству и 
заметно улучшил розыгрыш лишнего. В текущем чемпионате, правда, 
реализация отставляла желать лучшего. Какое-то время новосибирцы шли на 
последнем месте в лиге по игре в большинстве. Правда, нельзя не принимать во 
внимание тяжелую травму защитника Мерфи, а также то, что Кривокрасов 
постоянно искал новые варианты розыгрыша и позиции для своих игроков. Так, 
что Бек, что другой форвард Прохоркин пробовались на синей линии.  
Кривокрасов главным тренером работал всего один сезон и больше десяти лет 
назад. Дело было в родном для него Ангарске. Завершив карьеру, Сергей стал 



 

 

наставником "Ермака", выступавшего в Высшей лиге. Ни к чему хорошему это не 
привело, после чего некогда авторитетный и даже звездный по российским 
меркам игрок пробовал себя детским тренером в США. Далее у него был опыт 
работы ассистентом Олли Йокинена в финском "Юкурите" и, наконец, 
пришествие в "Сибирь". Как тренер Кривокрасов известен своей 
приверженностью к атаке, но насколько лучше он сможет реализовать свои идеи 
в сравнении с Немировски, пока загадка. Помогать ему работать с защитниками, 
по нашей информации, будет экс-главный тренер "Витязя" Александр Завьялов.  
Неизвестно, что будет с игроками, которые приходили под Немировски. 
Например, с Николаем Прохоркиным - звездным, но проблемным игроком. Как с 
точки зрения здоровья, так и поведения в коллективе. До недавнего времени он 
носил капитанскую нашивку в "Сибири", но часто хватал удаления и далеко не 
всегда приносил пользу в атаке. Еще не провел ни одного матча, но уже 
подписал контракт с новосибирцами Зият Пайгин. А ведь он шел именно к 
Немировски, с которым успешно работал в "Торпедо". Гоголев, Гордеев, отчасти 
Андреофф...Хоккеистов, приходивших в клуб по протекции уже бывшего 
главного тренера, немало. Кажется, кому-то из них укажут на дверь вслед за 
Немировски.  

https://sport24.ru/hockey/article-sibir-uvolila-kanadtsa-nemirovski-ne-dozhdavshis-
atakuyushchego-khokkeya-pochemu-otvechayet-direktor-kluba-fastovskiy 

К заголовкам сообщений 

Щитов об отставке Немировски: налицо нездоровая обстановка в 
"Сибири" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
отставку Дэвида Немировски с поста главного тренера "Сибири". 
"Непонятно, может быть, по ходу сезона в клубе что-то обговорили насчет того, 
что команда должна идти в первой четверке? На мой взгляд это нелогичная 
отставка, когда тренеру не дают доработать сезон. Тем более, что команда идет 
в зоне плей-офф. На мой взгляд, тренеру всегда нужно давать года два. Налицо 
нездоровая обстановка в клубе. Возможно в этом причина. Посмотрите, там в 
течение нескольких лет идет текучка тренерских кадров: Мартемьянов, 
Заварухин, Немировски... Мартемьянов в том году показал неплохой результат, 
но его убрали за незрелищный хоккей. Сейчас уволили Немировски. Может быть, 
дело в руководстве? Может быть, ему что-то нужно поменять в своей концепции, 
раз не получается подобрать тренера?  
Вместе с Немировски ушла группа тренеров, к которым игроки привыкли. Сейчас 
команде придется привыкать к новому наставнику. С одной стороны, в этой 
отставке есть логика в том плане, что дело идет к паузе, в которой новый 
тренерский штаб вместе с оставшимся Кривокрасовым сможет перевернуть 
обстановку, чтобы команда показала другой хоккей. Если этого не произойдет, 
то увольнение Немировски будет просчетом руководства. Конечно, все это 
выглядит нелогично и смешно. Ладно, если бы Дэвид работал два года, и во 
втором сезоне плохо бы себя показывал. А тут вообще не дали шансов человеку 
поработать", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/499100-
Schitov_ob_otstavke_Nemirovski_nalico_nezdorovaya_obstanovka_v_Sibiri 

К заголовкам сообщений 
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Владимир Плющев: "Отставка Немировски - проходная, ждал ее в 
октябре. Главная проблема "Сибири" - руководство" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 7 декабря 2023) 
Об очередной отставке в российском хоккее - в "Сибири" - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
КАНАДЕЦ РАБОТАЛ БЕЗ НАСТРОЕНИЯ И ВЫГЛЯДЕЛ ОБРЕЧЕННЫМ  
- Три месяца назад вы дали нам интервью под заголовком "Фастовский сильно 
рискует с Немировским". Оказались правы!  
- Послушайте, то, что произошло в "Сибири", никого не удивило. Гендиректор 
Фастовский там много лет крутит тренеров в режиме "один - два за сезон", 
причем в последние годы всплывают все более сомнительные фигуры. 
Немировски, как и сменивший его Кривокрасов, - в их числе.  
Думаю, в сентябре такой прогноз по "Сибири" вам дали бы девять специалистов 
из десяти. Все на поверхности!  
Наоборот, лично я даже удивлен, что Немировски дотянул до зимы. Думал, с ним 
попрощаются уже в октябре.  
- Что у Немировски не получилось?  
- А что может получиться у человека, у которого нет профессионального 
образования и который в предыдущем клубе - "Торпедо" - как-то держался на 
плаву только за счет легионеров? Как он может сработать в российской 
хоккейной глубинке, если с трудом говорит на русском языке и ему собрали очень 
средний состав?  
С самого начала сезона было видно, что команда функционально не совсем 
готова и что Немировски не справляется. Да он особо и не пытался справиться - 
работал без настроения, еле говорил, выглядел обреченным.  
НАЗНАЧЕНИЕ ВЯЛЫХ, ПРОХОДНЫХ ТРЕНЕРОВ - СИСТЕМА "СИБИРИ"  
- Увольнение Немировски и его помощников-соотечественников - шаг в 
правильном направлении?  
- Сейчас мне меньше всего хочется говорить об этом канадце, ведь он скорее 
стрелочник. Надо говорить о главном!  
- О чем?  
- Я не понял, как Немировски в таком сезоне вообще оказался в Новосибирске. 
Все знают, какая ситуация в мире, - и вдруг из Канады нам привозят труппу 
гастролеров. Да еще в клуб, который переезжает на новую арену и обязан 
выдавать яркий, безошибочный сезон.  
Тут все вопросы - именно к руководству клуба, в нем - главная проблема. 
Назначение вялых, проходных тренеров - это система работы нынешней 
"Сибири". Они - послушные, без права голоса, не мешают делать дела.  
В хоккейном сообществе все это прекрасно знают и понимают. Почему не 
понимают местные власти и все это много лет терпят - вот загадка.  
КРИВОКРАСОВА МОГЛИ УВОЛИТЬ РАНЬШЕ НЕМИРОВСКИ  
- Как цените назначение и.о. Кривокрасова?  
- Послушайте, как можно назначать тренера, который отвечал за большинство, - 
и оно у "Сибири" предпоследнее в Лиге?!  
Если бы в клубе было адекватное руководство, то Кривокрасова могли были 
уволить даже раньше Немировски. Но понятно, чем эта кандидатура удобна. 
Очередной стрелочник. Скажем так, продолжается игра в тренерские наперстки.  
- Ваш прогноз на развитие ситуации.  
- Новосибирск - один из самых хоккейных городов России, с атмосферой, с 
болельщиками, с новейшей ареной. Но в последнее десятилетие, как ни тяжело 
это признавать, хоккей там в загоне. Барахтается у "Сибирь", мало подпитки из 
клуба МХЛ, нет клуба ВХЛ.  



 

 

При нынешнем уровне руководства выхода из кризиса не будет. Думаю, местные 
власти после истории с Немировским наконец-то это поймут.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/otstavka_nemirovsky_prohodnaya_oktyabr_glavnaya_pr
oblema_rukovodstvo_/ 

К заголовкам сообщений 

"Для нее приготовлен подарок". "Спартак" - о болельщице, которой шайба 
попала в голову (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
В пресс-службе "Спартака" рассказали о действиях для болельщицы, которой 
шайба попала в голову на игре с московским "Динамо" (8:7 ОТ) накануне. 
"Болельщице оказал помощь командный врач. Ее пригласили на игры 
"Спартака". С ней еще свяжется наш билетный отдел. Для нее приготовлен 
подарок". 
Напомним, инцидент произошел во втором периоде матча, который состоялся 
накануне, 5 декабря. "Спартак" набрал 54 очка и занимает первое место в 
турнирной таблице Западной конференции. В следующей игре подопечные 
Алексея Жамнова сыграют дома с "Сочи" 7 декабря. 
Ранее о действиях красно-белых для поддержки болельщицы, которой разбили 
голову шайбой, рассказал нападающий "Спартака" Максим Цыплаков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347506-dlya-neyo-prigotovlen-podarok-
spartak-o-bolelschice-kotoroj-shajba-popala-v-golovu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" оценили дерби с "Динамо". Команды забросили 15 шайб на 
двоих (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака", олимпийский 
чемпион Валерий Каменский заявил, что ему очень понравилось содержание 
дерби с московским "Динамо". Команды забросили 15 шайб на двоих, а победу в 
овертайме праздновал "Спартак" со счетом 8:7. 
"Надеюсь, что таких матчей будет больше. Вчера действительно получилось шоу 
- именно тот хоккей, который мы привыкли и хотим видеть. Все получили 
огромное удовольствие. Это было зрелище высокого класса, голы на любой вкус 
и цвет. Да, случались ошибки, но таков хоккей. С обеих сторон на лед вышли 
настоящие команды, ребята играли в атаку. Повторюсь, побольше бы в КХЛ 
таких результатов и игр", - сказал Каменский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347326-v-spartake-ocenili-derbi-s-
dinamo-komandy-zabrosili-15-shajb-na-dvoih.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о победе "Спартака" в дерби со счетом 8:7: "Динамо" меня 
потрясло (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил 
сверхрезультативный матч между "Спартаком" и московским "Динамо", 
закончившийся со счетом 8:7 в овертайме в пользу красно-белых. 
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"Меня удивило "Динамо", что команда так много забила и пропустила. Обычно 
Алексей Кудашов предпочитает более оборонительный хоккей. "Спартак" при 
Алексее Жамнове в этом году стал много забивать. "Динамо" меня чем-то даже 
потрясло, не ожидал такого. Хотя мастера, в том числе иностранцы, у бело-
голубых, безусловно, есть. Открытый хоккей получился, получил удовольствие 
от просмотра, а тренеры пусть работают. Будут думать, что делать с вратарями 
и обороной", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347174-kozhevnikov-o-pobede-
spartaka-v-derbi-so-schyotom-8-7-dinamo-menya-potryaslo.html 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров поставил оценки "Спартаку" после невероятного дерби с 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров оценил победу "Спартака" в сумасшедшем матче с 
московским "Динамо" (8:7 ОТ). 
"Суперигрой вчерашний матч не назовешь, когда столько ошибок в обороне. 
Плохое меньшинство у "Спартака", в очередной раз пропустили при игре в 
большинстве. Для зрителя интересно, а так нет. С одной стороны, поставил бы 
"Спартаку" 3+ за игру, а за характер твердая 5+. 
Еще бы обратил внимание на то, что "Спартак" играл и играет интереснее. 
"Динамо" на протяжении сезона гнет свою простенькую линию. Очень 
дисциплинированная команда, прекрасно знает основы хоккея. Но это 
динамовский путь, мы здесь не критиковать не бросать камни в огород не можем. 
"Спартак" более привлекательная команда, но есть минусы, которые надо 
исправлять, это дело тренерского состава", - сказал Майоров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347224-boris-majorov-postavil-ocenki-
spartaku-posle-neveroyatnogo-derbi-s-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Губерниев о матче "Спартак" - "Динамо": "Невероятная история. Чем 
больше будет таких игр, тем российский спорт по-прежнему будет живее 
всех живых" (Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
Дмитрий Губерниев поделился впечатлениями от игры "Спартака" с "Динамо" 
(8:7 ОТ).  
Две команды забросили по 7 шайб в одной игре. Матч "Спартак" - "Динамо" 
вошел в топ-3 самых результативных в истории Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"О таких хоккейных матчах можно только мечтать. Конечно, я следил 
внимательно. Поздравляю "Спартак" с победой. "Динамо" молодцы. 
Это то, что двигает российский спорт вперед. Невероятная история. Чем больше 
будет таких матчей, тем российский спорт по-прежнему будет живее всех живых. 
Это касается не только хоккея, а спорта вообще. Тот случай, когда хочется 
продолжения банкета", - сказал комментатор Дмитрий Губерниев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115688457-guberniev-o-matche-spartak-dinamo-
neveroyatnaya-istoriya-chem-bolshe-b.html 

К заголовкам сообщений 
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Плющев - о дерби "Спартака" и "Динамо": феерическое зрелище, но 
большие вопросы к тренерам (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России, бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев 
оценил сверхрезультативный матч между "Спартаком" и московским "Динамо", 
закончившийся со счетом 8:7 в овертайме в пользу красно-белых. 
"Знаете, я не могу рассматривать матчи как болельщик. Для болельщиков вчера 
это было просто феерическое зрелище. Но когда одна команда пропускает семь, 
а другая восемь, возникают огромные вопросы к организации игры и к выбранной 
тактике. Вчера был просто открытый хоккей. Как в [настольном] теннисе: шарик 
налево, шарик направо. Конечно, окончание для одних болельщиков было очень 
неприятным, а для других это было феерическим зрелищем. Но если 
рассматривать с профессиональной точки зрения, у тренеров сейчас есть 
вопросы. Большие вопросы. И к тренерам тоже должны быть большие вопросы, 
почему две лидирующие команды пропускают так много шайб. А для 
болельщиков это, конечно, было интересное зрелище. 
Ждать трансферов в оборону что от "Спартака", что от "Динамо"? Вот такие 
вопросы мне никогда не задавайте. Что ждать, чего не ждать - это гадать на 
кофейной гуще. Есть тренерский штаб, есть руководители клуба - наверняка они 
сделают выводы. Впереди соперники тоже будут не из робкого десятка, они тоже 
будут претендовать на многое. Наверное, надо делать выводы по поводу тех 
шайб, которые были пропущены", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347022-plyuschev-o-derbi-spartaka-i-
dinamo-feericheskoe-zrelische-no-bolshie-voprosy-k-treneram.html 

К заголовкам сообщений 

"Им надо задуматься". Плющев высказался о неожиданном поражении 
СКА от "Автомобилиста" (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев оценил поражение СКА в матче 
с "Автомобилистом" (2:3 Б). Команда из Санкт-Петербурга прервала свою 11-
матчевую победную серию и не смогла превзойти результат магнитогорского 
"Металлурга" по длительности победной серии в текущем сезоне КХЛ. 
"Я матч не видел, поэтому что-то обсуждать не могу. Но знаете, есть такая 
поговорка: воля волей, если сил невпроворот. СКА последние матчи вытаскивает 
на жилах в овертайме. Наверное, тоже есть какие-то определенные вопросы. 
Вчера, видимо, вытащить игру в овертайме не получилось. Здесь тоже надо 
задуматься - перед финальной частью и плей-офф", - сказал Плющев в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347028-im-nado-zadumatsya-
plyuschev-vyskazalsya-o-neozhidannom-porazhenii-ska-ot-avtomobilista.html 

К заголовкам сообщений 

Влияние вратарей на результат уменьшается. Об этом говорит статистика 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Клубы выигрывают трофеи с хорошими, но не звездными вратарями. 
Хоккей быстро меняется, поэтому менеджерам всегда важно не только попасть 
в тренды, но и опережать их. Примечательная деталь происходит сейчас в НХЛ. 
Там лучший российский вратарь по проценту отраженных бросков - Семен 
Варламов, у которого 92,6%. Топы лиги среди голкиперов, такие как Сорокин, 
Шестеркин, Георгиев, Бобровский и Василевский идут в диапазоне от 88,7% до 
91,2% отраженных бросков. А это одни из сильнейших в мире вратарей. 
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На первый взгляд все выглядит достаточно просто: ну не пошел сезон у россиян. 
Бывает. Но кажется, что за этими цифрами скрывается более глобальная 
деталь, а именно: роль вратарей в хоккее идет в сторону уменьшения их влияния 
на результат. 
В Северной Америке даже посчитали процент отраженных бросков вратарями 
НХЛ в среднем по сезонам. В чемпионате-2023/2024 у голкиперов этот 
показатель на самом низком уровне за последние несколько лет. С сезона-
2015/2016 наблюдается очень сильный спад. А цифра в 90,2% отраженных 
бросков в нынешнем регулярном чемпионате НХЛ - третья с конца, меньше было 
только в сезоне-2005/2006, а до этого - в чемпионате-1995/1996.  
Если посмотреть на КХЛ, то, на субъективный взгляд, количество шайб в 
среднем за матч увеличилось. И это, скорее, свидетельство не того, что 
голкиперы стали хуже играть, нет звезд, а тенденций в нашем любимом виде 
спорта. Это и строгий подход к экипировке вратарей, и правила игры, которые 
принимаются или корректируются в сторону атаки. В КХЛ, например, уже не 
постоишь и не потянешь время за воротами, а незаконченное большинство, 
после периода, переносится и начинается вбрасыванием в зоне атаки для клуба, 
у которого численное преимущество. Да и штрафы начали давать за любое 
наложение рук на противника. Все это привело к росту голов, следовательно, и к 
уменьшению статистики вратарей и их влияния на игру. 
Стоит отметить, что в последние сезоны в НХЛ выигрывала команда, где вратарь 
- не главная звезда организации. "Вегас" брал Кубок Стэнли с вратарем Хиллом, 
который в платежной ведомости занимал в чемпионский год всего 2,175 
миллионов долларов. Сюда же можно отнести Дарси Кемпера, который выиграл 
Кубок Стэнли с "Колорадо". На тот момент средняя зарплата вратаря составляла 
4,5 миллиона долларов. 
Исключение - "Тампа" с Василевским, но тенденции так быстро меняются, что 
два года с момента победы в финале - большой срок. В КХЛ тоже все идет в 
сторону уменьшения роли вратарей. ЦСКА взял последний Кубок Гагарина с 
Рейдеборном, которого в КХЛ многие не считали топом. По информации "Спорт-
Экспресс", зарплата шведа составляла всего 35 миллионов рублей. 
Так что довольно низкие нынешние статистические показатели в хоккее у 
вратарей становятся понятны. Это не говорит о спаде у голкиперов, а 
свидетельствует о новых тенденциях, о ставке в сторону атаки, что выражается 
изменениями в правилах для увеличения голов. И, как мы видим, чтобы выиграть 
трофей - нужно, чтобы была не звезда в воротах, а просто хороший вратарь. 
Способный подтащить, но который не занимает много места в платежной 
ведомости. 

https://allhockey.ru/article/show/499081-
Vliyanie_vratarej_na_rezul_tat_umen_shaetsya_Ob_etom_govorit_statistika 

К заголовкам сообщений 

Илья Набоков: люди ходят на хоккей, видят меня, а потом узнают. Это 
очень приятно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Вратарь "Металлурга" Илья Набоков в интервью AllHockey.Ru рассказал о своей 
возросшей популярности в Магнитогорске, а также поделился соображениями от 
дебютного для себя сезона в КХЛ. 
 Самонов, Шарипзянов, Буше и Набоков признаны лучшими игроками КХЛ в 
ноябре 
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- Этот сезон для тебя богат на индивидуальные награды. В середине октября ты 
стал лучшим новичком недели КХЛ, а сейчас - лучшим новеньким в ноябре. Для 
тебя это имеет какое-то значение? 
- У нас одна большая цель - выиграть Кубок Гагарина. Это задача, которая стоит 
перед всей нашей командой. А индивидуальные призы - просто приятный бонус.  
- Как отреагировал на новость о своей номинации? 
- Когда увидел себя, было приятно.  
- Телефон не сломался от тонны сообщений и звонков? 
- Меня поздравили все родные, близкие и тренеры, с которыми я работал и 
работаю до сих пор. Впрочем, поздравлений было не так много. 
- Что тебе сказали в команде? 
- Да ничего особенного. Сказали: "Молодчик, продолжай в том же духе". Вот и 
все. Дальше уже нужно было готовиться к следующим играм.  
- Первый полный матч в основе ты сыграл с "Витязем" 9 сентября, и сразу же 
победил. Насколько этот успех придал уверенности в дальнейших играх?  
- Я очень сильно переживал из-за того, как сложится игра. Старался 
концентрироваться на ней. Сначала дело у нас не пошло, пришлось 
отыгрываться. Хорошо, что нам удалось одержать победу. Конечно, она помогла 
мне в дальнейшем. Вкус победы всегда дорогого стоит. 
- И все-таки три шайбы побывали в твоих воротах. Что для тебя важнее: три 
пропущенных гола или командная победа? 
- Самое главное, что команда выиграла. А с каким счетом - без разницы. У меня 
был первый матч. Мне было важно помочь команде выиграть и набрать два очка.  
- Когда Андрей Разин, известный своей работой с молодыми игроками, приходил 
в "Металлург", ты понимал, что в сезоне тебе будут оказывать больше доверия? 
- Нет, я не думал об этом. Шли сборы, я готовился к сезону и старался показать 
себя, когда мне давали шанс. Можно сказать, что у меня это получилось. Я 
доказал, что могу приносить пользу команде.  
- Ты практически поровну делишь игровое время с Артемом Загидулиным. Как 
складываются отношения между вратарями, которые идут вровень друг с 
другом? 
- У нас с Артемом прекрасные отношения. Мы постоянно общаемся, что-то 
рассказываем друг другу и смеемся вместе. С Саней Суднициным тоже хорошо 
общаюсь, у нас нет никакого негатива. 
- Над чем смеетесь, если не секрет? 
- В основном над рабочими моментами, которые возникают во время игр. На 
тренировках тоже случаются ситуации, которые мы можем обсудить. Иногда 
говорим о том, что где-то прочитали. 
- Новости, я так понимаю, ты смотришь и читаешь в интернете?  
- Да. Современный мир, все новости там. 
- Любишь ли зависать в социальных сетях? 
- Стараюсь меньше зависать в телефоне и больше времени проводить дома, с 
семьей, потому что у нас постоянные выезды и тренировки. Дома стараюсь 
убирать телефон. На выездах же люблю посмотреть Ютуб.  
- Есть ли у тебя любимые шоу, блогеры? 
- Мне нравится Михаил Литвин. Еще смотрю Басту и "Черкас Атлант", которые 
разговаривает с российскими хоккеистами, играющими в НХЛ, об их 
выступлениях и о том, как устроен их быт. Это тоже интересно посмотреть.  
- Хотел бы попасть к нему на эфир? 
- Хотелось бы, но пока обо мне нечего рассказывать. Надеюсь, что у меня все 
впереди, и он снимет выпуск со мной. 
- Любишь слушать Басту? 



 

 

- Да, это хороший исполнитель. Нравятся его песни, слушаю их. 
- Жизнь похожа на колесо сансары, как поется в его песне? 
- Да, так и есть (улыбается).  
- У Артема Загидулина больше игрового опыта, он еще играл за океаном и 
Европе. Чему ты у него научился в течение сезона? 
- Часто спрашиваю у него, как он проводил время в Америке, какой там стиль 
игры и как все происходит. Также Артем играл в Финляндии, об этом тоже его 
расспрашиваю. Когда у него что-то не получается, он не психует и работает 
дальше. В этом плане он показывает мне пример того, что все придет через 
работу.  
- Совсем недавно ты играл за "Стальных Лисов". В чем для тебя состоит разница 
между МХЛ и КХЛ? 
- Здесь совсем другая лига. В КХЛ хорошие, мастеровитые игроки. Хоккей 
намного интереснее, быстрее и интенсивнее. Я получаю кайф от игры в этой 
лиге. 
- В интервью официальному сайту МХЛ, датированном прошлым годом, ты 
говорил, что тебе удобнее играть в каждом матче, чтобы быть в форме. Но в 
триумфальном ноябре ты как раз-таки выходил на лед через матч. Тебе удалось 
перестроиться в этом плане?  
- У меня первый сезон в КХЛ, я не рассчитывал сыграть столько, сколько сыграл 
к текущему моменту. Стараюсь пользоваться своими шансами и помогать 
команде. Но все равно основным вратарем у нас является Артем. 
- Сейчас ты работаешь под руководством Клемена Мохорича. Какие впечатления 
у тебя от этого специалиста? 
- Впечатления только положительные. Мы давно с ним знакомы. До этого мы 
работали, пусть и мало, на тренировках, где он подсказывал мне определенные 
моменты. Разбираем игры, он говорит, как нужно вести себя в той или иной 
ситуации. Рад тому, что мы вместе работаем. 
- Есть ли разница в сравнении с Денисом Антоновым, который работал с тобой в 
"молодежке"? 
- Конечно, есть. У Мохорича большой опыт работы в КХЛ, он был в сборной 
Словении. Я постоянно уточняю у него различные моменты.  
- Хоть ты и вратарь, но не могу не спросить о Сергее Мозякине. Как поменялись 
тренировки с его приходом? Что нового он привнес в процесс и в командную 
атмосферу? 
- Когда мы узнали о назначении Сергея Валерьевича в штаб, то обрадовались. 
Очень круто, что такой человек, легенда нашего хоккея, будет нам помогать. Он 
постоянно подсказывает в тренировочном процессе. 
- Андрей Владимирович Разин продолжает бить тебе буллиты на тренировках? 
- Да, бьет. Перед играми, как это было в матче с "Автомобилистом", он этого уже 
не делает. Но на тренировках бьет. Стараюсь меньше пропускать. 
- Как оценишь его мастерство? Осталась при нем техника?  
- Мастерство у него, конечно, на высшем уровне. Руки все помнят, поэтому он 
может исполнить хороший буллит. 
- У кого из твоих партнеров самый мощный и неудобный для вратаря бросок? 
- У каждого в команде хороший и плотный бросок. Никого не могу выделить. 
- Чаще ли тебя стали узнавать на улицах Магнитогорска в этом сезоне? 
- Конечно. Люди ходят на хоккей, видят меня, а потом узнают. Мне это очень 
приятно, я только заряжаюсь от этого и получаю положительные эмоции. 
Болельщики подходят, просят сфотографироваться и автограф, говорят: 
"Молодцы, продолжайте в том же духе, а мы будем вас поддерживать". После 



 

 

таких встреч я чувствую, что люди верят в нас. Это помогает, мы стараемся 
играть лучше.  
- Ты как-то говорил, что тебе в интернете писали с фейковых страниц сообщения 
со следующим содержанием: "Уйди с ворот, дырка!". Сейчас, когда ты уже 
освоился во взрослой команде, это продолжается? 
- Пока что ни одного такого сообщения я не получил. Стараюсь делать все для 
того, чтобы их не было. 
- Хейтеры заткнулись? 
- Получается, что так.  
- Какой матч в этом сезоне показался тебе наиболее сложным?  
- Все игры сложные. Думаю, что выделить можно матч в Челябинске, когда мы 
проиграли "Трактору" со счетом 1:2. Если же говорить о чем-то позитивном, то 
вспоминается игра с "Автомобилистом", в которой "Металлург" одержал победу 
4:0. 
- Сильно ли облегчилась жизнь команды после открытия аэропорта в 
Магнитогорске? Там же был долгий ремонт взлетно-посадочной полосы. 
- Да, сейчас стало намного удобнее и комфортнее добираться на выездные 
матчи. Раньше мы ездили на автобусе до Челябинска. Пока доедем туда, пока 
прилетим... Все это занимало много времени. Сейчас же мы можем сразу улететь 
из Магнитогорска, что даст нам больше времени на восстановление.  
- Помимо просмотра ютуба, чем еще любишь занимать себя в дороге? 
- Слушаю музыку, смотрю фильмы и сериалы, общаюсь с ребятами. 
- Есть ли у тебя любимое кино? 
- Из сериалов выделю "Мажора". Он давно вышел, но я почему-то только сейчас 
его посмотрел. Что касается фильмов, то я не запоминаю их названия. Люблю 
боевики и комедии. Любимых актеров у меня нет. Банально могу назвать Уилла 
Смита, а из русских - Александра Петрова.  
- Сложно ли с точки зрения психологического давления в 20-летнем возрасте 
быть одним из основных вратарей команды-лидера КХЛ? 
- Конечно, я чувствую на себе большую ответственность, но стараюсь не думать 
об этом, а просто выполнять свою работу. Давление на меня немножко есть. Все-
таки это дебютный сезон в КХЛ. На таблицу стараюсь не смотреть, стараюсь 
просто готовиться к играм.  
- Как ты предпочитаешь справляться с давлением? 
- Просто стараюсь готовиться к каждому матчу и играть, не думая об этом. 
Концентрируюсь на каждом отдельно взятом моменте.  
- Есть ли у тебя свои вратарские приметы? 
- Как и у каждого вратаря. Все знают, что мы - люди суеверные. О своих приметах 
я предпочел бы не говорить. Просто стараюсь делать то же самое, что делал в 
те дни, когда у меня были победные игры: лечь спать в одно время, надеть коньки 
с правой ноги, с нее же выйти на лед. Словом, все эти обычаи известны. А о 
своих личных я не буду рассказывать.  
- По окончании карьеры, может быть, напишешь о них в мемуарах. 
- Надеюсь, что конец карьеры у меня далеко. Я только начинаю свой путь, 
поэтому не буду ничего загадывать. Буду решать по факту. 
- Был ли Евгений Набоков твоим любимым вратарем в детстве? 
- Конечно, он и сейчас является для меня кумиром. 
- Вместе с Василием Кошечкиным, надо полагать. 
- Да. 
- Каково было в прошлом сезоне играть в одной команде вместе с любимым 
вратарем? 



 

 

- Это были потрясающие эмоции. Я получил огромный опыт и удовольствие от 
того, что находился вместе с ним в одном коллективе и выходил на игры. Раньше 
я смотрел его матчи по телевизору, а потом начал играть вместе с ним. 
Испытывал крутые эмоции от того, что играл вместе с Кошечкиным в одной 
команде.  
- Каковы у тебя ожидания от дальнейшей части сезона? 
- Будем стараться побеждать и идти к нашей основной цели - Кубку Гагарина. 
Скоро начнется вторая половина регулярного чемпионата. Готовимся к ней, 
постараемся выигрывать и радовать болельщиков! 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Дмитрий Николаев - об обменах из "Нефтехимика" и СКА, 
вратарской карьере и голе за сборную России (Чемпионат.com, Москва, 6 
декабря 2023) 
Дмитрий Николаев уже успел принять участие в историческом для КХЛ матче. 
В прошлом сезоне Дмитрий Николаев стал одним из главных открытий сезона - 
на фоне разговоров о том, что уровень голкиперов в лиге просел, вратарь СКА 
выиграл борьбу за место первого номера и уверенно смотрелся бóльшую часть 
сезона. Однако из-за вечных вратарских пертурбаций и травмы Николаев 
уступил место в старте, был обменян в "Нефтехимик", но неожиданно для многих 
пробыл там меньше месяца перед новым переходом - в "Спартак". 
В интервью "Чемпионату" новый голкипер красно-белых рассказал о том, как в 
детстве превратился из нападающего во вратаря, как выиграть конкуренцию в 
клубе с огромным количеством статусных вратарей, вспомнил свой вратарский 
гол сборной Беларуси и поделился впечатлениями от своих переходов. 
Дмитрий Николаев во время матча "Спартак" - "Динамо" 
- Что пошло не так в "Нефтехимике"?  
 - Не знаю, это не ко мне вопрос, наверное. Главный тренер и генеральный 
менеджер хотели, чтобы я играл за их команду, но получилось так, как 
получилось. Когда я перешел, хорошо начал играть Филипп Долганов, немножко 
меня придержали, давали ему больше игрового времени, поэтому не получилось 
сыграть. 
 - Почему даже вторым вратарем редко раздевались?  
 - Я тренировался, потому что много пропустил и летом, и в начале сезона. 
Поэтому больше тренировался, набирал форму, решили ставить другого в запас. 
 - Как отреагировали на обмен в команду, где уже есть два вратаря?  
 - Это не сложно, просто следует показывать игру, как в прошлом сезоне - думаю, 
тогда играть буду. Надо будет как-то на троих распределять время, кто-то устает, 
у кого-то может что-то болеть, думаю, время для всех найдется. 
- Как можете охарактеризовать философию "Спартака"? Команда сама играет и 
дает сопернику, как вратарю справляться в таком стиле?  
 - Хороший стиль, атакующий, иногда могут быть провалы в обороне, но это 
интересно, где-то подтащить. Привык к такой игре, СКА тоже был атакующей 
командой, было много контратак у соперника - для меня это не будет в новинку. 
 - Не боитесь, что это повлияет на статистику?  
 - Да что статистика? Главное, чтобы команда побеждала. 
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 - Успели как-то в Нижнекамске обжиться, перевезти кого-то или что-то?  
 - Я снял квартиру и через две недели уже сдал обратно. Какие-то вещи из 
Петербурга перевез. 
"Вратарь должен читать игру, словно в шахматах" 
 - Почему выбрали именно вратарскую позицию?  
 - Не люблю проигрывать. Я начинал нападающим, года в три-четыре встал на 
коньки, катался во дворе, потом в шесть лет поехал в школу хоккейную, меня 
взяли. Я играл более-менее хорошо, забивал, но не мог смотреть назад, как рвут 
нашего вратаря и оборону. Постоянно бегал вперед в атаку и потом обратно в 
защиту, отбирал шайбу у ворот и снова бежал в нападение. Нравилось ловить, с 
одним пацаном ходили в зал, он мне давал ловушку с блином, бросал по 
воротам, я отбивал, и мне это нравилось. 
По итогу как-то раз тренер посмотрел на меня и понял, что надо ставить меня в 
ворота - я хорошо играю во все спортивные игры: и в футбол, и в волейбол, и в 
баскетбол. Вратари обычно "игровички", он подумал, спросил у меня, я 
согласился - так встал в ворота, где-то в девять лет. 
 - Как навыки из других видов спорта помогали в хоккее?  
 - Помогают развивать хоккейный интеллект, вратарь должен хорошо читать 
игру. Здесь не про умение играть, а про развитие головы, как в шахматах. 
 - Насколько сложно было пробиться в систему СКА через "Серебряных Львов"?  
 - Долгий путь, конечно, был - через молодежку "Львов", которая потом стала 
называться "СКА-Варяги". У меня получалось постепенно, с каждым годом 
поднимался, перешел в "СКА-1946", потом Высшая лига - не так легко и не так 
сложно, так скажем. 
- Насколько отличались условия в командах системы?  
 - Везде хорошие условия, но "Львы" тренировались на другой арене, это был 
клуб не совсем из системы, в СКА было лучше. 
 - В знаменитом "Хоккейном городе" есть что-то специальное для работы 
вратарей?  
 - Кажется, нет. Возможно, есть пушка, но я там ни разу не был. В основном там 
для полевых игроков. 
"Мне все равно, кто там - Бобровский, Василевский, я делаю свою работу" 
 - Можете ли выделить кого-то из тренеров, особо повлиявших на вас?  
 - Моим детским тренером был Владимир Филатов, он меня и поставил в ворота. 
Он рассказывал историю, как стоял со своим отцом на улице, смотрел, как я 
играл в футбол или в другую игру, и папа сказал ему: это по-любому вратарь, а 
не нападающий. Он говорил, что я плохо бегал, это сказывалось на катании, хотя 
бросок был хорошим, поэтому все шло к тому, что я стал голкипером. Всем 
остальным, кто работал со мной в эти годы, большое спасибо! 
 - В системе СКА было несколько задрафтованных вратарей: Герасимюк, 
Аскаров. Насколько сложно при такой конкуренции?  
 - Когда Герасимюка задрафтовали, кажется, я и не был в "вышке", он на три года 
младше меня. Я видел, что в нем что-то есть, неплохой вратарь, но он не успел 
меня подъесть, я перешел в КХЛ тогда уже. С Аскаровым мы только в "Варягах" 
плюс-минус пересеклись, оба играли немало, потому что он в сборную уезжал, у 
меня не было дефицита игрового времени. Он был выше меня постоянно по 
ступени развития, поэтому тоже редко пересекались. Мне все равно, кто там - 
Бобровский, Василевский, я делаю свою работу, играю в свою игру, мне неважно. 
 - Были ли вообще готовы к обмену с учетом действующего длинного контракта?  
 - Был удивлен, конечно, когда меня обменяли, готов не был - но что есть, то есть. 
 - Насколько психологически тяжело играть в команде, где вратарям мало ошибок 
прощают?  



 

 

 - Я не понимал этого, наверное. Выходил, не думал об этом давлении, играл в 
свою игру, что тренировал всю жизнь. Конечно, давление было, но считаю, что 
хорошо с этим справился. Может быть, кто-то с этим не справился или не 
справится. 
 - Видели ли опрос генменеджеров прошлого года, где вас называли лучшим в 
КХЛ?  
 - Было приятно, не до конца понял это голосование, но было приятно. 
"В Минске один из чистильщиков льда просто лопатой заехал" 
 - Традиционное клише - в плей-офф другой хоккей. В чëм было отличие для вас 
в первом плей-офф КГ?  
 - Ничего не поменялось, я играл весь сезон, игры были через день. Я с начала 
сезона играл сериями, в сентябре провел, кажется, 13 игр без пропусков. В плей-
офф, может, даже и легче - там велика цена ошибки, надо идеально играть, 
чтобы все было хорошо. 
 - В минском "Динамо" было много американских легионеров - вас как-то они 
провоцировать пытались?  
 - Когда в Минске играли, там даже мальчики, которые чистили лед, делали это. 
Очередная рекламная пауза, они выезжают чистить снег - и один из них в меня 
лопатой просто заехал, попал в лезвие конька, немножко подсбил. Не знаю, 
специально это или нет, может быть, им сказали провоцировать. Среди игроков 
было, парочку моментов попадалось, но прям часто не было, с "Торпедо" вообще 
не было, например. 
- В серии с "Торпедо" могли забить свой второй гол. После шайбы Беларуси 
пытались повторить это?  
 - Если честно, немножко заигрался и особо не думал - в такие моменты вообще 
особо не думаешь. Когда видишь, что снимают вратаря, приходит мысль: о, 
сейчас брошу и забью, но не выпадает такой возможности. Здесь решил бросить 
- и хорошо, что получился бросок, потому что лед был плохой, много снега. Мне 
повезло, что шайба поднялась, потому что Кручинин мог ее поймать и забить, 
однако все обошлось. Обидно, что попал в штангу, но еще будут моменты. 
 - Уверенно выиграли в серии с "Торпедо", как готовились к команде с таким 
стилем игры?  
 - Они играют в умный хоккей, с пасом, комбинационными моментами. Я это знал, 
много раз играл в регулярке и чаще ждал паса, чем броска, поэтому удавалось 
ловить. С ними играл головой. 
 - Как момент с отлетевшим коньком повлиял в игре с ЦСКА?  
 - Не думаю, что это повлияло на гол - тут только бог знает, повлияло это или 
нет. 
 - Что случилось в эпизоде, когда Гуськов попал вам в пах?  
 - Грязный приемчик, не знаю, специально это или нет, но там было понятно, что 
шайба не подо мной, однако он со всей силы въехал мне в пах клюшкой, было 
очень больно и неприятно. На видео видно, что клюшка даже согнулась, не знаю, 
почему судьи промолчали, но это было некрасиво и неприятно. Обычный удар в 
пах, слава богу, без каких-то воспалений или травмы, минуты-полторы хватило 
на восстановление. 
"Раньше могло быть 10 предматчевых ритуалов, сейчас осталось два" 
 - Как вообще оцените серию матчей с белорусами, где забили гол, какой опыт 
получили?  
 - Было интересно. За сборную играть всегда приятно, оценю это хорошо, 
полезно время провел, сделали приятное для болельщиков - ездили по городам, 
сыграли в Туле, Петербурге, было приятно в родном городе выйти. В прошлом 
году было классно, что поездили по городам и странам, оценю его в плюс. 



 

 

- Кто для вас был вратарским кумиром в детстве?  
 - Никогда не было кумиров, ото всех брал по чуть-чуть. Если брать любимого 
игрока - нравится, какую работу проделали вратари в НХЛ. Нравится, как играет 
Бобровский, прошлый плей-офф был феноменальным, очень круто сыграл, 
Василевский, Шестеркин, Сорокин. В России, наверное, нет. 
 - У вратарей есть немало необычных ритуалов. Какой выделите вы?  
 - Давно не играл, но с каждым годом хочешь поменьше этих ритуалов, потому 
что иначе можно сойти с ума, когда у тебя столько игр, а ты каждый раз делаешь 
одно и то же. Не хочу особо говорить о ритуалах, но если раньше их было пять-
семь или даже 10, то сейчас осталось два или три. Я скорее суеверный человек, 
однако хотелось бы уйти от этого, играть за счет своих навыков, а не за счет 
примет. 
 - Решили, что изобразите на шлеме в новом клубе?  
 - Думаю, сейчас делать или в новом году. Конечно, там будут гладиатор, красно-
белые цвета, что-то из московских достопримечательностей, ну и надписи.  

https://www.championat.com/hockey/article-5346904-vratar-dmitrij-nikolaev-ob-
obmenah-iz-neftehimika-i-ska-vratarskoj-karere-i-gole-za-sbornuyu-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"После назначения Мамбеталиева в команде тренерской работы просто 
нет". Юрий Петухов о проблемах "Барыса" и вариантах их решения 
(Sports.kz, Караганда, 6 декабря 2023) 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги-2023/2024 
складывается крайне неудачно для казахстанского " Барыса ". Команда 
находится в подвале турнирной таблицы, занимая предпоследнее место 
Восточной конференции. Отставание от заветной восьмерки составляет 10 
очков.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим вице-президентом усть-каменогорского "Торпедо" Юрием Петуховым, 
чтобы узнать мнение о выступлении "Барыса", разобраться в причинах 
неудачных результатов и найти варианты их решения. 
 - Юрий Владимирович, начнем с главного - почему "Барыс" проваливает 
нынешний сезон? Перед его стартом руководство клуба объявило об увеличении 
бюджета, вроде бы набрали не самых худших легионеров.  
 - Возможно, "Барысу" и увеличили бюджет, но в нынешнем сезоне набрали 
большое количество местных игроков. Их уровень сильно не соответствует 
уровню КХЛ, на данный момент. Они сейчас набираются опыта, играют и 
рассчитывать, что они смогут улучшить результаты "Барыса" было бы глупо. 
Ставка делалась на то, что первое звено будет состоять из мощных иностранцев, 
которые смогут решать исходы матчей. И в начале сезона они показывали 
неплохой хоккей. По моему мнению, не нашлось того, кто смог бы правильно 
работать с иностранцами. В ментальном плане, они заметно отличаются от 
советских, казахстанских граждан. Для них, возможно, не всегда являются 
главным стимулом деньги. В этом сезоне легионеры не показали уровень, 
который необходим. Во вчерашнем матче против "Авангарда", я обратил 
внимание на то, что, когда были удалены Кайыржан и Камара, на скамейке 
штрафников они сели далеко друг от друга и даже ни разу не глянули друг на 
друга. Это говорит о том, что на данный момент команды в "Барысе" нет. Есть 
иностранцы, которые сами по себе и играют откровенно слабо, а также местные 
казахстанские хоккеисты.  
 - Оставить Андрея Скабелку было ошибкой?  
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 - Безусловно, оставлять Скабелку после прошлого сезона было ошибкой. Он уже 
в прошлом году показал, что не справляется с командой. А в нынешнем сезоне 
было просто продолжение.  
 - А убирать?  
 - Убирать его с поста главного тренера нужно было в межсезонье. 
 - Галым Мамбеталиев был самым верным вариантом?  
 - Я с большим уважением отношусь ко всем казахстанским тренерам, 
функционерам, с большинством из них близко знаком. Но считаю, что можно 
было не назначать Галыма Мамбеталиева. После его назначения, я вижу, что в 
команде тренерской работы просто нет. Я не вижу, как строится игра. Игроки 
занимают какие-то свои позиции по точкам, что было налажено еще Скабелкой и 
ничего не изменилось. 
 - Кто из тренеров мог бы сейчас успешно прийти на замену Мамбеталиеву на 
Ваш взгляд?  
 - Я бы рассматривал Ерлана Сагымбаева или того же Олега Болякина. Нужен 
тренер с собственным видением игры, системы. Мамбеталиев - хороший тренер 
по спортивной, физической подготовке. Он очень хорошо готовит команды к 
сезону. Но что касается построения игры, каких-то нюансов, я от него не вижу.  
 - Есть ли какие-то шансы побороться за плей-офф нынешнего сезона?  
 - Судя по последним десяткам игр, я думаю плей-офф "Барысу" не светит. 
Невозможно все изменить настолько, чтобы команда вдруг начала всех 
обыгрывать.  
 - Много говорят о том, что большая проблема в слабом уровне казахстанской 
молодежи. Так ли это?  
 - Винить местную молодежь во всех смертных грехах было бы неправильно. На 
сегодня, иностранные игроки и казахстанские старшие, показывают ничем не 
более высокую игру. Но даже при сегодняшнем уровне команды, при правильной 
организации, при правильных тренировках, при правильной постановке задач 
перед всем клубом - вполне можно было решать задачи выхода в плей-офф.  
 - Имеет ли к этому отношение развал хоккея в Усть-Каменогорске? Ранее часто 
говорили, что Федерация и "Барыс" к этому причастны.  
 - Для меня этот вопрос крайне болезненный и даже можно сказать частично 
личный. Я очень сильно переживаю за "Торпедо" и всегда переживал за то, как к 
нему стали относиться в области, городе и даже во всей стране. Я понимаю, что 
у большинства казахстанских клубов всегда была ревность к "Торпедо". Потому 
что Федерация базировалась в Усть-Каменогорске, и ее президентом был аким 
Восточно-Казахстанской области Виктор Храпунов, который, безусловно, не буду 
этого скрывать, отдавал приоритеты выпускникам "Торпедо" и клубу. Но зависть 
или ревность остальных клубов к "Торпедо" не должна была вылиться в то, что 
клуб и школу просто уничтожить. Я считаю, что для всего казахстанского хоккея 
нужно немедленно восстановить школу, немедленно вернуть "Торпедо" на тот 
уровень, на котором он всегда выступал. Немедленно восстановить эту кузницу 
кадров, и для "Барыса" в том числе. Как Вы видите, и сегодня в числе лидеров 
"Барыса", в основном, торпедовские выпускники.  
 - Будь Вы сейчас в клубе руководителем, какое решение сейчас напрашивается, 
чтобы изменить ситуацию?  
 - В первую очередь, лучшие игроки из первенства Казахстана не переводились 
бы в систему "Барыса", а получали бы возможность расти и развиваться в 
собственных клубах, в собственной среде. Это очень важно. Каждый игрок 
должен созреть для этого скачка - чемпионат Казахстана, Высшая лига, КХЛ. Это 
лучше делается в домашних условиях. В свое время, перед тем, как кто-то из 
игроков "Торпедо" переходил в "Барыс" - мы очень подолгу совещались и даже 



 

 

вздорили и ругались с Нурланом Оразбаевым, но приходили к обоюдному 
решению. 
Для того, чтобы "Барыс" мог успешно конкурировать с лидирующими клубами 
КХЛ, необходимо создать коллектив единомышленников. Настоящую армию, в 
которой все, от генерала до последнего рядового, болели бы одной идеей и 
заряжены одной мыслью - рост и движение вперед. Мне кажется, сегодня 
руководство клуба несколько растерялось - они привыкли плыть по течению 
сезон за сезоном, когда "Барыс" показывал приемлемые результаты. Когда 
команда обыгрывала равных себе, и создавала конкуренцию лидирующим 
клубам. К сожаленью, сегодня я не вижу ни атаки, ни обороны. Каждая забитая 
шайба дается с большим трудом. Я бы поменял всех и все. Я бы изменил все 
настроение клуба, его направленность. Поменял бы руководство, которое 
выбрало бы другую стратегию. Ведь хоккей - это прежде всего игра. И игра эта 
ведется для болельщиков. Тот же Скабелка построил какую-то систему, которая 
не показывала ничего интересного, красивого. Людям не давали играть. Хоккеист 
должен иметь право творить. Поэтому такие хоккеисты, как Женя Рымарев 
прозябали десятилетиями где-то в стороне от ведущего клуба нашей страны.  
Я ни в коем случае не напрашиваюсь работать в "Барыс", хотя на сегодняшний 
день свободен и с удовольствием поработал бы на благо казахстанского хоккея. 
Тем более, у меня есть богатый опыт работы в "Торпедо", есть хорошие связи и 
дружба с многими игроками. С удовольствием поработал бы в "Барысе", если 
меня кто-нибудь пригласит. 
 - Хоккей в Казахстане развивается?  
 - Да, безусловно, развивается. Но не настолько быстро, как хотелось бы. 
Внутренний чемпионат достаточно слаб. Плюс команды, которые выступали в 
ВХЛ, невзирая на все негативные стороны, были значительно сильнее и 
развивались гораздо лучше. Потому что уровень ВХЛ значительно выше 
чемпионата Казахстана.  

https://www.sports.kz/news/posle-naznacheniya-mambetalieva-vkomande-
trenerskoy-rabotyi-prosto-net-yuriy-petuhov-oproblemah-baryisa-ivariantah-
ihresheniya 

К заголовкам сообщений 

Андрей Костицын: любой игрок может получить шанс в КХЛ, если 
проявляет себя в Betera-Экстралиге (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 6 декабря 2023) 
Замначальника спортотдела минского "Динамо" - о последних результатах 
команды и прогрессе молодых игроков.  
В сюжете программы "СпортКадр" на телеканале "Беларусь 5" заместитель 
начальника спортивного отдела "Динамо-Минск" Андрей Костицын подвел итоги 
первой половины регулярного чемпионата КХЛ. 
- По 68 матчей проведет каждая команда в регулярном сезоне КХЛ. Во вторник 
динамовцы завершили выезд с матчами на Дальнем Востоке. 38 игр уже сыграно, 
половина сезона точно позади. Подведите итог этой части чемпионата.  
- Были хорошие матчи и плохие. Хотелось бы побольше побед. Видно, что ребята 
стараются, бьются, но не доходят до того результата, который, конечно, хотелось 
бы видеть. Они к этому идут. Нужно наладить определенные игровые моменты, 
исключить ошибки, чтобы чаще побеждать.  
Мы встречаемся с топ-командами и выигрываем, а когда соперничаем с 
командами из середины таблицы, где надо брать очки - упускаем на своих же 
ошибках и проигрываем матчи.  

https://www.sports.kz/news/posle-naznacheniya-mambetalieva-vkomande-trenerskoy-rabotyi-prosto-net-yuriy-petuhov-oproblemah-baryisa-ivariantah-ihresheniya
https://www.sports.kz/news/posle-naznacheniya-mambetalieva-vkomande-trenerskoy-rabotyi-prosto-net-yuriy-petuhov-oproblemah-baryisa-ivariantah-ihresheniya
https://www.sports.kz/news/posle-naznacheniya-mambetalieva-vkomande-trenerskoy-rabotyi-prosto-net-yuriy-petuhov-oproblemah-baryisa-ivariantah-ihresheniya


 

 

У всех команд по ходу сезона есть периоды со спадами. Надо из этого выходить 
и показывать ту игру, которой мы придерживаемся весь сезон, и от которой идет 
результат.  
- Почему так происходит, что синусоида у "бело-синих" по всем сезонам КХЛ в 
конце осени идет вниз? Может быть, пытались этого избежать, когда готовились 
во время предсезонки?  
- Конечно, когда начинается предсезонный сбор, тренеры закладывают 
хоккеистам ту подготовку, чтобы ее хватило на весь сезон. Чтобы поменьше 
было таких спадов, и игра ровно шла, была стабильной. Где-то, может, усталость 
накапливается и проявляется в этот момент. Бывает, игры через день идут. Но 
все находятся в равных условиях, на это обращать внимание не нужно, тут не в 
этом проблема.  
- Какие компоненты нуждаются в доработке? Кажется, что это большинство...  
- Много есть большинства, которое нужно реализовывать, и за счет этого можно 
выигрывать матчи. У нас пока, наверное, это первая проблема. Да, видно, что 
ребята стараются, хотят забросить, реализовать, но не все получается. В первый 
момент нужно делать большой акцент на большинстве.  
- Кажется, что и штрафов можно было избежать...  
- Да, есть моменты, когда сами себе на ровном месте можем удаление привезти. 
За счет этого соперник и забивал нам голы. Где-то нужно, чтобы дисциплина 
была получше, потому что есть много моментов, которые можно исключить.  
- Как дела с настроением и психологией внутри коллектива, когда происходит эта 
череда неудач ( интервью записывалось до победных матчей во Владивостоке и 
Новосибирске - прим.)?  
- Все общаются и что-то обсуждают. Есть, конечно, моменты, когда команда 
проигрывает много матчей. Ребята анализируют, чтобы это можно было 
исправить и идти вперед. Конечно, когда ты выигрываешь, то настроение 
получше, и команда более бодрой выходит на следующую игру.  
- Насколько довольны тем, как выступают иностранцы сейчас? Как они 
взаимодействуют с молодежью? Они же и должны обучать подрастающее 
поколение хоккеистов.  
- Да, у нас много игроков, которые в команде первый сезон. Есть те, кто остались 
с прошлого сезона. У нас много ребят, которые понимают по-английски и могут с 
ними пообщаться. Они это делают. Где-то какие-то моменты подсказывают в 
плане игры, выполняют те задачи, которые ставит тренер. Все равно хотелось 
бы, конечно, видеть от них большего, чтобы наша молодежь тянулась к этому. 
Видеть чуть большего упорства и другую игру.  
- Долго ли будет длиться карт-бланш?  
- Это не карт-бланш. Они все равно показывают игру определенного уровня. Но 
хочется, чтобы они чуть больше привносили в команду.  
- Теперь поговорим про молодых наших парней. Может быть, есть те, кого можно 
похвалить?  
- Одного похвалишь - второй обидится. У нас хорошие молодые ребята. Как я 
говорил, есть те, кто с начала сезона в команде, кто-то по ходу сезона пришел. 
Видно, что с каждой игрой у них появляется больше уверенности. Они 
показывают неплохую игру на данный момент.  
- Довольны ли вы тем взаимодействием, которое есть у минского "Динамо" с 
фарм-клубами? Как с "Динамо-Шинником" в МХЛ, так и со всей белорусской 
Betera -Экстралигой?  
- Для нас это хорошая возможность: мы можем взять игрока, который себя 
проявляет в МХЛ и посмотреть, как он будет выглядеть в КХЛ, оценить ту игру, 
которую он будет показывать на более высоком уровне. Конечно, это большой 



 

 

плюс, что у нас есть такие возможности и мы можем воспользоваться ими в 
любой момент.  
В белорусской экстралиге все команды считаются фарм-клубами. Любой игрок 
может получать шанс в КХЛ, если проявляет себя в Betera-Экстралиге.  
- В этом году борьба за путевки в плей-офф будет самой горячей. Как вам 
кажется, с чем это связано? Почему настолько непредсказуемый чемпионат?  
- "Лада" вернулась в КХЛ, показывает неплохую игру и занимает то место, о 
котором никто не мог подумать в начале сезона. Есть СКА, у которого тоже были 
провалы и спады, когда питерцы не могли выиграть много матчей. Но сейчас они 
вышли из ямы и показывают уже другой хоккей. Поэтому каждая игра с любой 
командой непредсказуема.  
- Мы приблизились к международной паузе на игры сборной. Чем в это время 
займется минское "Динамо"? Есть ли какой-то план?  
- Как тренер будет видеть. Будут, наверное, выходные, потом тренировки. 
Конечно, будут игроки, которые поедут в сборную. Но там ребята молодые, 
которые съездят, поиграют. Все равно по приезде тренер им какой-то отдых даст, 
потому что он понимает, что весь ноябрь у команды был тяжелый график, плюс 
еще игры сборной. Ребята будут в тонусе.  

https://hockey.by/news/intervyu/news269851.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора" Баландин заявил, что Шабанову рано ехать в 
НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин высказался об интересе клубов 
НХЛ к нападающему челябинской команды Максиму Шабанову.  
"Я был одним из первых, кто обратил внимание на Шабанова и сказал, что у него 
есть перспективы. После этого парня начали ставить в состав и он раскрылся. 
Но я считаю, что ему рано ехать в НХЛ. Он еще не заматерел и не стал 
стабильным игроком. Некоторые матчи Шабанов проводит хорошо, но есть и 
плохие игры. Не готов ни физически, ни психологически. В данный момент он 
один из лидеров "Трактора", но по большому счету в КХЛ еще ничего не показал? 
У Шабанова хорошая скорость, есть понимание игры, может забить - но этого 
мало. В НХЛ нужен бойцовский характер, здоровая целеустремленность. Пока 
неизвестно, обладает ли этими качествами Шабанов. Но если он все-таки 
поедет, то дай бог, чтобы получилось". 
Также Баландин отметил, что несколько талантливых российских хоккеистов 
уезжали в Северную Америку, но не добились успеха. 
"Никита Гусев по таланту даже превосходил Шабанова и уезжал лидером СКА, а 
у него не получилось в НХЛ. Много таких примеров. Виталий Кравцов даже три 
раза пробовал - не получилось. Во-первых, в НХЛ другой хоккей. Во-вторых, 
много местных игроков, которые тоже хотят зарабатывать. Кому понравится, 
если приедет какой-то русский забирать твой хлеб", - добавил Баландин. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-direktor-traktora-balandin-zayavil-
chto-shabanovu-rano-ehat-v-nhl-2154507/ 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер "Ак Барса" выбыл до конца регулярки. Почему так долго 
и что у него с плечом? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 7 декабря 2023) 
Яшкин выбыл из строя. 

https://hockey.by/news/intervyu/news269851.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-direktor-traktora-balandin-zayavil-chto-shabanovu-rano-ehat-v-nhl-2154507/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-direktor-traktora-balandin-zayavil-chto-shabanovu-rano-ehat-v-nhl-2154507/


 

 

"Ак Барс" примерно на два месяца остался без форварда Дмитрия Яшкина. У 
лучшего снайпера команды "вылетело" плечо - одна из самых популярных травм 
в современном спорте. Получить это повреждение можно как на тренировке, так 
и в игре. 
Как восстанавливаются после такой травмы и какой риск рецидива? "БИЗНЕС 
Online" разобрался с экспертом. 
Характерны ли вывихи для хоккея? 
"Ак Барс" в этом сезоне обладает такой глубиной состава, что, как кажется, 
может не замечать потерю любого игрока. Однако когда речь идет о лучшем 
снайпере команды, а Дмитрий Яшкин удерживает это звание по сей день с 18 
голами в 36 матчах, это не так. В матче с "Автомобилистом" (3:2) он получил 
получил повреждение во время вбрасывания, неудачно упав на лед. Прямо во 
время игры его отвезли в больницу, на следующий день сделали МРТ и пришли 
к волнующему диагнозу. "Характер травмы непростой. Предварительный срок 
восстановления составляет три месяца", - сказал агент хоккеиста Глеб Чистяков. 
Другими словами, Яшкин пропускает всю оставшуюся часть регулярного 
чемпионата. 
Что же произошло? Когда Валентин Беляевский, спортивный травматолог и 
бывший врач футбольного "Ростова", работал в международной лиге смешанных 
единоборств ACB, то вправлял плечи в небольших перерывах между раундами. 
В футболе ситуация была той же. Как показывает практика, плечо может 
"вылететь" в любом виде спорта и в любой момент.  
Для начала переведем обиходную речь в медицинскую терминологию. Вывих 
плеча (именно так по-научному следует называть повреждение) - то же самое, 
что в повседневной жизни называют "вылетело плечо". Чаще травма 
встречается в большом теннисе, метании снаряда и бейсболе - видах спорта с 
большой нагрузкой на плечевой сустав. В хоккее больше работает вся рука, 
однако и там случаются вывихи.  
Только в "Ак Барсе" в этом сезоне вывихи плеча были у защитника Вячеслава 
Войнова и нападающего Дмитрия Яшкина. Форвард Евгений Свечников тоже 
имел проблемы с плечевым суставом. Нападающий Денис Голубев в свои 
казанские годы и вовсе получил вывих плеча во время драки.  
Два вида вывиха 
Что же происходит с плечом, когда игрок неудачно падает или тянется кулаком к 
лицу соперника? "Для начала вспомним, как устроено плечо человека. 
Представьте шарообразную головку плечевой кости, которая плотно сидит в 
суставной впадине лопатки и окружена фиброзной дугой. От того, насколько 
сильно головка выйдет из впадины, зависит и степень вывиха. Частичный вывих 
характеризуется тем, что головка плечевой кости не полностью выходит 
относительно суставной впадины. Полный вывих - это полный выход головки 
относительно впадины", - отметил Беляевский. 
Последний может сопровождаться куда более сложными (но пока не самыми 
страшными) последствиями: разрывом связок или капсулы, которая полностью 
окружает сустав. В таком случае восстановление может затянуться на месяцы.  
Как действуют спортивные врачи при вывихе у игрока? 
Главный вопрос - что же делать при наиболее опасном для здоровья полном 
вывихе? "Если обнаруживается именно он, то нужно тут же вправлять. Это умеют 
делать врачи команд, но есть вариант, когда игрока везут в больницу. Там под 
новокаиновой блокадой (временное выключение одного из звеньев дуги 
болевого рефлекса) вправят плечо, - сказал Беляевский.  
Что касается сиюминутного вправления плеча, то часто такие вопросы решаются 
"здесь и сейчас". Российскому нападающему Владимиру Тарасенко вправляли 



 

 

плечо прямо во время второго матча финала Кубка Стэнли: поставили головку 
кости на место, замотали плечо тейпом и отправили игрока обратно на лед.  
Врачи "Ак Барса" решили отвезти Яшкина в больницу. Возможно, повлиял тот 
факт, что сейчас лишь идет середина регулярного чемпионата. Рисковать 
здоровьем игрока нет смысла, к тому же "Ак Барс" выбрался из кризиса, который 
был в конце ноября. Повторись эта же ситуация в финале Кубка Гагарина - вряд 
ли бы кто-то повез Яшкина в больницу.  
Как лечат вывих плеча? 
Одного универсального метода нет - каждый случай рассматривается отдельно. 
Хотя первый шаг на пути к восстановлению всегда один - сделать магнитно-
резонансную томографию (МРТ) или компьютерную томографию (КТ). "В 
некоторых случаях нужно делать и то, и то: так выявляются повреждения мягких 
тканей и костных структур. Далее принимается решение о лечении", - подчеркнул 
Беляевский.  
Частичный вывих лечится гораздо легче. "Здесь у нас есть масса вариантов. 
Самый простой - покой на одну-две недели. Есть и консервативные методы с 
блокадами и уколами, но они нужны при осложнениях", - отметил врач.  
Куда сложнее обстоят дела с полными вывихами. "Если это полный вывих, 
который сопровождается разрывом капсулы и связок, то это требует 
длительного, а иногда и оперативного лечения. Другими словами, может 
понадобиться операция, которая чаще всего делается артроскопическим 
методом (через небольшие надрезы посредством введения в полость сустава 
необходимых хирургических инструментов и миниатюрной видеокамеры)", - 
сказал Беляевский.  
Возможен и случай, когда из-за вывиха плеча перестанет работать кисть. 
"Бывает, что при вывихах плечевого сустава, а в особенности при полных, 
повреждается сосудисто-нервный пучок подмышечной впадины. Выходит грубое 
неврологическое нарушение. Боль может отдавать в пальцы или кисти. 
Возможно и травматическое повреждение сосудисто-нервного пучка с парезом 
кисти, то есть у человека не будет работать кисть. Однако нужно отметить, что 
это случается редко", - заметил Беляевский. 
Каковы сроки восстановления при вывихах? 
Все сугубо индивидуально. Если это частичный вывих, то можно ограничиться 
неделей. Например, полузащитник "Рубина" Валентин Вада получил травму 
плеча в матче с ЦСКА. Как сам признался игрок, у него "вылетело" плечо. Спустя 
шесть дней аргентинец положил победный гол со штрафного в ворота "Балтики".  
Но не у всех получается вернуться в строй так быстро. Максимальное время 
восстановления - полгода, что может быть актуально для Яшкина. "Зачастую 
полные вывихи сопровождаются отрывом фиброзно-хрящевой губы. Это ободок 
вокруг суставной впадины лопатки, который удерживает плечевую кость на 
месте. Это самый тяжелый случай, когда лечение может занять до полугода", - 
сказал травматолог. 
Каковы риски рецидива? 
Главная проблема вывихов плеча - их переход в хронический характер. Бывает 
это в следующем случае. "Если при первом вывихе происходит отрыв фиброзно-
хрящевой губы, то и затем она может продолжать полностью или частично 
отрываться. Получается, что мы с одной стороны "выбили" эту дугу, и через это 
"окно" плечо всегда будет выпадать", - отметил Беляевский. 
Восстановление губы - дело рук хирурга. Как отмечает наш собеседник, если не 
прооперировать пациента, плечо будет часто выпадать. Не обязательно, что это 
будет происходить во время спортивных занятий. Человек может стоять в душе 



 

 

и мыть голову, как тут почувствует резкую боль. Притом не обязательно 
поднимать руку: плечо может "вылететь", если руку куда-то тянуть.  
С этой проблемой три года назад столкнулся экс-игрок "Рубина" Ильзат Ахметов. 
По его словам, плечо часто "вылетало" во время матчей, упражнения для закачки 
не помогали. "Посоветовались с руководством клуба и решили сделать 
операцию", - подытожил футболист.  
Разумеется, здоровые плечья для хоккеистов куда важнее, чем для 
футболистов. Сейчас оптимальный вариант для Яшкина - не пропустить 
слишком много матчей и избежать рецидива. Однако в этом вопросе необходимо 
найти правильный баланс: спешка может привести к повторным травмам.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289941 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: раньше судьи ошибались, но теперь-то они на видео все 
смотрят. И что толку? (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин прокомментировал 
судейские решения в последних матчах КХЛ. 
"То, что происходит в этом сезоне в судействе в КХЛ, кроме как беспределом 
назвать нельзя. Постоянные "двойные стандарты", судьи кому-то пытаются 
помочь, а кого-то, наоборот, "душат". При этом спорные ситуации Департамент 
судейства вроде бы просматривает, но экспертную оценку из уст главы 
судейского корпуса Алексея Анисимова мы редко когда слышим. 
Уровень судейства нынче даже хуже того, когда я играл в российской Суперлиге. 
Тогда было трое судей и споров было гораздо меньше - и голы видели, и "вне 
игры". А сейчас штат раздули, и при этом вопросов к судьям стало гораздо 
больше. Просматривают видео прямо во время матча, но все равно выносят 
неправильные решения. Как можно за шлагбаум в челюсть, после которого 
Бардаков получил перелом, давать только две минуты? Раньше судьи 
ошибались, но теперь-то они на видео все смотрят. И что толку? 
То говорят, что хоккей должен быть чистым, то в то же время пропускают 
колющие удары, удары в пах. Как, например, вчера, когда такой удар получил 
Миша Воробьев. Причем это было в абсолютно безобидной ситуации, не 
требующей того удара. Окажись я на площадке в тот момент, как ударили 
Воробьева - объяснил бы что к чему, и игрок запомнил бы мое объяснение 
надолго", - сказал Юдин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5347518-a-yudin-ranshe-sudi-oshibalis-
no-teper-to-oni-na-video-vsyo-smotryat-i-chto-tolku.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник "Автомобилиста" Зборовский оштрафован за удар в лицо 
Бардакову (Чемпионат.com  , Москва, 6 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024 "Автомобилист" 
- СКА (3:2 Б) и принял следующее решение. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Автомобилиста" Сергея Зборовского наказание по п.1.12.1. статьи 28 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289941
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Дисциплинарного регламента КХЛ (Толчок клюшкой), подвергнуть денежному 
штрафу", - сказано в сообщении лиги. 
Напомним, по итогам данного эпизода главный тренер СКА Роман Ротенберг 
рассказал, что нападающий армейского клуба Захар Бардаков, который 
пострадал в эпизоде, возможно, получил перелом.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347868-zaschitnik-avtomobilista-
zborovskij-oshtrafovan-za-udar-v-lico-bardakovu.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Таланты из МХЛ в компании звезд КХЛ: Михалев, Колесников, Чернышов 
и Поляков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 декабря 
2023) 
Лучшие игроки Кубка Вызова выйдут на лед в Санкт-Петербурге.  
3 декабря в "Ледовом дворце" Тулы, в рамках Фонбет Недели Звезд Хоккея, 
состоялся матч за Кубок Вызова. Сборная Запада оказалась сильнее со счетом 
5:3, победив в противостоянии конференций впервые с 2019 года (счет стал 9:4). 
По итогам встречи четверо лучших игроков получили право принять участие в 
Мастер-шоу и Фонбет Матче Звезд КХЛ 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге. 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
рассказывает о каждом из отличившихся хоккеистов.  
Владимир Михалев, нападающий, 2005 год рождения ("Сибирские 
Снайперы"/Восток)  
Несмотря на то, что за последний год основное внимание в отношении 
новосибирской молодежи было связано с братьями Климовичами, рядом с ними 
находился еще один яркий хоккеист. Зовут его Владимир Михалев. 
Статистически в МХЛ он немного уступал более раскрученным партнерам по 
команде, но на льду творил такие же классные вещи. Сезон 2023/2024 и в плане 
цифр получается прорывным. В "Сибирских Снайперах" крайний форвард 
практически вышел на график "очко за игру" (13+8 в 22 матчах). Но главное - 
Михалев уже успел мощно заявить о себе в КХЛ. В этом плане попадание на 
главное событие Фонбет Недели Звезд Хоккея вряд ли стало для него 
неожиданностью. В первом же матче за "Сибирь" Владимир забросил важную 
шайбу, впоследствии набрал еще два очка и был признан лучшим новичком Лиги 
по итогам недели в начале декабря. Его отличает не только высокий уровень 
мастерства в плане работы с шайбой, но и плавность в катании. С такой 
великолепной динамикой переход Михалева из МХЛ в КХЛ на текущем этапе 
получился практически безболезненным. В матче за Кубок В ызова он стал 
автором первого гола, открывшись на пятачке под передачу партнера от лицевой 
линии.  
Сергей Колесников, нападающий, 2004 год рождения ("Толпар"/Восток)  
Воспитанник уфимского хоккея Сергей Колесников старше Владимира 
Михалева, но дебютировал в МХЛ на год позже, в сезоне 2022/2023. Его дебют 
получился успешным, форвард сразу стал одним из лучших бомбардиров 
"Толпара". В сезоне 2023/2024 после небольшого обновления состава 
Колесников рвется на вершину списка бомбардиров уфимской молодежки (12+12 
в 26 матчах). Также, он наверняка ждет вызов в главную команду города. В какой-
то степени познакомиться с КХЛ он сможет уже на Матче Звезд КХЛ, куда 

https://www.championat.com/hockey/news-5347868-zaschitnik-avtomobilista-zborovskij-oshtrafovan-za-udar-v-lico-bardakovu.html
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отправится благодаря дублю, оформленному в Туле. Сергей здорово сыграл 
примерно в той же зоне, откуда забивал и Михалев. Одна из шайб пришлась на 
равные составы, другая была заброшена в большинстве. В МХЛ не только 
успешно действует на отскоках, но и смело берет игру на себя, обыгрывает 
защитников и демонстрирует нацеленность на ворота.  
Игорь Чернышов, нападающий, 2005 год рождения (МХК "Динамо -Москва 
"/Запад)  
Игорь Чернышов давно является одним из самых заметных игроков МХЛ. 
Дебютировав в возрасте 16 лет, он стал самым молодым автором покера за всю 
историю Лиги. Причем четыре гола пришлись не на матч регулярного 
чемпионата, а на важную игру плей-офф против одноклубников из Санкт-
Петербурга. С тех пор Чернышов только добавляет: он стал лучшим 
бомбардиром МХК "Динамо" в сезоне 2022/2023, дебютировал в КХЛ и забил 
московским армейцам, сыграв в дерби всего три минуты. На молодежный 
уровень Чернышов порой возвращается и сейчас, где выглядит уже 
сложившимся хоккеистом, способным не только продавить кого угодно (его 
габариты - 189/89), забить самостоятельно и создать момент партнеру. Форвард 
принимает на льду абсолютно зрелые решения, характерные для большого 
профессионала. Нападающий продемонстрировал это и в матче за Кубок 
Вызова, набрав 3 (2+1) очка.  
Матвей Поляков, нападающий, 2004 год рождения ("СКА-1946"/Запад)  
Именно гол Матвея Полякова в какой-то степени начал камбэк сборной Запада в 
матче за Кубок Вызова. Нападающий отличился под занавес первой 
двадцатиминутки при счете 1:3. Как и Владимир Михалев, Поляков провел в МХЛ 
более 100 матчей. За это время он показал, что может быть эффективным в 
атаке в качестве игрока поддержки. Матвей демонстрирует хорошую реализацию 
моментов, что подтвердил классным голевым броском в Туле. Помимо этого, он 
старается помогать команде и в единоборствах, забирая шайбу в углах 
площадки. Это очень ценный навык для ключевых игр на любом уровне. 
Уроженец Саратова уже несколько лет играет в системе СКА, а в сезоне 
2023/2024 является одним из лучших бомбардиров "СКА-1946" (11+9 за 21 матч).  

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048835/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки ноября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 
декабря 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в ноябре.  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 
В ноябре вратарь сыграла в пяти матчах: трех против "Бирюсы" и двух против 
"Белых Медведиц". Трижды Фархутдинова отразила все броски по своим 
воротам, отыграв "на ноль" - 20, 24 и 25 ноября. Всего %ОБ составил 96,5. 
Коэффициент надежности - 1,20.  
К концу ноября "Динамо Нева" занимала третью строчку в турнирной таблице с 
40 очками после 21 матча.  
Лучший защитник 
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 

https://mhl.khl.ru/news/20099/1048835/


 

 

25-летняя защитник приняла участие во всех ноябрьских матчах "Динамо-Невы". 
Ганеева набрала 13 (5+8) очков. Самым результативным для нее стал третий 
матч против "7.62", в котором защитник набрала пять очков. Всего хоккеистка 29 
раз бросила по воротам соперников, пять раз шайба достигла цели. 
Коэффициент надежности "+10".  
Лучший нападающий 
 Анна Шохина, "Динамо-Нева" 
Результативными в ноябре для Шохиной стали игры в Воскресенске против 
"7.62" в двух из трех матчей нападающий набрала девять очков. Всего за два 
тура хоккеистка заработала 12 (4+8) очков, коэффициент надежности "+10".  
Лучший новичок 
 Софья Лукоянова, "7.62" 
16-летняя Лукоянова провела в ЖХЛ всего три матча - серию против "Динамо-
Невы" - и уже оформила первую шайбу в Лиге. В третьем матче против 
петербурженок нападающий отличилась дважды, нанеся при этом пять бросков 
по воротам.  
"7.62" после 21 матч располагается на седьмом месте в турнирной таблице, у 
команды 14 очков.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046808/ 

К заголовкам сообщений 

Ангелина Гончаренко: "Мы подняли свой эмоциональный фон, кайфанули 
от матча, разрядились" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 
декабря 2023) 
Защитник "Торпедо" Ангелина Гончаренко в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
поделилась впечатлениями от прошедшего Матча Звезд, высказалась о 
противостоянии Востока и Запада, а также почти раскрыла секрет приготовления 
тульских пряников.  
- Поделитесь впечатлениями от очередного Матча Звезд. Какой он по счету для 
вас?  
- Это уже мой четвертый Матч Звезд. Прошел он весело. Нам очень понравилось. 
Выступала IOWA, что необычно для женского Матча Звезд. Все зарядились 
положительными эмоциями и сыграли в красивый хоккей.  
- Не приедается ли формат?  
- На самом деле мы всегда ждем этот Матч Звезд, потому что это разрядка. Над 
тобой ничего не довлеет, никакая ответственность. Можно поиграть в свое 
удовольствие, что мы и делаем обычно. Нам, наоборот, нравится. Хорошо, что 
проводят такие матчи.  
- Восток сравнял счет в противостоянии, как получилось?  
- Матч был хороший, у нас было очень много моментов. Просто где-то не забили 
еще голов, поэтому и проиграли, но в общем-то счет в серии равный. В 
следующем году отыграемся.  
- Как Вам атмосфера в Туле? Больше 3000 зрителей на трибунах, аншлаг.  
- Нам очень понравилось. Когда даже вышли на разминку, было очень много 
народа. Мы были в шоке. Очень шумно, необычно. Мало в каких городах ходят 
болельщики, а тут их было так много. Очень классно!  
- Кто болел персонально за вас?  
- Ко мне приезжала сестра с мужем, ее детьми и тетя.  
- Как играть, когда с трибун следят самые близкие?  
- В принципе в игре ничего не меняется, но приятно, что кто-то поддерживает и 
болеет персонально за тебя.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046808/


 

 

- Как думаете, зачем нужны такие спортивные ивенты как Матч Звезд?  
- Чтобы показать всем людям, что есть женский хоккей, что девушки могут играть 
красиво, хорошо, быстро, классно. Привлечь новое поколение, чтобы родители 
не боялись отдавать своих дочек в этот вид спорта. И для нас это важно, чтобы 
мы подняли свой эмоциональный фон, кайфанули от матча, разрядились.  
- Говорят, вы теперь большой эксперт по созданию пряников, расскажите об этом 
опыте.  
- До Матча Звезд сходили на мастер-класс. Пекли тульские пряники. Необычно, 
классно. Ведущая мастер-класса очень приятная девушка. В общем, была бы 
возможность, сходили бы еще раз.  
- Узнали, в чем секрет тульских пряников? Почему они такие вкусные?  
- Нам так и не рассказали. Сказали, что этот секрет нельзя никому рассказывать, 
особенно женщинам, поэтому он остался при них.  
- Дома для родных можно испечь что-то похожее?  
- Что-то похожее может быть.  
- Какой настрой на вторую часть регулярного сезона?  
- Настрой боевой. Хочется закончить регулярку на первом месте. Будем брать 
все очки по максимуму.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046807/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал, в каких городах могут пройти матчи сборной "Россия 
25" (ТАСС, Москва, 6 декабря 2023) 
Выбор места проведения матчей хоккейной команды "Россия 25" будет зависеть 
от логистики, формата встречи и ряда других параметров. Об этом ТАСС 
рассказал президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк.  
В мае команда "Россия 25" провела матчи со сборной Белоруссии в Челябинске, 
Красноярске и Туле. Ранее говорилось о проведении подобных игр в Самаре, а 
также Омске и Новосибирске, где за последний год были возведены новые 
арены.  
"Действительно, во многих городах нашей страны испытывают желание провести 
матчи. С просьбами к нам обращаются губернаторы, спортивные руководители 
в разных регионах, - сказал Третьяк. - Приезд национальной команды - всегда 
праздник для болельщиков, интерес к матчам сборной очень высок".  
"Очевидно, что вы назвали не все города-кандидаты. Стоит учитывать и то, что 
в двух предыдущих сезонах ФХР уже получила успешный опыт проведения 
матчей в Красноярске, Петербурге, Туле, Челябинске, а также в столицах 
Белоруссии и Казахстана. Не исключено, что и города из этого списка имеют 
хороший шанс принять сборную будущей весной. Сейчас круг кандидатов широк, 
но конкретные решения будут приняты позднее. Многое зависит от логистики, от 
загруженности конкретных арен, формата матчей нашей сборной, а также от 
других факторов", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19464647 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046807/
https://tass.ru/sport/19464647
https://allhockey.ru/news/show/499087-Tret_yak_rasskazal_v_kakih_gorodah_mogut_projti_matchi_sbornoj_Rossiya_25
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-rasskazal-v-kakih-gorodah-mogut-proyti-matchi-sbornoy-rossiya-25-2154333/
https://www.sports.ru/hockey/1115688119-tretyak-o-rossii-25-vo-mnogix-gorodax-ispytyvayut-zhelanie-provesti-ig.html


 

 

• Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

ФХР намерена расширить количество дальневосточных команд в 
Студенческой хоккейной лиге (ТАСС, Москва, 6 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) хочет расширить количество дальневосточных 
команд в Студенческой хоккейной лиге. Об этом ТАСС рассказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  
Лига была создана в мае 2016 года по поручению президента РФ при поддержке 
ФХР и Российского студенческого спортивного союза. Она объединяет 
хоккейные команды университетов всей страны.  
"У студенческого хоккея огромный интеграционный потенциал. Во-первых, 
внутрироссийский. Соревнования студенческих команд позволяют молодежи из 
самых разных регионов заводить новые знакомства, связи, в том числе деловые, 
дают почву для объединения на основе общих интересов, - сказал Третьяк. - Во 
время рабочей поездки на Дальний Восток я увидел, что вузы тихоокеанского 
побережья нашей страны предпринимают большие усилия по развитию нашего 
вида спорта, и это, безусловно, радует. ФХР расширит присутствие 
дальневосточных команд в чемпионате Студенческой хоккейной лиги".  
По словам Третьяка, студенческий хоккей способствует улучшению 
международных связей. "Речь идет о более активных контактах русской 
интеллектуальной молодежи со сверстниками из Белоруссии, Казахстана, Китая. 
Организация международных турниров, общение со спортсменами из стран Азии 
- отличный способ сближения с союзниками и партнерами нашей страны", - 
отметил он.  

https://tass.ru/sport/19464457 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Через спорт мы можем воспитывать патриотов 
России, молодое поколение. Сегодня очень важно, чтобы мы были 
вместе" (Sports.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
Владислав Третьяк высказался о воспитании патриотов России.  
5 декабря глава ФХР приезжал на День Кировской области на ВДНХ по 
приглашению губернатора Александра Соколова. 
"Кировская область - это хоккейный регион, где любят хоккей, любят спорт, 
поэтому хотел бы всех поздравить с Днем Кировской области. Уже получил 
приглашение посетить ваш регион в юбилейный год. 
Хотелось бы организовать в рамках него какой-нибудь хоккейный праздник, 
пригласить несколько команд. Думаю, это будет здорово. 
Именно через спорт мы можем воспитывать молодое поколение, патриотов 
своей страны, своей области, своего города, потому что именно в команде 
зарождается такой командный дух, а нам сегодня очень важно, чтобы мы были 
вместе", - заявил президент ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115688658-vladislav-tretyak-cherez-sport-my-
mozhem-vospityvat-patriotov-rossii-i.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 декабря 2023 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-rasskazal-v-kakikh-gorodakh-v-2024-godu-mogut-proyti-matchi-sbornoy-rossiya-25
https://sport24.ru/hockey/news-602168-tretyak-rasskazal-v-kakikh-gorodakh-mogut-proyti-matchi-sbornoy-rossiya-25
https://tass.ru/sport/19464457
https://www.sports.ru/hockey/1115688658-vladislav-tretyak-cherez-sport-my-mozhem-vospityvat-patriotov-rossii-i.html
https://www.sports.ru/hockey/1115688658-vladislav-tretyak-cherez-sport-my-mozhem-vospityvat-patriotov-rossii-i.html
https://allhockey.ru/news/show/499102-Tret_yak_cherez_sport_my_mozhem_vospityvat_patriotov_Rossii
https://russian.rt.com/sport/news/1241913-tretyak-patrioty-rossiya


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
НХЛ в 2025 году намерена провести международный турнир без участия 
России (Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
Национальная хоккейная лига планирует провести во время сезона 
международный турнир с участием четырех команд в 2025 году, рассказал 
комиссар НХЛ Гэри Беттмэн.  
Участниками турнира должны стать сборные США, Канады, Швеции и 
Финляндии.  
В турнире будут участвовать только игроки из НХЛ.  
Это еще не окончательный вариант, но мы сосредоточены именно на нем", - 
сказал Беттмэн.  
НХЛ не проводила и не участвовала в международных турнирах со времен Кубка 
мира 2016 года. Последний раз сезон в НХЛ приостанавливался ради 
национальных сборных во время олимпийского турнира в Сочи в 2014 году.  

https://sport24.ru/hockey/news-602172-nkhl-v-2025-godu-namerena-provesti-
mezhdunarodnyy-turnir-bez-uchastiya-rossii 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Александр Овечкин: рекорды, победы, почему его считают одним из 
лучших бомбардиров в мире (Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 6 декабря 
2023) 
В ночь на 5 декабря "Вашингтон" проиграл "Аризоне Койотис" со счетом 0:6. 
Александр Овечкин в седьмом матче подряд не отметился результативными 
действиями. Россиянин выдал столь длинную безголевую серию впервые с 2017 
года. Овечкин занимает второе место в списке лучших снайперов в истории 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) после канадца Уэйна Гретцки. На счету 
россиянина 827 заброшенных шайб. Он выступает в НХЛ с 2005 года. В чем 
феномен Овечкина и чем он прославился - читайте в материале "Вечерней 
Москвы". 
Детские годы и юность 
Родился Александр Овечкин 17 сентября 1985 года в Москве. Впервые будущий 
спортсмен задумался о занятиях хоккеем, когда смотрел с отцом по телевизору 
игру "Динамо". Когда папа будущей звезды хотел переключить канал, Саша 
попросил родителя этого не делать. С этого и началась страсть Овечкина к 
настоящей "мужской игре". По версии матери спортсмена, он пожелал связать 
свою жизнь с хоккеем, когда увидел комплект формы в "Детском мире". В 
возрасте восьми лет Сашу впервые привели на занятия хоккеем. 
Родители Овечкина 
Воспитывался Овечкин в семье профессиональных спортсменов. Его отец 
Михаил во время обучения в Белорусском национальном техническом 
университете выступал за футбольную сборную вуза и являлся ее тренером. 
Потом играл за футбольный клуб "Динамо" (Москва). После завершения карьеры 
он работал детским тренером в системе бело-голубых. 

https://sport24.ru/hockey/news-602172-nkhl-v-2025-godu-namerena-provesti-mezhdunarodnyy-turnir-bez-uchastiya-rossii
https://sport24.ru/hockey/news-602172-nkhl-v-2025-godu-namerena-provesti-mezhdunarodnyy-turnir-bez-uchastiya-rossii


 

 

С первых дней посещения занятий хоккеем Овечкин-старший был рядом с 
сыном, регулярно тренировался с ним вне школы и ездил на турниры. 
Мама спортсмена Татьяна - прославленная советская баскетболистка. В составе 
сборной СССР она стала двукратной олимпийской чемпионкой, чемпионкой мира 
и шестикратной чемпионкой Европы. Она выступала за женский столичный 
баскетбольный клуб "Динамо". Когда Татьяна завершила карьеру, то занялась 
тренерской работой. Под ее началом бело-голубые четырежды становились 
чемпионами России. Является заслуженным мастером спорта СССР и 
заслуженным тренером РФ. В 2003 году прекратила тренерскую деятельность. 
15 февраля 2023 года Михаил Овечкин скончался на 72-м году жизни после 
борьбы с тяжелым недугом. 
Братья 
Александр - третий ребенок в семье Овечкиных. Их старший сын Сергей погиб в 
1995 году в возрасте 25 лет в ДТП. Второй сын Михаил во всем помогал матери, 
особенно в организационной работе в "Динамо". 
В 2005 году Михаил переехал в США, где начал работать менеджером-
аналитиком в женском баскетбольном клубе "Вашингтон Мистикс". 
Начало пути 
В восьмилетнем возрасте Александр начал посещать хоккейную секцию. Уже в 
десять лет мальчика приняли в детскую спортивную школу московского 
"Динамо". Огромное влияние на парня в детские годы оказал его первый тренер 
Вячеслав Кириллов. 
Профессиональная карьера 
В возрасте 16 лет Овечкин перешел во взрослую команду "Динамо" (Москва). В 
период с 2001 по 2005 год форвард выступал за бело-голубых, а также в сезоне-
2012/13 Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на период локаута в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
В российской Суперлиге дебют у Александра случился осенью 2001 года. По 
итогам сезона-2004/05 "Динамо" вместе с Овечкиным стал чемпионом в РФ. 
Обладателем Кубка Гагарина форвард стал в сезоне-2012/13 КХЛ, хотя в плей-
офф не провел ни одного матча. 
Карьера в НХЛ. Где сейчас играет Овечкин 
Сашу под общим первым номером драфта НХЛ выбрал "Вашингтон Кэпиталз". 
Случилось это в далеком 2004 году. По окончании локаута в НХЛ подписал 
контракт с "Кэпиталз", хотя имел предварительное соглашение с "Авангардом" 
из Омска. С омичами спортсмен пробыл не более недели в связи с нежеланием 
продолжать сотрудничество с "Динамо" и идеей перейти в "Вашингтон". 
В НХЛ хоккеист дебютировал в октябре 2005 года в матче против "Коламбус Блю 
Джекетс". В той встрече он отметился победным дублем. Зимой 2010 года 
россиянин стал капитаном "Кэпиталз" и является им по сей день. По итогам 
сезона-2017/18 впервые в карьере завоевал Кубок Стэнли. 
Рекорды спортсмена 
В составе "Динамо" (Москва) хоккеист набрал 75 очков (38 голов и 37 передач) в 
173 матчах российской Суперлиги с учетом чемпионатов и плей-офф и 40 баллов 
(19+21) в 31 матче регулярного сезона КХЛ. 
В НХЛ Овечкин провел всю карьеру в "Вашингтоне" и в стане "Кэпиталз" набрал 
суммарно 1637 очков, среди которых 898 голов и 739 передач в 1504 матчах 
чемпионатов и плей-офф. 
Спортсмен за основную сборную РФ провел 118 матчей во всех турнирах, 
включая игры Еврохоккейтура и Кубка мира, а также чемпионаты мира и 
Олимпийские игры, набрав не менее 89 очков (49+40). 



 

 

В чемпионатах НХЛ Овечкин забросил 826 шайб. Он является вторым лучшим 
снайпером в истории лиги и уступает лишь канадскому спортсмену Уэйну 
Гретцки. В розыгрышах Кубка Стэнли Овечкин забросил 72 шайбы и по этому 
показателю занимает 15-е место в истории лиги. 
Рекорды 
У спортсмена много рекордов. Ему принадлежит наибольшее количество 
завоеванных наград лучшему снайперу чемпионата "Морис Ришар Трофи" (9). В 
истории лиги Овечкин забросил больше всех шайб при игре в большинстве (300) 
и в овертаймах (25), а также нанес наибольшее количество бросков в створ ворот 
(6408). Россиянин является обладателем статуса лучшего в НХЛ по голам в 
пустые ворота (оба - по 56 шайб). 
Пять лет главному достижению Овечкина 
Овечкин считается лучшим российским бомбардиром за всю историю 
чемпионатов НХЛ (1496 очков). Его возможным конкурентом является 
действующий форвард "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин (1245). 
Россиянин также делит рекорды по числу регулярных сезонов НХЛ с 30 голами 
и более (17) и с 50 голами и более (9), является единоличным лидером по 
количеству сезонов с 40 голами и более (13). По итогам сезона-2007/08 стал 
первым в истории НХЛ игроком, кому удалось завоевать сразу четыре 
индивидуальных приза - "Арт Росс Трофи" за самое большое число очков, 
"Морис Ришар Трофи", "Лестер Пирсон Эворд" - за то, что стал самым 
выдающимся игроком сезона. А за то, что спортсмен внес наибольший вклад в 
успехи команды, он стал обладателем "Харт Трофи". 
Личная жизнь 
Хоккеист был помолвлен с теннисисткой Марией Кириленко, однако до свадьбы 
дело не дошло - девушка передумала выходить замуж за Овечкина. Позже он 
женился на актрисе и модели Анастасии Шубской. 
Жена Александра Овечкина 
А вот дочь актрисы и режиссера Веры Глаголевой и бизнесмена Кирилла 
Шубского Анастасия Шубская все же решилась стать супругой хоккеиста 
(родилась 16 ноября 1993 года). 
С Анастасией Овечкин познакомился в 2008 году на летней Олимпиаде в Пекине, 
куда прибыл в качестве гостя. Тогда дочери Глаголевой было всего 14, а ее отец 
входил в состав делегации Олимпийского комитета РФ. В 2014 году молодые 
люди начали переписываться в соцсетях. Затем Настя переехала в Америку, а в 
сентябре 2015-го пара объявила о помолвке. Их брак был зарегистрирован в 
августе 2016 года. Спустя год пара пошла под венец. 
Жизнь Шубской тоже с детства была связана со спортом. В юные годы она 
занималась художественной гимнастикой, фигурным катанием, балетом и 
теннисом. Девушка попыталась построить актерскую карьеру, она даже сыграла 
в нескольких кинолентах. Примечательно то, что она окончила 
общеобразовательную школу экстерном, а потом обучалась на продюсерском 
факультете во ВГИК. После некоторое время работала моделью. В 2015 году она 
выступила на показе мод в платье от Валентина Юдашкина, но вскоре завязала 
с модельной деятельностью. После переезда в Штаты Анастасия пошла на 
актерские курсы в Лос-Анджелесе. В настоящее время супруга спортсмена 
посвящает себя семье. 
Дети хоккеиста 
Старший сын спортсмена родился в 2018 году. Малыша назвали в честь 
погибшего брата Александра Овечкина Сергея. Мальчик уже проявляет интерес 
к хоккею. В феврале 2023 года Сергей выступил вместе с отцом на Матче звезд 
НХЛ, а также вместе с ним и канадским хоккеистом Сидни Кросби принимал 



 

 

участие в конкурсе на самый эффектный буллит и одержал в нем победу. 
Младший сын, которого назвали Ильей, родился у Овечкиных весной 2020 года. 
Где живет семья Овечкиных? 
Сегодня Александр с семьей проживает в Маклине (штат Вирджиния). У него есть 
дом площадью более 1000 "квадратов", а также недвижимость в Майами. В 
России он тоже обзавелся жильем - в Истринском районе Московской области 
Овечкин приобрел коттедж недалеко от дома родителей. 
Хобби и увлечения 
Именитый спортсмен обожает коллекционировать клюшки с автографами 
известных хоккеистов. Также россиянин обожает автомобили и быструю езду. 
Отдыхать спортсмен любит на турецких курортах. Хоккеисту также нравятся 
футбол и баскетбол.  

https://vm.ru/sport/1098614-aleksandr-ovechkin-rekordy-pobedy-pochemu-ego-
schitayut-odnim-iz-luchshih-bombardirov-v-mire 

К заголовкам сообщений 

Банда Овечкина получит $24 млн, чтобы стать мощнее! НХЛ гребет 
нереальные деньги: ее ждет крупнейший скачок зарплат (Sport24.ru, 
Москва, 6 декабря 2023) 
"Вашингтон" может избежать болезненной ломки. 
На днях за океаном состоялось очередное заседание Совета управляющих НХЛ, 
на котором боссы североамериканской лиги приняли ряд важных решений и 
поделились ключевой информацией. Главной из новостей стало полное 
экономическое восстановление НХЛ после пандемии, а индикатором этого будет 
уровень потолка зарплат: в сезоне-2024/2025 лимит платежной ведомости 
поднимется с текущих $83,5 млн до $87,65 млн.  
Подъем потолка на $4,15 млн - один из рекордных показателей за всю историю 
существования лиги. Сильнее клубный лимит вырос лишь однажды - это было в 
2018 году, когда рост составил $4,5 млн.  
Причина такого большого увеличения связана с погашением игроками долга 
перед НХЛ в размере 1,5 миллиарда долларов. Эта задолженность накопилась 
из-за приостановки сезона-2019/20 из-за пандемии коронавируса. 
Окончательные выплаты планируется завершить в 2024 году, и вместе с 
расчетом по долгам будет отменен эскроу - выплаты для условного 
депонирования "на черный день".  
"Вашингтон" Александра Овечкина - одна из команд, которая могла бы получить 
от роста потолка зарплат большую выгоду. У команды уже есть будущие 
неограниченно свободные агенты: Макс Пасиоретти (2 миллиона долларов), 
Энтони Манта (5,7 миллиона долларов), Джоэл Эдмундсон (1,75 миллиона 
долларов) и Николя Обе-Кубель (1,225 миллиона долларов). Никлас Бэкстрем, 
который недавно покинул команду, также находится в долгосрочном резерве. 
Если шведская легенда не вернется в последний год своего контракта и 
останется в списке долгосрочно травмированных, это высвободит еще 9,2 
миллиона долларов.  
В сочетании с увеличением потолка зарплат генеральный менеджер Брайан 
Маклеллан мог бы иметь следующим летом сразу $24 млн свободных денег, на 
которые можно быть самым активным игроком на рынке. Единственными тремя 
значительными ограниченно свободными агентами, которых Маклеллану нужно 
будет подписать с повышением, будут Коннор Макмайкл, Расмус Сандин и 
Алексей Протас. Но они, за исключением разве что Макмайкла, к лидерам 
команды вряд ли относятся.  

https://vm.ru/sport/1098614-aleksandr-ovechkin-rekordy-pobedy-pochemu-ego-schitayut-odnim-iz-luchshih-bombardirov-v-mire
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"Столичные" находятся в переходном периоде, но за счет благоприятной 
финансовой обстановки они могли бы избежать тотальной перестройки в 
ближайшие годы. Конечно, если пригласят правильных игроков, но повышенная 
гибкость потолка зарплат позволит им это сделать. Например, учитывая 
недавние слухи вокруг "Кэпиталз" и "Коламбус Блю Джекетс", сделка с участием 
Патрика Лайне, чей контракт составляет $8,7 млн, будет гораздо более 
приемлемой для "Вашингтона".  
Предстоящий рынок неограниченно свободных агентов будет полон громких 
имен. Такие хоккеисты, как Стивен Стэмкос, Вильям Нюландер, Сэм Рейнхарт, 
Джейк Гюнцель, Теуво Теравайнен, Брэйди Шей, Владимир Тарасенко, Джонатан 
Маршессо, Элиас Линдхольм, Ноа Ханифин, Тайлер Тоффоли, Бретт Пеше и 
другие могут стать доступны для приглашения.  
Словом, у "Вашингтона" есть хороший шанс проскочить с минимальными 
потерями очень сложный период. Ну а Национальную хоккейную лигу можно 
лишь поздравить с восстановлением финансового здоровья. Можно 
констатировать, что никогда еще НХЛ не была так богата и могущественна, ведь 
в 2005 году, когда в лиге появился потолок зарплат, он составлял всего $39 млн 
на команду. За 19 лет корпорация под руководством Гэри Беттмэна более чем в 
два раза увеличила свою эффективность в денежном эквиваленте, и она будет 
продолжать наращивать мощь.  

https://sport24.ru/hockey/article-banda-ovechkina-poluchit-24-mln-chtoby-stat-
moshchneye-nkhl-grebet-nerealnyye-dengi-yeye-zhdet-krupneyshiy-skachok-zarplat 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора": Ничушкин в самом расцвете и соку, заматерел в 
НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил игру форварда 
"Колорадо" Валерия Ничушкина в текущем сезоне НХЛ. 28-летний хоккеист 
является воспитанником челябинского хоккея. 
В плей-офф прошлого сезона Ничушкин пропустил несколько матчей по личным 
причинам. Сообщалось, что в гостиничном номере хоккеиста обнаружили пьяную 
женщину. 
"Думаю, что вся история с девушкой была провокацией. Там люди грамотные, 
смогли разобраться, что к чему, поэтому никакой дисквалификации не было. 
Валера - молодец, выстоял. Ему 28 лет, он в самом расцвете и соку. Давно играет 
в НХЛ, набрался опыта и заматерел. Будем только рады, если он продолжит 
показывать хороший хоккей и забивать голы", - сказал Баландин. 

https://allhockey.ru/news/show/499116-
Eks_direktor_Traktora_Nichushkin_v_samom_rascvete_i_soku_zamaterel_v_NHL 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора": Кузнецов давно деградирует как хоккеист, надо 
в себе покопаться (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин прокомментировал игру 
российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в нынешнем 
сезоне НХЛ. 
"Я уже говорил, что Кузнецов давно деградирует как хоккеист. Спорил даже с 
другими людьми, которые утверждали, что Женька еще себя покажет. Да, 
бывает, что тренер не тот. Но Кузнецов уже состоявшийся игрок, поэтому надо 
не валить все на тренера, а в себе покопаться. 

https://sport24.ru/hockey/article-banda-ovechkina-poluchit-24-mln-chtoby-stat-moshchneye-nkhl-grebet-nerealnyye-dengi-yeye-zhdet-krupneyshiy-skachok-zarplat
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Дисквалификация на чемпионате мира была не просто так, он снизил к себе 
требования. Огонь, воду и медные трубы никто не отменял, и пройти через это 
очень тяжело. С возрастом надо только повышать к себе требования, не то 
ничего не получится. У Жени все хи-хи, ха-ха. Шутки в жизни помогают, но все 
должно быть в меру. Будем надеяться, что Кузнецова куда-то обменяют и он 
сможет перезагрузиться и продолжить свою карьеру. Хотя, думаю, что очень 
высокий уровень он уже больше не покажет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5347592-eks-direktor-traktora-kuznecov-
davno-degradiruet-kak-hokkeist-nado-v-sebe-pokopatsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"В НХЛ всегда умели смотреть в будущее" (Коммерсантъ FM, Москва, 6 
декабря 2023) 
Владимир Осипов - о заявлении главы лиги Гэри Беттмена  
 Национальная хоккейная лига намерена провести международный турнир без 
сборной России. Пока соревнование не имеет названия, а в прессе о нем пишут, 
как об аналоге Кубка мира. О том, что РФ не будет принимать в нем участие, 
заявил глава НХЛ Гэри Беттмен. В ситуации разбирался спортивный 
обозреватель "Ъ FM" Владимир Осипов. 
 Кубок мира - турнир, который всегда вызвал интерес поклонников хоккея во всем 
мире. Но проводился он нерегулярно, последний раз в 2016 году. Любопытно, 
что главным противостоянием здесь всегда были матчи сборных России, США и 
Канады.  
 Сейчас РФ пытаются отцепить от соревнования, но не представители НХЛ, а 
приглашенные участники. Бойкотировать турнир, если там будут российские 
спортсмены, обещали сборные Швеции и Финляндии. Глава НХЛ Гэри Беттмен 
уже заявил, что Россию вроде как приглашать не планируют и в 2025 году Кубок 
мира, если, конечно, название будет таким, пройдет без участия наших игроков.  
 Но до начала состязания еще есть время, и принимать слова чиновника за 
чистую монету не стоит, уверен хоккейный аналитик Игорь Ларин: "В нынешней 
ситуации Россия - это самая кассовая команда. Это будет умножено на политику, 
на геополитику, на все что угодно.  
 НХЛ великолепно разыгрывает все эти карты. Турнир может состояться только 
в полноценном формате, в урезанном Северной Америке он не нужен". 
 И все же в НХЛ всегда умели смотреть в будущее, а сейчас лига собирается не 
просто провести очередное разовое соревнование без РФ, а поставить турнир в 
мировое хоккейное расписание. Гэри Беттмен это подчеркивает и, конечно, 
понимает, что рано или поздно российская сборная вернется, а, значит, главное 
- запустить турнир, считает хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд: 
 "Они хотят организовать эти соревнования в межолимпийском цикле, то есть за 
два года до Игр и через два - после. Если это планируется на долгие годы, то 
такой турнир целесообразно проводить. Если говорить про коммерческую 
составляющую, то я не думаю, что они затеют какую-то историю, которая не 
приносит деньги. Как только на Украине все закончится, Россия будет играть". 
 Так что участие сборной России в турнире, который будет проводиться на 
регулярной основе, лишь вопрос времени. К тому же не будем забывать, что в 
заокеанской лиге сейчас выступает больше 40 хоккеистов с российскими 
паспортами, и сформировать из них сборную большой проблемы не составит.  
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 К тому же к нашим игрокам в НХЛ относятся с должным уважением, заметил 
комментатор Дмитрий Федоров: "Я ни разу не слышал о том, чтобы руководители 
клубов и игроки дискриминировали российских спортсменов и выступали бы 
против них. Лига - одна из немногих структур за границей, которые в целом к РФ 
и ее гражданам расположены доброжелательно". 
 Кстати, что касается клубов НХЛ, то и финны, и шведы выходят здесь на один 
лед вместе с россиянами, и никаких вопросов у федераций скандинавских стран 
это не вызывает. Так что ближе к 2025-му году формат предстоящего турнира 
легко могут пересмотреть. И если руководство лиги сделает это технично, то 
разговоры о бойкоте вполне могут сойти на нет.  
 Впрочем, даже если турнир все-таки пройдет без России, то в итоге мы нашу 
сборную на Кубке мира (или как там назовут за океаном новое соревнование) 
точно увидим. 

https://www.kommersant.ru/doc/6381223 

К заголовкам сообщений 

НХЛ раскритиковала организаторов ОИ-2026 за затягивание сроков 
строительства объектов (Советский спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Игры пройдут в Италии.  
Комиссар НХЛ Гэри Беттмэн подверг критике МОК и организаторов Олимпиады 
2026 года за затягивание сроков строительства объектов хоккейного турнира.  
 - Они прогнозируют, что работы будут завершены не раньше четвертого 
квартала 2025 года, то есть примерно за полтора-два месяца до старта 
Олимпийских игр, если они все сделают вовремя. Хотя я думаю, что они уже 
опаздывают, - приводит The Athletic слова Беттмэна.  
Кроме того, комиссар НХЛ заявил, что лига сделает все необходимое для того, 
чтобы хоккеисты смогли выступить на ОИ-2026 года. Соревнования пройдут в 
Милане и Кортина-д'Ампеццо.  
Напомним, что победителем мужского хоккейного турнира на Ои-2022 стала 
сборная Финляндии. Четырьмя годами ранее золото завоевала российская 
команда.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/nkhl-raskritikovala-organizatorov-oi-2026-za-
zatyagivanie-srokov-stroitelstva-obyektov 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В России совсем не уважают свою великую историю? В Москве закроют 
Музей отечественного хоккея (Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2023) 
В Америке к своей истории относятся по-другому.  
1 февраля 2024 года в Москве будет закрыт Музей хоккея. Об этом сообщило 
агентство ТАСС со ссылкой на анонимный источник. На прошлой неделе новые 
собственники здания объявили это коллективу работников музея.  
"Музей будет закрыт с 1 февраля 2024 года. По поводу переезда на ВДНХ ничего 
сказать пока не можем. Но собственнику музей не нужен", - говорится в новости.  
Музей хоккея был открыт 6 мая 2016 года, открытие было приурочено к 
чемпионату миру, который проходил рядом на арене в Парке легенд. В ноябре 
этого года стало известно, что у здания конторы АМО ("Автомобильного 
московского общества", потом ЗИС, потом ЗИЛ, где и находится музей) сменился 
собственник - теперь им владеет компания Интер РАО (председателем 

https://www.kommersant.ru/doc/6381223
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правления является Борис Ковальчук). Ранее музей принадлежал структурам 
братьев Ротенбергом.  
Формально Федерация хоккея России не имеет отношения к закрытию музея. 
Есть информация, что теперь музей может переехать на ВДНХ. Об этом еще в 
феврале 2021 года сообщал президент ФХР Владислав Третьяк . Тогда уже 
музей на Автозаводской закрывался, но затем возобновил работу. О его 
проблемах заговорили еще в декабре 2020 года.  
"Музей содержали по остаточному принципу, доставали несколько раз в год, как 
старый парадный китель - позвенеть, поблестеть золотыми медалями чужих 
побед, а потом снова убрать в шкаф, где пыль, моль и забвение. Собственно, 
"музейная", то есть полномасштабная, регулярная работа по сохранению и 
изучению хоккейного наследия, там велась мало, и эта не вина сотрудников", - 
писал в своем телеграм-канале спортивный журналист, автор книг об истории 
спорта и один из основателей Sports7.ru Станислав Гридасов.  
То, что в России нет полноценного музея хоккея - это огромное упущение со 
стороны федерации. У советского и российского хоккея огромная и богатая 
история. Столько больших имен. Однако нет места, где об этом расскажут 
(интересно и ярко), и покажут, чем и как играли легенды советского хоккея. 
Большое заблуждение говорить, что в России нет запроса на подобные вещи. 
Исторические тексты о хоккее пользуются огромной популярностью. И хоккею 
нужны музеи. Вот что о клубных музеях рассказывал Александр Атаманенко, 
который открывал три разных крупных спортивных стадиона ("Донбасс Арену", 
стадионы "Спартака" и "Авангарда"), сейчас работает исполнительным 
директором в ФНЛ.  
"В моем понимании идеально через год после запуска открывать музей. У 
"Авангарда" такой план есть. Музей для любого клуба - это особенный проект. 
Задача музея сделать так, чтобы посетитель, который не болеет за клуб, после 
посещения музея настолько проникается духом и историей клуба, что начинает 
за него болеть".  
Сейчас я нахожусь в Нью-Йорке, куда приехала в том числе на матчи НХЛ. На 
хоккейных аренах в Америке я обратила внимание на то, как здесь трепетно 
относятся к своей истории. Эту тему мы обсуждали с вратарем "Айлендерс" 
Ильей Сорокиным, и он со мной согласился, что здесь для людей история твоего 
клуба - это все. В офисе "Айлендерс" все стены в ретро-фотографиях. Даже на 
тренировочном катке висят стяги легендарных игроков клуба. На домашней 
арене "Нью-Джерси" целые исторические стенды. На улице стоит памятник 
Мартину Бродеру. На "Мэдисон Сквер Гарден" плакаты Уэйна Гретцки, когда он 
играл за "Рейнджерс" и много-много еще исторических фото. И понятно, почему 
абонементы на команду Панарина передаются по наследству. Здесь есть 
преемственность, здесь есть уважение к своей истории. Очень грустно, что в 
России многие не понимают, как это важно.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-sovsem-ne-uvazhayut-svoyu-velikuyu-
istoriyu-v-moskve-zakroyut-muzey-otechestvennogo-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

Лучшее поколение российского хоккея - Дацюка, Малкина или Кучерова? 
Исследование Sports.ru (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 декабря 2023) 
Сегодня будем выбирать лучшее поколение российского хоккея - признайтесь, 
наверняка и вы хоть раз об этом задумывались? 

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-sovsem-ne-uvazhayut-svoyu-velikuyu-istoriyu-v-moskve-zakroyut-muzey-otechestvennogo-khokkeya
https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-sovsem-ne-uvazhayut-svoyu-velikuyu-istoriyu-v-moskve-zakroyut-muzey-otechestvennogo-khokkeya


 

 

И для начала определимся с терминологией - понятно, что поколения очень 
сложно отделить друг от друга даже на большой дистанции, потому что они 
пересекаются. 
Можно, допустим, говорить про поколения тройки Петрова и тройки Ларионова, 
но даже они, при разнице в возрасте 10-15 лет, застали друг друга на льду и 
участвовали в одних турнирах. Владимир Крутов даже поиграл в одном звене со 
всеми тремя великими предшественниками. 
Так что, наверное, единственный более-менее очевидный способ сравнивать 
поколения - по году рождения. 
Идем дальше: сравнивать мы будем только поколения российского периода, и 
тут важно определиться с границей - где заканчиваются советские и начинаются 
российские. Это сложный и спорный момент, но я здесь определил так: советские 
поколения закончатся на парнях, которые в молодежке играли за СССР (или 
СНГ). Поэтому первое российское - 1973 года рождения. Да, воспитывались они 
еще в советской системе, но карьеру строили уже практически целиком в 
российской, и за сборную СССР за редкими исключениями не играли. 
Для ровного счета десятилетий и из интереса к нашему соревнованию допущены 
вне конкурса три последних советских поколения - 1970, 1971, 1972. Тем более 
они считаются очень сильными и вместе с 1969-м (Могильный, Федоров, 
Трефилов) могли обеспечить сборной СССР много больших хоккейных побед, 
если бы не Горбачев, Перестройка и развал Союза. 
Понятно, что представители поколений 90-х заранее обречены на поражение - 
просто потому что еще не доиграли свои карьеры до конца, а более поздние 
вообще только начали. Так что это будет не статичный рейтинг, не 
окончательный - просто промежуточная оценка на конец 2023-го. Но и по 90-м 
можно прикинуть, насколько они конкурентоспособны в сравнении с возрастами, 
которые свое уже сыграли. 
А чтобы интереснее было оценивать поколения современные, вот несколько 
лучших из богатой советской истории (привожу только людей, узнаваемых без 
имен и амплуа): 
1940 - Старшинов, Альметов, Кузькин, Ромишевский, Юрзинов, Моисеев 
1941 - Фирсов, Рагулин, Зингер, Мишаков 
1947 - Якушев, Петров, Гусев, Цыганков, Зимин 
1948 - Харламов, Шадрин, Белоусов 
1949 - Мальцев, Васильев, Лутченко, Ю.Блинов 
1951 - Шалимов, Лебедев, Анисин, Бодунов 
1955 - Мышкин, Билялетдинов, Шепелев, Бабинов, С.Гимаев 
1958 - Фетисов, Макаров, Кожевников, Мыльников, Стариков 
1960 - Ларионов, Крутов, Быков 
1966 - Каменский, Белошейкин, Кравчук, Татаринов, Квартальнов, Семак 
Как видите, 5-6 звезд на год даже для великого советского хоккея редкая удача. 
А для российского - это норма примерно на пятилетку. Ну, сейчас все увидите. 
Приготовьтесь, впереди будет много табличек и цифр, но мы постараемся в них 
не запутаться. 
Самые яркие представители поколений 
Первые залипательные таблички - для общей информации. Понятно, что тут 
только самые-самые, полную картину по каждому году показать в рамках поста 
невозможно. Допустим, в 1971-м за Селивановым, Березиным и Петровым 
расположилось множество отличных игроков - Карпов и Скопинцев, Кудашов и 
Лещев, Прокопьев и Затонский, Варицкий и Красоткин, и так далее. Оценивать 
будем в том числе и глубину поколений, не только звезд. 



 

 

Но и по этим пятеркам уже можно сделать первые прикидки на глазок - какой год 
получился более-менее урожайным, а где все довольно грустно. Да, вся 
статистика, которая будет ниже - на 20.11.2023. 
Как будем оценивать 
Что важнее для поколения - один Малкин, пять Барбашевых или десять 
Каблуковых (совместить обычно не получается)? И как это посчитать? 
Я определил семь критериев, которые кажутся достаточно разнообразными, 
чтобы учесть и Малкиных, и Барбашевых, и Каблуковых; чтобы вклад каждого 
был достаточно значимым, но и ни один из них - не определяющим: 
- выступление на МЧМ 
- количество побед в Кубке Стэнли 
- количество золотых медалей чемпионатов мира (плюс Пхенчхан-2018 туда же) 
- количество золотых медалей чемпионатов России и КХЛ 
- количество игр в НХЛ (чтобы хоть как-то учитывать вклад вратарей, которые 
еще и распределены максимально неравномерно, и отчасти защитников) 
- количество очков в НХЛ 
- количество игроков в НХЛ 
Их сейчас и разберем по порядку. 
Выступление на МЧМ 
Тут все просто, таблички не будет, потому что мы ведь и так помним, когда наша 
молодежка привозила домой золотые медали. 1999, 2002-2003, 2011. Основу 
этих команд составляли парни 1979, 1982, 1983 и 1991 года рождения. Они и 
получат максимальные 20 баллов в общий зачет. 
Но есть один нюанс: 1983-й был в большинстве и в команде 1982-го, это не 
просто традиционные несколько молодых - там лучший бомбардир был 1983-го, 
основной вратарь, почти вся основа в защите, поэтому чемпионские баллы 2002-
го разделим пополам между 1982-м и 1983-м. Кажется, так будет честно. 
Ну и последнее советское поколение 1972 года вернулось с золотом, его тоже 
посчитаем для чистоты эксперимента, хоть и вне конкурса. 
За серебро тут даем 10 баллов, за бронзу - 5. 
Победы в Кубке Стэнли 
Трехкратные Малкин и Брылин сразу обеспечили отрыв своим годам, но у Сергея 
нашелся еще один помощник, поэтому 1974-й вырвался вперед единолично. 
Здесь баллы распределим так - 20 за 4 победы, 15 - за 3, 10 - за 2, 5 - за 1. Нет 
побед - нет баллов. Таких годов у нас не так уж много - меньше половины. 
Победы на чемпионатах мира и Олимпиадах 
Самый большой вклад в победу 1986 года внес Сергей Широков - у него два 
золота ЧМ и одно олимпийское. Малкин, Радулов и Кулемин добавили по два 
золота ЧМ, еще шесть человек - по одному. 10 чемпионов мира - неплохой улов 
для одного выпуска. 
7 чемпионов мира у 1980-го: Калинин и Терещенко взяли по три золота, 
Еременко и Зиновьев - по два, еще трое - по одному. 
В целом, тут понятно, у нас не так много побед на чемпионатах мира, и три золота 
из четырех взяли на коротком пятилетнем отрезке. А это было время прайма как 
раз для игроков, родившихся в начале и середине 80-х. Поэтому они тут и 
доминируют. Насколько это их заслуга, а насколько - везение и совпадение, 
сказать сложно. Поэтому у нас есть и другие методы оценки. 
Победы в чемпионатах России и КХЛ 
Тут самое интересное. Мне кажется, этот пункт лучше всего показывает глубину 
поколений. Все-таки до НХЛ добираются единицы, а большинство игроков строит 
карьеру дома. И явное лидерство 1971 и 1972 годов очевидно сигнализирует о 
пропасти в глубине между последними советскими поколениями 



 

 

(справедливости ради, очень сильными даже для того периода) и лучшими 
российскими. Причем игроки начала 70-х еще и небольшую фору давали более 
молодым, потому что некоторые из них на какое-то время уезжали в Европу. 
Третьим идет 1980 год, который на глазок не выглядит особенно глубоким. В 
лидеры его вытащили трое динамовцев - вратарь Еременко (6 побед), 
нападающий Терещенко (5) и защитник Щадилов (4) обеспечили почти половину 
титулов. Они успешно курсировали между лучшими командами своего времени - 
"Динамо", "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым". 
А вот 1983-й - это как раз про глубину. Там только Илья Ковальчук трижды был 
чемпионом страны, остальные не больше двух. 
Удивительная история с 1985-м. И списочек там с виду о-о-очень слабый, и 
суперчемпионов не видно, но в итоге - 5-е место по наградам. Рабочие парни 
вроде Толпеко, Пестунова, Кокарева, Шафигулина, Первышина, Панина собрали 
неплохую корзинку золотых медалей. 
Количество игр в НХЛ 
Тут фавориты и на глазок были понятны - у всех лидеров отличные бригады 
энхаэловцев. Как, допустим и у 1971-го, но там всем как-то не повезло на долгие 
карьеры, поэтому он даже в топ-5 не пробился. 
Лучший из 80-х - малкинский 1986-й, и только он тянет его до сих пор. Если 
доиграет до конца контракта в 2026-м, Евгений поднимет свой год на пятое место 
- сейчас отставание в полторы сотни матчей. 
Из молодых хорошие позиции у 1991-го и особенно 1995-го. И стали еще лучше, 
пока этот пост готовился к публикации (вся статистика, напомню - на 20.11.2023). 
1991-й с Панариным, Тарасенко и Орловым вот-вот доберется до 3000 игр, а 
1995-й, где 8 (!) действующих энхаэловцев, это уже сделал и в перспективе 
запросто может выйти на первое место. 
Количество очков в НХЛ 
1978 год снова первый после тех, кто вне конкурса. И с ним, кстати, удивительная 
аномалия. В мировом масштабе он оказался вообще неурожайным, в итоге в топ-
5 самых результативных игроков НХЛ по этому возрасту - трое наших! Дацюк, 
Андрей Марков и Сергей Самсонов. Двое других - Дайнюс Зубрус и Олли 
Йокинен. 
Евгений Малкин буквально в ноябре затащил свой 1986-й на третье место, но 
еще выше подняться вряд ли сможет - 300 очков за два с половиной сезона в его 
возрасте выбить трудно, а Радулов уже сошел с дистанции. 
Хуже всех дела у 1987-го - всего 4 очка в 18 играх на всех, причем половину 
набрал подзабытый Илья Зубов, который сейчас гоняет в хоккей в Эмиратах. А 
единственный энхаэловский гол забил лидер этого возраста Вадим Шипачев во 
время короткого вояжа в "Вегас". Ну, выходит, все-таки не зря ездил. 
У 1995-го по очкам предсказуемо похуже, чем с играми, потому что два лучших 
игрока - вратари. Это вообще аномальный выпуск классных вратарей: помимо 
Шестеркина и Сорокина, еще 8 вполне успешных киперов во главе с Никитой 
Серебряковым играют в КХЛ. Для сравнения, в 1992-м и 1993-м - вообще ни 
одного приличного кипера, а лучший представитель советского 1970-го - Евгений 
Лойферман. 
Количество игроков в НХЛ 
Предвижу вопрос: зачем столько пунктов про НХЛ, будто бы дублирующих друг 
друга? 
Если брать только игры - не учитывается фактор результативности и глубины 
выпуска. Если только игроков - не учитывается разница их уровня (Овечкин будет 
равен Новосельцеву или Чубарову). Ну а так много пунктов именно по НХЛ - 



 

 

потому что это наиболее точная мерка успеха игрока. Но и не единственная - 
поэтому выше есть и собственный чемпионат, и сборные. 
Так вот игроки: тут мы видим очень хорошие позиции 90-х годов и плохие - 80-х. 
Даже объективно сильный 1983-й набрал только троих (с учетом ограничений, 
призванных отсечь людей, которым давали шансы, но они не потянули). 
Ни одного представителя не нашлось, понятно, у 1987-го, о котором говорили 
выше, и 1999-го, который просто не успел, но там минимум трое - это только 
вопрос времени. 
Что еще интересно: 70-е легли кучно, но проиграли лучшим представителям 
других десятилетий. Глубина там везде очень серьезная, выше любого из 
российских возрастов, но уровня этих игроков хватило только для своего 
чемпионата. Скорее всего, именно массовая иммиграция и позволила проявить 
себя такому большому количеству игроков, родившихся в начале 70-х. 
Все, с критериями закончили, пора подводить итоги. 
Лучшее поколение российского хоккея 
Считать будем так: там, где в показателях большие числа, тактика обычная - 30 
баллов за первое место, 1 - за последнее. Там, где числа маленькие, берем шаг 
в 5 баллов за каждую единицу. Ну а по МЧМ уже объяснял выше. Погнали 
смотреть. 
Та-да-да-дам! Наш чемпион - 1986 год. 
Хотя нет, не чемпион, рейтинг же не окончательный. 
Лидер. 
Выпуск и в самом деле получился отличный. Есть суперзвезда (Малкин), 
неоднозначный герой (Радулов), несколько игроков уровня НХЛ и качественная 
бригада для внутреннего чемпионата. Плюс этот возраст не провалился в 
молодежке (серебро) и наиболее массово поучаствовал в победах взрослой 
сборной России. 
Но не спешите уходить, это еще не конец. 
Потенциально лучшее поколение российского хоккея 
Выше мы уже замечали, что в обозримом будущем лучшие шансы обойти 
нынешнего лидера у 1995 года. Это будет непросто, потому что в прайме его 
игроков (а он идет прямо сейчас) для России совсем закрыты турниры сборных. 
Но в клубах это поколение уже многого добилось, и все его цифры будут только 
расти. Что-то мне подсказывает, что и Кубок Стэнли кто-то из этих парней еще 
выиграет, и количество побед в Кубке Гагарина существенно увеличится. 
В процессе подготовки я опросил еще и полтора десятка коллег, разного 
возраста и разной глубины погружения в хоккейную историю. И в этом опросе 
победил именно 1995-й, пусть и с минимальным отрывом от 1986-го. 
Ну и неудивительно. Просто необъяснимо космический набор вратарей, мощная 
бригада энхаэловцев, звезды КХЛ. Не хватает только будущей легенды типа 
Малкина или Овечкина. Ну а кому их хватает? 
Вот они, красавцы. 
Бонус. Битва десятилетий 
Ну и финальное. Раз уж мы для ровного счета взяли возраста трех полных 
десятилетий, было бы странно их не сравнить. 
70-е вне конкуренции, а 90-е уже наступают на пятки 80-м. Но это как будто и на 
глаз очевидно - 80-е, хоть и подарили нам двух легенд исторического масштаба, 
в смысле стабильной поставки талантов были довольно бедны. 
Осталось узнать, смогут ли 90-е превзойти 70-е. Но это только лет через десять, 
не раньше. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhltwitter/3207328.html 
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К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ не отпустил тренера работать со сборной на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт, Москва, 6 декабря 2023) 
Главный тренер сборной Белоруссии Дмитрий Квартальнов пропустит Кубок 
Первого канала в Санкт-Петербурге, сообщается на официальном сайте 
Федерации хоккея Белоруссии (ФХБ).  
Минское "Динамо", которое также возглавляет Квартальнов, обратилось в ФХБ с 
просьбой о непривлечении главного тренера клуба к работе с национальной 
командой в предстоящей международной паузе, чтобы он мог сосредоточиться 
на подготовке клуба к важному отрезку сезона Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Федерация удовлетворила ходатайство и внесла изменения в состав 
тренерского штаба национальной команды.  
Также турнир в Санкт-Петербурге по состоянию здоровья пропустит генеральный 
менеджер национальной команды Михаил Грабовский. Отмечается, что они 
будут работать с командой в удаленном формате.  
Турнир пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге. Сборная Белоруссии 
сыграет против команд Казахстана, "Россия 25" и "Звезды и ВХЛ".  

https://rsport.ria.ru/20231206/khokkey-1914159435.html 

Похожие сообщения (1): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХРБ выступили с заявлением касаемо пропуска Квартальновым Кубка 
Первого канала (Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Главный тренер сборной Беларуси Дмитрий Квартальнов и генеральный 
менеджер Михаил Грабовский пропустят Кубок Первого канала, сообщает пресс-
служба Федерации хоккея Республики Беларусь. 
Специалисты продолжат работу с командой в удаленном формате. 
"В преддверии решающей стадии регулярного чемпионата КХЛ минское 
"Динамо" обратилось в ФХБ с ходатайством о непривлечении главного тренера 
клуба Дмитрия Квартальнова к работе с национальной командой в предстоящей 
международной паузе, чтобы специалист мог сосредоточиться на подготовке 
"Динамо" к важному отрезку сезона. Эту же позицию разделяет и сам Дмитрий 
Вячеславович. "Динамо" - флагман белорусского хоккея, поэтому в ФХБ приняли 
решение об удовлетворении ходатайства и внесли изменения в состав 
тренерского штаба национальной команды на предстоящий турнир в Санкт-
Петербурге. Тем не менее, Квартальнов сохраняет за собой пост главного 
тренера сборной Беларуси и продолжит тесное взаимодействие с командой в 
преддверии Кубка Первого канала. Генеральный менеджер сборной Михаил 
Грабовский также пропустит турнир по состоянию здоровья", - сказано в 
сообщении ФХРБ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5347416-v-fhrb-vystupili-s-zayavleniem-
kasaemo-propuska-kvartalnovym-kubka-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС, Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Внимание, папы! Невидимые герои российского хоккея (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 6 декабря 2023) 

https://rsport.ria.ru/20231206/khokkey-1914159435.html
https://russian.rt.com/sport/news/1241925-trener-belorussiya-pervyi-kanal
https://www.championat.com/hockey/news-5347416-v-fhrb-vystupili-s-zayavleniem-kasaemo-propuska-kvartalnovym-kubka-pervogo-kanala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5347416-v-fhrb-vystupili-s-zayavleniem-kasaemo-propuska-kvartalnovym-kubka-pervogo-kanala.html
https://tass.ru/sport/19470429


 

 

Трогательная акция от "Авангарда" и FONBET про "хоккей как национальную 
идею" - отцы в центре внимания. 
Перефразируя известный афоризм о том, что за каждым успешным мужчиной 
стоит женщина, можно уверенно сказать, что почти за каждым успешным 
хоккеистом стоит его отец. Ведь в хоккей играют настоящие мужчины, а кто еще 
способен вырастить таким своего сына, как не отец? Дать совет, показать 
пример, выслушать в нужный момент.  
"То, что я состоялся как хоккеист, на 80 процентов заслуга отца. Даже, наверное, 
на 90", - эти слова экс-защитника омского "Авангарда" Зията Пайгина мог бы 
сказать любой из многих тысяч игроков, от никому не известных до суперзвезд. 
Для многих отец - и первый тренер, и главный мотиватор, и болельщик номер 
один.  
Спасибо, отцы!  
Очень приятно, когда отмечают заслуги людей, обычно остающихся в тени. В 
данном случае - в тени своих сыновей. С 2021 года в России отмечается День 
отца, но этот праздник еще не стал для нас таким же привычным, как-то же 23 
Февраля. Многие даже и не назовут торжественную дату. Приходим на помощь - 
это третье воскресенье октября. А вот в стане хоккейного "Авангарда" решили 
приурочить к этому празднику добрую акцию.  
Дню отца был посвящен ближайший к торжественной дате домашний матч 
против ярославского "Локомотива". Перед ним игроки записали ролик со словами 
благодарности своим папам. Они рассказывали о роли отцов в жизни, о первых 
шагах в хоккее и о том, как скучают по родным. "Отец покупал мне краги, делал 
железные шайбы и клюшки, чего только ни было. Я с этим дома занимался, а он 
всегда смотрел. Выгонял во двор, чтобы я просто шайбу в стену бросал", - 
вспоминал капитан "ястребов" Дамир Шарипзянов.  
"На тренировку нужно было встать в 4.40. То есть это: "Мама, приготовь, 
пожалуйста, завтрак", "Папа, отвези, пожалуйста, на каток". Поэтому без 
родителей меня бы сейчас здесь точно не было", - говорил форвард омичей и 
продолжатель хоккейной династии Иван Николишин. Нападающий Валентин 
Пьянов вспомнил, как отец занимался с ним самыми разными видами спорта и 
везде учил выигрывать. Добрые слова нашли и многие другие хоккеисты. Но они 
еще не знали, какой сюрприз их ждет на рядовом, казалось бы, домашнем матче.  
Поставить ребенка на коньки, записать в секцию, ездить на матчи и 
соревнования - вот удел отца хоккеиста. Так живут многие, и в народе даже 
появился специальный термин "хоккейные папы" для обозначения таких 
энтузиастов.  
Ярчайший пример - Михаил Овечкин, вырастивший величайшего хоккеиста 
современности. Он ведь и сам в юности играл в хоккей, да травмы помешали 
стать профессионалом. Зато из сына он сделал того самого Овечкина, которого 
знает весь мир. Михаил проводил на катке с Сашей целые дни, всегда ждал сына 
с тренировок. И был вознагражден его успехами, сначала в "Динамо", потом и в 
"Вашингтоне".  
"Когда я протянул отцу Кубок Стэнли, он был самым счастливым человеком в 
мире. Он был моим личным тренером. Говорил мне, что я должен был делать и 
как это осуществить правильно", - отмечал сам Ови. И похожие истории и у 
Евгения Малкина, и у Сергея Бобровского, и у многих других звезд в России и в 
НХЛ.  
Хоккейная религия  
Особняком даже среди звезд стоят братья Буре. Многие известные игроки, такие 
как Владимир Тарасенко или Андрей Василевский, вышли из спортивных семей, 
но Буре - настоящая династия. Дед Павла и Валерия был известным 



 

 

ватерполистом, а после стал тренером по плаванию, воспитавшим сыновей - 
Алексея и Владимира. Младший из них выигрывал медали Олимпийских игр, 
чемпионатов мира и Европы. А затем отдал уже своих сыновей в хоккей.  
И не просто оставил их на попечении тренеров, а полностью посвятил себя 
продвижению карьеры детей. В итоге Павел стал суперзвездой, Валерий тоже 
провел в Северной Америке немало удачных сезонов. А их отец, который в свое 
время перевез за океан всю семью, стал известным в НХЛ тренером по 
физподготовке и выигрывал Кубок Стэнли в штабе "Нью-Джерси".  
"Хоккейные папы" стали таким ярким культурным явлением, что про них даже 
сняли фильм. Одноименная лента режиссера Андрея Булатова вышла в прокат 
в конце ноября и в первый же уик-энд проката собрала около 60 миллионов 
рублей. Ее герои - типичные отцы юных хоккеистов, готовые ради детей на все.  
По сюжету фильма, когда расчетливый олигарх покупает старенький Ледовый 
дворец с намерением снести здание ради постройки торгового центра, папы как 
один бросаются на помощь тренеру. Они готовы сами выйти на лед в Ночной 
хоккейной лиге, чтобы попытаться выиграть в этом любительском турнире 100 
миллионов рублей для сохранения арены. Хотя большинство из них и на коньках 
уверенно не держится.  
На протяжении двух часов фильма героям во главе с тренером Андреем 
предстоит пережить множество приключений. Ездить на гостевые матчи на еле 
живом автобусе, самим заливать лед на уличной площадке, тратить последние 
сбережения на экипировку. Кстати, многие считают, что в хоккей отдают детей 
исключительно состоятельные люди. Но это далеко не так - среди хоккейных пап 
есть как фанаты этой игры, так и те, кто очень далек от спорта, как белые 
воротнички и бизнесмены, так и простые работяги. "В один из моментов папе 
пришлось продать свою "Газель", чтобы купить мне хоккейную форму", - 
вспоминал в том же ролике "Авангарда" вратарь Андрей Мишуров.  
В общем, "Хоккейные папы" рассказывают историю, близкую и понятную многим, 
порой очень разным людям. Поэтому, наверное, фильм так тепло и приняли 
зрители. Среди которых, например, был и первый вице-президент ФХР и главный 
тренер СКА Роман Ротенберг. "Конечно, это не про большой спорт. Это про 
хоккей как религию и национальную идею", - написал он в соцсетях.  
Вдохновение для победы  
Но вернемся на лед заполненной "G-Drive Арены". Как уже говорилось, на игре 
хоккеистов "Авангарда" ждал сюрприз, который клуб подготовил совместно со 
своим "Настоящим партнером". Как мы уже говорили, игроки записали ролик со 
словами благодарности отцам, который перед началом встречи крутили на 
видеокубе омского стадиона. Последняя фраза, которую произнес на экране 
капитан команды Шарипзянов: "Хотелось, чтобы он был рядом". И сразу после 
этого все увидели, что отец Шарипзянова сидит на трибуне и смотрит на сына.  
Выйдя на раскатку, омские хоккеисты обнаружили на скамейке запасных тех, 
кому и говорили накануне матча слова сыновней благодарности. Клуб не просто 
передал отцам пожелания, а пригласил их на игру с "Локомотивом". Те прибыли 
из разных уголков страны.  
 - Что было перед игрой, когда отцы приехали! - говорил клубному ТВ защитник 
Богдан Киселевич. - Когда увидел своего, даже прослезился. Большое спасибо 
всем, кто это организовал, - для игроков это была неожиданность. Никто нам не 
проговорился, мы вообще не знали. Поэтому впечатления были очень яркие, 
трогательный момент. Все ребята без слов сразу поняли - у меня сразу щеки 
загорелись, и не только щеки. Можете любого спросить, вам все то же самое 
ответят: когда отец на трибунах, играешь за двоих.  



 

 

Папы наблюдали со скамейки всю раскатку команды, а затем в полном составе 
вышли на лед и провели символическое вбрасывание. После начала матча папы 
переместились на трибуну рядом со льдом, где неистово поддерживали 
сыновей. А отец капитана Шарипзянова даже бил в FONBET Барабан и заводил 
болельщиков скандированием "Омск, Омск, Омск".  
Тем временем сыновья на площадке действительно старались изо всех сил. 
Пропустив в первом периоде, "Авангард" вышел на второй максимально 
заряженным. Вскоре Денис Венгрыжановский сравнял счет, а до конца игры 
хозяева забросили еще трижды - победа со счетом 4:1 стала еще одной 
благодарностью хоккеистов своим отцам.  
 - Сначала не увидел отца на скамейке, а когда увидел - очень удивился, - сказал 
после матча Венгрыжановский. - Проезжаю мимо лавки на раскатке, кто-то 
кричит: "Сын, сын!" Подъехал на знакомый голос и был просто в шоке. Такое, 
конечно, вдохновляет до мурашек. После этого старался выложиться по полной 
и отблагодарить клуб.  
После матча в раздевалке у всех было по-настоящему праздничное настроение.  
Вообще, регулярный чемпионат, когда матчи идут чередой, процесс довольно 
утомительный для игроков. Постоянные разъезды, самолеты, гостиницы - все 
это превращается в "день сурка". Но в "Авангарде" нашли отличный способ 
вырваться из рутины и сделать обычный матч ярким пятном в календаре и для 
болельщиков, и для хоккеистов. А самим отцам этот день точно запомнится 
надолго.  
Такой праздник - отличный пример, как можно удачно совмещать хоккей, 
памятные даты и семейную историю. А лишнее тому подтверждение - акция 
"Авангарда" прогремела в соцсетях, и о ней узнали даже далекие от хоккея люди. 
Например, известная телеведущая Ирена Понарошку.  
 - Не забывайте поздравлять отцов, звонить и заботиться о них, - сказал своей 
команде после матча главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец. - Потому что 
когда отца уже нет, это гораздо хуже.  

https://www.sport-express.ru/hockey/reviews/vnimanie-papy-nevidimye-geroi-
rossiyskogo-hokkeya-2154059/ 

К заголовкам сообщений 

Игроки и болельщики "Авангарда" собрали 450 кг корма для животных из 
приюта на "Хвостатом матче" с "Барысом" (Sports.ru, Москва, 6 декабря 
2023) 
"Авангард" собрал более 400 кг корма для животных из приюта.  
5 декабря прошел "Хвостатый матч" - "Авангард" принял "Барыс" в Фонбет 
Чемпионате КХЛ. Встреча завершилась победой хозяев со счетом 5:1.  
Игра была посвящена помощи омскому приюту для животных - у входа на арену 
стояли коробы, в которые болельщики могли складывать корм. Хоккеисты 
"ястребов" тоже поучаствовали в акции - они принесли корм и пришли на матч со 
своими питомцами.  
На разминку игроки "Авангарда" вышли с собакой Руши, которая позже сделала 
стартовое вбрасывание. В результате акции омский клуб собрал 450 кг корма.  

https://www.sports.ru/hockey/1115689203-igroki-i-bolelshhiki-avangarda-sobrali-450-
kg-korma-dlya-zhivotnyx-iz-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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"Я потерял своего ребенка". Мильштейн - о смерти Родиона Амирова 
(Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2023) 
Известный хоккейный агент Дэн Мильштейн рассказал о своем отношении к 
смерти нападающего "Салавата Юлаева" Родиона Амирова которого он 
поддерживал до последних дней жизни. 
"Для это меня это очень трудно, я потерял своего ребенка, по-другому это 
назвать не могу. Для меня было честью быть рядом с ним. Пацан - молодец, ни 
разу не пожаловался на свое здоровье. Все время был на позитиве, даже когда 
было понятно, что все. Он ни разу не попрощался, не пожаловался, а надеялся, 
что сможет вернуться обратно и играть", - заявил Мильштейн в интервью 
YouTube-каналу Вити Кравченко. 
Амиров ушел из жизни 14 августа. Хоккеисту был 21 год. Спортсмен умер из-за 
опухоли головного мозга. На драфте НХЛ 2020 года Амиров был выбран клубом 
"Торонто" под общим 15-м номером. Хоккеист долгое время боролся с опухолью 
головного мозга. Впервые о болезни игрока стало известно в феврале 2022 года. 
С тех пор Амиров проходил лечение, ему помогали "Салават" и "Торонто Мэйпл 
Лифс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5347748-ya-poteryal-svoego-rebyonka-
milshtejn-o-smerti-rodiona-amirova.html 

К заголовкам сообщений 
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